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21% горожан считает, что 
они стали жить лучше, а 30% 
- хуже. Как видим, перевес 
негативных ответов над по-
зитивными составляет 9%; 
это вдвое меньше, чем в 2005 
году, но только 11% респон-
дентов уверены, что нынеш-
ние условия жизни нашей 
области лучше, чем в целом 
по России («хуже» – сказали 
49% опрошенных, «примерно 
такие же» - 40%).

На улучшение своего мате-
риального положения в бли-
жайшие 12 месяцев рассчиты-
вают 5% бедных воронежцев, 
37% - богатых; не ждут изме-
нений в своем уровне жизни 
42% горожан. Однако во всех 
трех категориях респондентов, 
независимо от уровня благо-
состояния, совпадает коли-

чество избирателей, готовых 
пойти на выборы депутатов 
Госдумы, если они состоялись 
бы в ближайшие выходные, 
- примерно по 60%.

Невольно напрашивается 
вывод: уж не перестрахова-
лись ли депутаты Госдумы, 
отменив пункт о пороге явки 
на выборы? 

Николай СТАРЫХ.

ОПРОС На выборы –  
дружным строем?

За последний год богатые стали богаче, а бедные – бед-
нее. Это показал соцопрос, проведенный в Воронеже 
институтом общественного мнения «Квалитас».

Колобок, убежишь из  
дома – по шее получишь!

У привыкших относиться к 
технике аккуратно и бережно 
воронежских участников со-
ревнований от увиденного, что 
называется, «сердце кровью 
обливалось». Все наши меха-
низаторы – Анатолий Денисов, 
Юрий Антименко и Дмитрий 
Мануковский -  трактористы из 
ООО «Воронежская земля» Ново-
усманского района, в финал по-
пали впервые, однако это вовсе 
не помешало им занять обще-
командное 5-е место. Причем 
воронежцы первенствовали, 
прежде всего, в технике вожде-
ния, а это оказалось решающим 
при отборе участников показа-
тельных выступлений, на кото-
рые прибыл Владимир Путин, 
министр сельского хозяйства 
РФ Алексей Гордеев, руководи-
тели ряда российских регионов 
и многочисленные участники 
сельскохозяйственного форума 
– Всероссийский день поля. Де-
монстрировать свое мастерство 
от воронежцев доверили Дмит-
рию Мануковскому.

- Он показал на технике прямо 
чудеса вождения, - вспоминает 
тот день Игорь Боровлев, инже-
нер-механик ООО «Воронежская 
земля», возглавлявший коллек-
тив наших участников. – К при-
меру, необходимо было сделать 
поворот на 90 градусов в узком 
коридоре. В него просто невоз-
можно заехать сразу! Дмитрий 
применил профессиональный 
секрет – разблокировку колес, 
чтобы можно было тормозить 
каждым из них раздельно. На 
большой скорости на «Кировце» 

резко затормаживает перед 
поворотом и его «заносит» в 
коридор. При этом он даже не 
задел ленточек…

Не случайно защищать честь 
Воронежской области на «Ме-
ханизатор-2007» отправились 
механизаторы из ООО «Воро-
нежская земля». Созданное на 
базе бывшего ОПХ «Парусное», 
хозяйство, возглавляемое Ан-
дреем Рубцовым, за короткий 
срок смогло ввести в оборот 
заброшенные земли, полностью 
обновить технический парк. 
Опираясь на специалистов, ра-
ботавших здесь ранее, привле-
кая молодые кадры из тех, кто 
хочет работать и зарабатывать, 
Андрею Михайловичу удалось 
создать мощный коллектив, ко-
торому под силу задачи подъема 
сельхозпроизводства.

- Техника у нас самая старая 
– где-то 2003 года выпуска, 
- говорит Николай Боровлев, 
главный инженер хозяйства. 
Кстати, Боровлевых в «Воро-
нежской земле» трудится целая 
трудовая династия. Самому 
старшему – Николаю Ивановичу 
– на днях исполнилось 60 лет, 

но его энергии и мастерству ме-
ханика можно позавидовать. К 
примеру, служебная «Нива», не-
смотря на более чем 150 тысяч 
километров пробега в полевых 
условиях, ни разу не требовала 
серьезного ремонта.

А уж бережное отношение 
к работе, к земле даже в ны-
нешних неблагоприятных ус-
ловиях дает весомую отдачу. В 
ООО «Воронежская земля», к 
примеру, оказался  лучший в 
районе урожай озимой пшеницы 
– каждый гектар дал в среднем 
по 38,4 центнера. Началась 
уборка подсолнечника, и первые 
результаты обнадеживают – 28 
центнеров с гектара. И такие 
результаты – это не только соб-
людение научно обоснованных 
севооборотов, внесение мине-
ральных удобрений, работа со 
средствами защиты растений.

- У нас разработана и выпол-
няется программа восстановле-
ния плодородия почвы, - расска-
зывает Андрей Рубцов, директор 
хозяйства. – Чтобы снизить 
повышенную кислотность полей, 
стали вносить мел 6-7 тонн на 
гектар. Нынешний год показал, 

что расчет был верным – если в 
прошлом году сахарной свеклы 
получили 220 центнеров с гек-
тара, то теперь с полей, подвер-
гшихся мелиорации, получаем 
по 350 центнеров. 

Рост доходов позволяет хо-
зяйству делать вложения и в 
развитие сельской территории. 
Здесь стараются оказывать 
помощь в делах администрации 
сельского поселения, школе, 
помогать пенсионерам.

Вполне закономерно, что на 
хорошей технике «выросли» и хо-
рошие механизаторы. Хозяйство 
является оператором ОАО «Рос-
агролизинг» по Воронежской об-
ласти – именно по лизингу здесь 
удалось обновить сельхозмаши-
ны, что в иных условиях было бы 
вряд ли возможно. Благодаря 
поддержке вице-губернатора 
Воронежской области Ивана 
Дубовского, Главного управле-
ния аграрной политики, главы 
района Владимира Чернышова 
и районной администрации, ООО 
«Воронежская земля» крепко 
стало на ноги и строит планы 
дальнейшего развития…

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Слалом  на  тракторе
Механизатор «Воронежской земли»  
демонстрировал свое мастерство Владимиру Путину
Столь захватывающего зре-
лища, как скоростной слалом 
с препятствиями на тракто-
рах, вряд ли можно приду-
мать. Трассу трактородрома, 
специально построенного 
для финала всероссийского 
конкурса по профессиональ-
ному мастерству «Механиза-
тор-2007» под Ростовом-на-
Дону, никакому автомобилю 
преодолеть было не под 
силу. Да и сами тракторы, 
предоставленные ведущими 
российскими заводами, не 
выдерживали испытаний: 
битые стекла кабин, отор-
ванные колеса… Был и слу-
чай, когда одну из машин, 
буквально развалившуюся 
на части, пришлось эвакуи-
ровать с трассы краном. 

 Владимир Чернышов (на фото – справа), глава района, одним из первых поздравил зем-
ляков с победой. Слева направо – Андрей Рубцов, Анатолий Денисов, Юрий Антименко, 
Дмитрий Мануковский.
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Исполняющий обязанности губер-
натора его заместитель Владимир Ко-
бяшев, который вместо находящегося 
в отпуске губернатора проводил неде-
льную планерку в обладминистрации, 
напомнил реальное положение дел. 
Большая часть помещений находится в 
муниципальной собственности, около 
десятка принадлежит области (в свое 
время их приняли на исполнение реги-
она вместе с социальными службами 
Воронежа и уже с нынешними «кварти-
рантами»). Еще одна значительная часть 
бывших детских садов является частью 
имущественного комплекса различных 
предприятий, собственники которых 
изменили их назначение по своему ус-
мотрению. Разумеется, перед админист-
рацией Воронежа, прежде всего, стояла 
задача разобраться с судьбой объектов 
муниципальной собственности. Особен-
но отдельно стоящих зданий, имеющих 
огражденную прилегающую территорию, 
специально предусмотренную в качест-
ве зоны для  детских прогулок.

По словам вице-губернатора, муни-
ципалитет готов вернуть детям четыре 
детских сада – к концу года помещения 
будут освобождены, отремонтированы и 
поставлены на бюджетное финансиро-
вание. Специалистам мэрии поручено 
уже сегодня определить перечень семей, 
которым там будет предложено место.

Аналогичную задачу губернатор 
Владимир Кулаков поставил и перед 
Главным управлением госимущества 
области – разумеется, по той части 
зданий, которая находится в его ком-
петенции.

- Все эти меры частично снимут 
остроту проблемы, но не решат ее, - от-
метил Владимир Кобяшев. – Поэтому в 
рамках всех соответствующих программ 
будет заложена и такая перспективная 
составляющая как обременение стро-
ительных компаний, претендующих на 
земельный участок под строительство 
жилых домов. Наряду с обременением 
работами и расходами по строительству 
инженерной инфраструктуры, комму-

никациям, они будут обязаны строить 
детские сады в том микрорайоне, где 
будут сдавать жилье.

Суд да дело
Кстати, говоря о проблеме незакон-

ного строительства, а точнее, отвечая 
на вопрос журналистов «будет ли в Во-
ронеже снесен хотя бы один незаконно 
построенный дом – чтобы другим непо-
вадно было», Владимир Кобяшев прямо 
сказал, что речь надо бы вести не о 
сносе, а о законном выделении земли 
под жилищное строительство.

- Пока в Воронеже не начнут прохо-
дить открытые аукционы по продаже 
той или иной строительной компании 
земельного «пятна» с соответствую-
щими условиями по обременениям, 
целесообразным, с точки зрения му-
ниципалитета,  проблему незаконного 
строительства мы не решим.

Впрочем, действия областной инс-
пекции архстройнадзора, ратующего 
за снос, - «правильные, поскольку 
находятся в правовом поле», отметил 
вице-губернатор.

- Проблема в том, что это длитель-
ная процедура, - пояснил он, очевидно, 
имея в виду, что за это время можно 
много чего не только понастроить, но 
и продать. - Пока мы отстоим свою 
точку зрения в суде, пока та или иная 
судебная инстанция примет решение… 
Да и решение иногда принимается до-
вольно интересно: арбитражный суд, 
например, вменяет застройщику про-
извести снос данного строения. А суд 
общей юрисдикции, несколько дней 
спустя, по искам граждан принимает 
решение о защите прав дольщиков. И 
судебный пристав оказывается перед 
двумя взаимоисключающими реше-
ниями суда.

Правовые аспекты проблемы сейчас 
изучаются, при этом, по словам Кобя-
шева, рассматривается некая законо-
дательная инициатива, пришедшая из 
Государственной Думы.

Жертвы стихии  
и безответственности

Вновь прозвучал на губернаторской 
планерке и вопрос о помощи районам, 
пострадавшим в результате града.  
«Коммуна» уже сообщала о выделении 
из областного бюджета беспроцентных 
кредитов на восстановление бюд-
жетных учреждений. Что же касается 
помощи конкретным людям из катего-
рии малообеспеченных, то, по словам 
Владимира Кобяшева, из Кантемиров-
ского района поступило 57 заявлений и 
только пятнадцать заявителей попада-
ют под категорию  малообеспеченных, 
которым закон позволяет оказать 
прямую бюджетную помощь (в размере, 
не превышающем 20 тысяч рублей, но 
исходя из фактического ущерба, кото-
рый понесло домовладение).

У тех, кто не может рассчитывать 
на денежные субсидии из бюджета, 
тоже есть надежда на поддержку ре-
гиональных властей. Сейчас в облас-
тной администрации по инициативе 
руководства Кантемировского района 
рассматривается возможность осво-
бодить пострадавших от стихии людей 
от оплаты земельного налога и таким 
образом дать возможность покрыть 
издержки на восстановление своих 
домовладений. 

Переговоры с компанией «Проди-
мекс», владеющей Перелешинским са-
харным  комбинатом, относительно по-
мощи семьям троих рабочих, погибших 
4 сентября в результате взрыва котла, 
завершились положительно. Компания 
оплатила ритуальные услуги, а каждой 
семье оказана единовременная по-
мощь в размере 100 тысяч рублей.

- Деньги человека не заменят, и 
все же я попросил Ивана Ивановича 
Дубовского, курирующего аграрную 
сферу, чтобы руководство компании 
время от времени интересовалось 
жизнью этих семей, их проблемами, 
- добавил Владимир Кобяшев. – По 
крайней мере, в первое время, когда 
боль утраты особенно остра.

К сожалению, на прошлой неделе 
список погибших на Перелешинском 
сахарном комбинате продолжился: там 
вновь случилась трагедия с человечес-
кой жертвой. 13 сентября в главном 

корпусе сахарного комбината произош-
ло обрушение железобетонного пола, 
33-летний монтажник, производивший 
работы по установке ленточного кон-
вейера, был придавлен обломками и 
скончался по пути в больницу. Проверку 
ведет следственное управление облас-
тной прокуратуры.

По личному убеждению вице-гу-
бернатора Владимира Кобяшева, в 
обоих случаях причиной гибели людей 
стали низкий уровень охраны труда и 
инженерного обеспечения, а также 
определенная безответственность 
со стороны организаторов работ. Это 
стало поводом для соответствующего 
обращения вице-губернатора к облас-
тному прокурору.

Наружная реклама:  
до сих пор в свобод-

ном плавании?
Воронежская мэрия дала ответ на 

запрос регионального руководства от-
носительно законности и целесообраз-
ности наружной рекламы в областном 
центре. Но ответ, по словам Владимира 
Кобяшева, «своеобразный».

- Ответ мэрии нас не устроил, - за-
явил вице-губернатор. – Потому что там  
констатируется, что на сегодняшний 
день только разрабатывается поря-
док размещения рекламы, и только 
в октябре этот вопрос планируется 
рассмотреть на заседании городской 
Думы! Интересно, какими же актами 
отношения между муниципалитетом и 
рекламными компаниями урегулиро-
вались раньше? Мэрия признает, что 
на территории Воронежа существует 
неразрешенное размещение реклам-
ных щитов. Но ведь это нонсенс! Если 
местная власть знает о нарушениях, 
она, извините за тавтологию, должна 
применить данную ей власть. Реклам-
ный бизнес приносит солидные доходы: 
по информации, полученной от самих 
рекламщиков, в месяц за размещение 
на щите одного баннера 3х6 метров 
они платят от 14 до 16 тысяч рублей. 
Эти доходы должны быть легальными 
и поступать в городскую казну. 

Учитывая, что темой наружной 
рекламы вплотную заинтересовалось 

областное ГУВД, поднявшее соответс-
твующие  документы за несколько 
последних лет (об этом также сообщил 
вице-губернатор),  тема может иметь 
продолжение. 

- Думаю, для областной налоговой 
службы здесь тоже есть широкое поле 
деятельности, - добавил Владимир 
Кобяшев.

Губернатор  
ждет оценки

К началу сентября воронежский 
губернатор, а с ним и вся его команда 
сдали, образно выражаясь, свою ра-
боту по «единому госэкзамену» Прези-
денту РФ – впервые представили (как 
и все остальные регионы) ежегодный 
отчет по нескольким десяткам пози-
ций. Соответствующий Указ «Об оценке 
эффективности деятельности органов 
исполнительной власти субъектов 
Федерации» на этот счет Президент 
подписал в июне. И теперь чиновникам 
пришлось ответить на самые разные 
вопросы - от объема валового регио-
нального продукта и уровня безрабо-
тицы до количества детей, оставшихся 
без попечения родителей, и количества 
книг в общедоступных библиотеках на 
1000 душ населения. 

- Указание мы выполнили, дело за 
экспертами Управления Президен-
та и других федеральных ведомств, 
- сообщил Владимир Кобяшев. -  Они 
проанализируют работу субъектов РФ 
и сделают вывод, насколько динамично 
и эффективно развивается наш регион, 
какие у нас проблемы и насколько пер-
спективны предложения. Думаю, в свое 
время средства массовой информации 
получат официальный итоговый мате-
риал, где будет дана оценка и регионам 
и их руководителям.

Что касается сильных и слабых мест 
Воронежской области (а именно это 
интересовало журналистов), то на этот 
счет Владимир Кобяшев высказался 
скромно: по крайней мере, мы не са-
мые худшие и не относимся к разряду 
депрессивных. Хотя могли, конечно,  при 
определенном стечении обстоятельств  
занимать и более высокое положение.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Строителей  «обременят»  детьми
Возвращение перепрофилированных помещений детских садов к их 
прежнему назначению остается одной из актуальных проблем, кото-
рую держит на контроле региональное руководство. Надо думать, так и 
останется, по меньшей мере, на ближайшие месяцы - девятитысячная 
очередь на места в детских садах это гарантирует. 

Неблагоприятные дни и часы с 20 по 26 сентября
23, воскресенье (пик с 22 до 24 часов)
25, вторник (пик с 15 до 17 часов)
26, среда (пик с 20 до 24 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Сев и уборка продолжаются
Как сообщает пресс-центр администрации Воронежской 
области, озимый сев проведен почти на 75 процентах площа-
дей: из запланированных 607,1 тысячи гектаров засеяно уже 
454,7 тысячи, причем 402,8 тысячи гектаров приходится 
на долю озимой пшеницы. Что касается основных резуль-
татов уборки зерновых, то объемы урожая-2007 постепенно 
приближаются к отметке в 2 миллиона 200 тысяч тонн: на 
сегодня валовой сбор равен 2 миллионам 190,5 тысячи со 
средней урожайностью в 22,1 центнера с гектара.

Дачники своё регистрируют
В нынешнем году резко активизировались граждане, 
намеревающиеся оформить земельные участки в рамках 
так называемой «дачной амнистии». По данным Росрегис-
трации по Воронежской области, если за первые четыре 
месяца действия закона в УФРС было зарегистрировано 
всего 1,5 тысячи объектов, то с января  нынешнего  года  
здесь  выдают около 1,5 тысячи документов ежемесячно. 
Наиболее активными являются дачники Новоусманского, 
Семилукского, Рамонского и Лискинского районов.

О газовой составляющей
Газ – природное богатство, которое нельзя транжирить, 
- такова основная идея прошедшей во вторник в Воронеж-
ском театре драмы им. Кольцова конференции Российского 
газового сообщества на тему «Технологии энергосбережения 
и инвестиции в инфраструктурные проекты». По данным 
статистики, на единицу продукции в России затрачивается 
в 3 раза больше энергетических ресурсов, чем в европейских 
странах. Ситуацию можно изменить путем поиска эффек-
тивных методов энергосбережения. В ближайших выпусках 
«Коммуна» подробнее расскажет о форуме.

Живое прошлое епархии 
В Воронежском государственном университете прошла 
межрегиональная научно-практическая конференция 
«175-летие прославления святителя Митрофана, выдающе-
гося церковного и государственного деятеля». Она собрала 
ученых и преподавателей как церковных, так и светских 
учебных заведений Москвы, Курска, Тамбова, Костромы, 
Рязани. Прозвучали, в частности, доклады, посвящённые 
деятельности святителя Митрофана - первого епископа 
Воронежского, истории Воронежской и Борисоглебской 
епархии. 

Дело о покушении
Верховный суд РФ отменил оправдательный приговор, 
вынесенный в Воронежском областном суде двум подоз-
реваемым в покушении на мэра Борисоглебска Ивана 
Данилова,  сообщил помощник прокурора области Михаил 
Усов. В ноябре 2005 года в Данилова стреляли из пистолета 
и тяжело ранили его.  Следствие  предъявляло обвинение 
А.Чистопрудову и Г.Рукавцову. Но присяжные заседате-
ли посчитали вину недоказанной, и подсудимые были 
освобождены. Государственное обвинение обжаловало 
приговор в связи с многочисленными нарушениями при 
рассмотрении дела и направило его на новое рассмотрение 
в областной суд. 

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, кратковременный 
дождь, гроза; ветер юго-западный умеренный, местами поры-
вистый; температура +16...+21.

21 сентября по области – переменная облачность, ночью 
местами кратковременный дождь, днем преимущественно 
без осадков; ветер восточный умеренный; температура ночью 
+6...+11, днем +11...+16, по югу области до +21.

22 сентября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков, ветер восточный умеренный; темпера-
тура ночью +4...+9, днем +17...+22.

Официальной версии замены 
прежнего директора Алексан-
дра Соломатина на выходца из 
Сибири не сообщается. А сама 
по себе смена руководства те-
лерадиокомпании для многих 
стала неожиданностью. Мне-
ния, которые высказываются 
на этот счет, зачастую полярны: 
со ссылкой на разные источ-
ники СМИ называют причины 
от ужесточения конкуренции 
федеральных каналов перед вы-
борами и необходимость усилить 
влияние центра в регионе до 
личных проблем Соломатина, не 
связанных с профессиональной 
деятельностью.

Руководитель Управления 
общественных связей админис-
трации Воронежской области 
Анна Милова считает отставку 
Соломатина обычной практикой 
ротации кадров, свойственной 
Всероссийской ГТРК. Предсе-
датель комитета по местному 
самоуправлению, связям с об-
щественностью и СМИ облду-
мы Ирина Транькова также не 
связывает смену руководства 
с предстоящими выборами, но 
считает, что в первую очередь 
учитывалось мнение Владимира 
Шаронова: «Он хорошо знает 
коллектив Воронежской ГТРК 
(Шаронов возглавлял телера-

диокомпанию до Соломатина), 
местный кадровый рынок и, 
вероятно, оценил нового назна-
ченца более высоко».

Александр Соломатин, с ко-
торым мы связались вчера, 
сообщил, что ему предложено 
остаться в должности замести-
теля директора, и что пока он на-
ходится в отпуске. Не исключено, 
что он примет предложение. «От-
казаться, руководствуясь толь-
ко собственными амбициями, 
может человек с ущемленным 
самолюбием, а это не про меня», 
- сказал он «Коммуне».

Новый директор ГТРК, к со-
жалению, в первые дни своей 
работы в Воронеже оказался 
недоступен, по крайней мере, 
по стандартному пути через при-
емную. Секретарь на все звонки 
отвечала, что тот крайне занят, и 
нет возможности даже доложить 
ему о том, что коллеги просят 
комментариев.

Сергей Викторович Синеок 
возглавлял ГТРК «Норильск» 
последние четыре года. Родился 
в 1958 году в Ростове-на-Дону, 
имеет диплом горно-геологичес-
кого факультета Новочеркасско-
го политехнического института, в 
структуре региональной системы 
ВГТРК работает с 1991 года.

Юлия САВЕЛЬЕВА. 

Нового директора 
«выписали» 
из Норильска
В Воронежской государственной телерадиокомпании – смена 
руководства.  В понедельник руководитель регионального 
департамента Всероссийской ГТРК Владимир Шаронов пред-
ставил коллективу нового директора, бывшего руководителя 
Норильской ГТРК Сергея Синеока. 
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Сразу чувствовалось, что в 
новинке все подкупало – и заяв-
ленные технические характерис-
тики, и результаты прошлогодних 
испытаний в различных регионах 
страны, и приемлемая, к тому же 
на порядок ниже иностранных 
аналогов, цена. Но привыкших 
подвергать все сомнению селян 
сдерживало одно обстоятельс-
тво. Его и высказал тогда вслух 
руководитель сельхозартели 
«Родина» Богучарского района 
Василий Резников:

- Что такое «Дон», мы знаем, 
как знали в свое время «Ниву» и 
СК-4. А вот что такое ACROS 530, 
пока не знаем. Комбайн видеть 
лучше не на выставке, а в поле.

- Действительно, ACROS 530 
видеть лучше в деле, - тут же 
среагировал на слова опытного 
сельхозника директор по про-
дажам компании Ростсельмаш 
Алексей Горбунов. – Тогда все его 
преимущества, все его достоинс-
тва будут видны как на ладони.

Многие из этих достоинств и 
увидели участники Полевой де-
монстрации, которую на минув-
шей неделе ПТП «Агропромснаб», 
официальный дилер Ростельмаш 
в Воронежской области, провело 
на полях сельхозпредприятия 
«Родина» Павловского района. 
Убирая подсолнечник, ACROS 
530 шел по плантации ровно, 
спокойно, десятками и сотня-
ми проглатывая в себя спелые 
корзины и явно справляясь со 
своей задачей на «отлично». Как 
придирчиво ни осматривали 
гости – а в первую очередь это 
были руководители хозяйств 
и инженерных служб из самых 
разных уголков области – только 
что убранный участок, но найти 

что-нибудь для упреков или за-
мечаний не сумели…

- Такое не случайно, - счел нуж-
ным заметить уже знакомый нам 
Алексей Горбунов. – Ведь, созда-
вая ACROS 530, Ростсельмаш 
опирался на самые последние 
достижения мирового комбай-
ностроения. В итоге многие из 
них удалось даже превзойти.

В сказанном нет ни доли пре-
увеличения. Какой узел или меха-
низм комбайна ни возьми, все они 
действительно обширны по своим 
возможностям и «на высоте» по 
своим качественным характе-
ристикам. Так, для уборки хлебов 
ACROS 530 снабжается жатками 
серии Power Stream шириной 
захвата шесть, семь и девять мет-
ров. Планетарный привод ножей в 
сочетании с простым и надежным 
гидромеханическим устройством 
для продольного и поперечного 
копирования рельефа почвы поз-
воляет буквально «брить» поле. 
Для уборки же подсолнечника 
специально разработана 8-рядко-
вая жатка, которая обеспечивает 
полноту сбора урожая не менее 98 
процентов, что недостижимо при 
использовании приспособлений 
других типов. Жатка надежно 
работает на любом агрофоне, 
включая низкорослые гибриды 
подсолнечника.

Вообще, большой плюс новой 
модели – применение двухсту-
пенчатого редуктора в конструк-
ции молотильного барабана, 
что особенно необходимо при 
переходе на технические куль-
туры, когда требуется обеспе-
чить мягкий режим обмолота. 
Раньше на «Донах» приходилось 
ставить цепной привод. Это из-
лишняя трудоемкость и не всегда 

высокая надежность. Кстати, 
многие импортные комбайны 
из-за отсутствия мягкого режима 
работы молотильного барабана 
недостаточно приспособлены 
к работе в наших условиях на 
поздних культурах – кукурузе, 
подсолнечнике.

Судя по всему, безупречно 
ведет себя и «сердце» комбайна 
-  шестицилиндровый двигатель 
ЯМЗ-236 с турбонадувом. Прос-
той, неприхотливый и вместе с 
тем, как и все ярославские дизе-
ли, весьма надежный, он имеет 
20-процентный запас мощности. 
Такой запас, по расчетам спе-
циалистов, позволяет не толь-
ко справляться с неожиданно 
возникающими запредельными 
нагрузками, но и в обычном 
режиме экономить от 5 до 10 
процентов топлива.

Но самое зрелищное ждало 
гостей ПТП «Агропромснаб» чуть 
позже, когда, сделав очередной 
круг, ACROS 530 остановился 
на краю поля, чтоб выгрузить 
собранное зерно. Подсолнеч-
ник хлынул из бункера мощным 
потоком, «КАМАЗ» буквально на 
глазах стал приседать от свалив-
шейся на него тяжести, и всего за 

пару минут его кузов был доверху 
наполнен зерном. Дело в том, что 
ACROS 530 располагает бунке-
ром в целых девять кубометров 
– невиданный прежде объем! Но, 
благодаря уникальному элева-
тору, регулируемому и по длине, 
и по высоте, он разгружается за 
120 секунд!

- Сложите все эти преиму-
щества воедино, и вам станет 
ясно, почему по экономической 
эффективности ACROS 530 на 
10-15 процентов превосходит 
своего предшественника, - счел 
нужным заметить генеральный 
директор ПТП «Агропромснаб» 
Виктор Скутнев. – Что, кстати, 
уже доказано на полях нашего, 
а также Верхнемамонского и 
ряда других районов, где приоб-
ретенные у нас комбайны этой 
модели уже убирали и убирают 
урожай. Мы же, в свою очередь, 
берем эту технику на полное 
гарантийное и сервисное обслу-
живание. У нас активно реализу-
ется программа «24 часа», смысл 
которой – доставка запасных 
частей и устранение возможных 
неисправностей в максимально 
сжатые сроки.

Свое мнение по поводу новин-

ки и у Сергея Кова-
ленко, механизатора 
«Родины», севшего в 
августе за штурвал 
ACROS 530:

- Наконец-то со-
здатели комбайнов 
позаботились о нас, 
механизаторах. В ка-
бине этого комбайна 
я чувствую себя уют-
нее и комфортнее, 
чем за рулем «Жи-
гулей». Не верите? 
Пожалуйста, добро 
пожаловать на мое 
рабочее место!

Рабочее место 
комбайнера ACROS 
530 оборудовано 
действительно на 
зависть. Обзор отсю-
да, благодаря огром-
ным панорамным 
стеклам, - практи-

чески во все стороны. Рулевая 
колонка регулируется не только 
по высоте, но и по углу наклона. 
На рукоятке гидростата собраны 
элементы управления всеми фун-
кциями комбайна, требующими 
быстрого реагирования: движе-
ние вперед/назад, регулиров-
ка положения жатки, скорости 
вращения мотовила, включение 
и отключение приводов жатки. 
Предусмотрена также автомати-
зированная система контроля, 
непрерывно следящая за рабо-
той всех механизмов комбайна – 
Adviser. Помимо многих других, у 
нее есть и еще одно уникальное 
свойство – голосовое оповеще-
ние. То есть комбайнеру можно 
спокойно вести вперед машину, 
не отрывая взгляда от рабочей 

зоны. В случае возникновения 
критических режимов или отказе 
звучат соответствующее сооб-
щение, краткий комментарий и 
рекомендации по дальнейшим 
действиям. Рассказывают, что 
эту систему оповещения кое-где 
механизаторы окрестили Наташ-
кой. И считают, что она – очень 
надежная помощница в работе.

Добавьте сюда кондиционер, 
холодильную камеру, магнитолу с 
акустической системой, которые 
входят в стандартную комплек-
тацию…

- Да что и говорить, техника 
– что надо, - заметил Александр 
Фомин, руководитель павловс-
кой «Родины». – Мы, например, 
приобретя этот ACROS 530, нис-
колько не пожалели. И даже 
думаем, как только финансы 
позволят, взять еще один.

- И я теперь тоже такого же 
мнения, - добавил Василий Рез-
ников из «Родины» богучарской. 
– Жизнь заставляет считать, 
искать самые эффективные пути. 
Сегодня на запчасти для старых 
комбайнов мы каждое лето тра-
тим денег больше, чем стоит но-
вый. И вот сейчас, глядя на ACROS 
530, я уже сделал свой выбор.

…На выставке «Агропром 
2007» в Воронеже в самом на-
чале лета ACROS 530 был удос-
тоен золотой медали – весьма 
убедительный аргумент в пользу 
новинки Ростсельмаш. Компе-
тентные мнения и суждения, про-
звучавшие на поле павловской 
«Родины», - аргументы не менее 
убедительные. И тоже в пользу 
ACROS 530.

Алексей СОЛОВЬЕВ. 
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

ТВОИ  ПАРТНЕРЫ,  СЕЛО!

ACROS лучше видеть в поле

Сертифицированный дилер
ООО ПТП «Агропромснаб»

Воронежская область, г. Павловск, ул. Строительная, 8а.
Тел.: (47362) 2-26-18 – многоканальный, 3-10-57 – отдел продаж техники. 

Хорошо помним самое начало теперь уже минувшего лета, 
первое дыхание нестерпимой жары, воронежскую выставку 
«Агропром-2007» и новенький ACROS 530, сразу  приковавший 
внимание ее посетителей. Большинство из них, с завистью 
оглядывая «иномарку» со всех сторон (а кое-кто поднимался и 
в кабину, где работал спасительный кондиционер), еще боль-
ше удивлялись, узнав, что вовсе это никакая не «иномарка», 
а самая последняя новинка компании Ростсельмаш. Причем 
новинка, запускаемая в серийное производство.

Финансовое ведомство на 
протяжении всей своей исто-
рии играло важнейшую роль в 
судьбе нашего государства, его 
необходимость и значимость 
всегда ощущалась на таких 
исторических этапах, как пери-
оды выхода из кризисов, вос-
становления и модернизации 
экономики. 

Сегодня разработка и реа-
лизация государственной по-
литики Воронежской области 
в сфере финансов возложена 
на Главное финансовое уп-
равление, которое, являясь 
исполнительным органом госу-
дарственной власти региона, 
находится в непосредственном 
подчинении губернатора. В 
соответствии с поставленными 
задачами финуправление осу-
ществляет выполнение более 
70 функций. 

В наши дни, как и 100 лет 
назад, остается актуальным 
вывод, сделанный одним из 
виднейших министров финан-
сов России Сергеем Юльевичем 
Витте, о том, что благополучие 
финансов неразрывно связано 
с развитием реальной экономи-
ки. В своих «Воспоминаниях» он 

писал: «Сделавшись механиком 
сложной машины, именуемой 
финансами России, нужно по-
нять, что машина без топлива не 
пойдет… Топливо это – экономи-
ческое состояние России…» 

Воронежская область на 
протяжении последних лет ста-
бильно развивается, демонс-
трируя позитивную динамику 
роста важнейших социально-
экономических показателей. 
Консолидированный бюджет 
нашего региона 2007 года, по 
сравнению с аналогичным пока-
зателем 2000 года, вырос почти 
в шесть раз. Кроме того, бюджет 
региона остается социально 
направленным – удельный вес 
расходов на социально-культур-
ную сферу в 2007 году составля-
ет 63,6%. Также по итогам 2006 
года были достигнуты самые 
высокие темпы роста налоговых 
и неналоговых доходов област-
ного бюджета за всю новейшую 
историю региона  - 127,3%. 
Динамика роста сохраняется и 
в этом году. 

Главное финансовое управ-
ление – одно из самых крупных 
управлений администрации 
Воронежской области, в кото-

ром трудится 121 специалист; в 
целом же в финансовых органах 
нашего региона работают 714 
человек. Работников финан-
совой сферы отличает, прежде 
всего, приверженность своей 
профессии. Однажды выбрав 
профессиональную стезю, они, 
как правило, в течение всей 
своей жизни продолжают за-
ниматься любимым делом. По-
этому многие из них имеют за 
плечами сорокалетний и даже 
полувековой стаж работы в 
финансовых органах. 

С июля 2000 года финуп-
равлением области руководит 
Надежда Георгиевна Сафоно-
ва, кандидат экономических 
наук, Заслуженный экономист 
РФ, отличник финансовой ра-
боты. С ее приходом на один 
из ключевых постов в системе 
органов власти Воронежской 
области начато проведение 
структурных реформ финансово-
экономической сферы региона. 
Реформа бюджетного процесса 
и межбюджетных отношений,  
налоговая и административная 
реформа, реформирование 
государственного и муниципаль-
ного заказа и повышение качес-
тва управления общественными 
финансами – на переднем крае 
реализации этих важнейших 
преобразований региона сегод-
ня активно работает коллектив 
Главного финансового управле-
ния области. 

Игорь ГОРЛОВ.

Финансы доверены  
профессионалам
205 лет назад, 8 сентября (20 сентября по новому стилю) 
1802 года, Манифестом Александра I были созданы первые 
восемь министерств Российской империи, среди которых 
особое место отводилось Министерству финансов. Именно 
с образованием Министерства финансов управление каз-
ной российского государства стало обретать современные 
формы.  

 Заседавшая накануне пла-
ново-бюджетная комиссия реко-
мендовала депутатскому корпусу 
направить заключение Контроль-
но-счетной палаты Воронежа 
в областную прокуратуру для 
принятия мер. Председатель 
КСП Лариса Дорохина уточнила, 
что необоснованно начисленная 
межтарифная разница состав-
ляет не 600, а 277 миллионов 
рублей. Подробные расчеты - в 
заключении КСП, предоставлен-
ном депутатам городской думы 
еще в начале лета. Кроме того,  
по мнению Ларисы Михайловны,  
конкретные суммы – не самое 
главное.

- Надо, наконец, понять, что в 
Воронеже отсутствует четкая сис-
тема регулирования процесса рас-
чета между поставщиками тепла и 
потребителями. Соответственно, 
нет и контроля, что способствует 
непонятному распределению ко-
лоссальных бюджетных средств в 
неизвестных направлениях, - ска-
зала председатель КСП.

А вот депутат Галина Кудряв-
цева постоянно говорит именно 
о 600 миллионах рублей, необос-
нованно полученных теплоснаб-
жающими организациями. По 
ее мнению, Контрольно-счетная 
палата составила акт только по 

муниципальному жилому фонду. 
А есть еще жилфонд, например, 
ТСЖ.

- Городская управляющая ком-
пания, которая по моей просьбе 
и начала всю эту работу, и готова 
была предоставить ее результаты 
Контрольно-счетной палате, про-
вела проверку всего жилищного 
фонда в городе. Кроме того, в 
КСП руководствовались данными 
жилищного комитета (по площа-
дям), а самая точная информация 
– в районных БТИ. И надо было 
воспользоваться их данными. 
Таким образом, когда ГУК под-
считала по моей просьбе межта-
рифку (а на тот момент там были 
собраны лучшие специалисты в 
городе), то получилось, что только 
из бюджета было переплачено 
500 миллионов рублей, и сто 
миллионов переплатили жители. 
Это все – только необоснованно 
начисленная межтарифка. А вся 
межтарифная разница – вообще 
запредельная сумма – около 
миллиарда рублей, - утверждает 
Галина Кудрявцева. 

В любом случае, речь идет о 
больших деньгах, которые город 
не может себе позволить просто 
так бросать в омут ЖКХ. Тем более 
что водичка там мутная.

Даниил ЕНДОВИЦКИЙ.

Тепло 
любит 
счет

В четверг, 20 сен-
тября, Воронеж-
ская городская 
дума рассмот-
рит наболевший 
вопрос о так на-
зываемой меж-
тарифной раз-
нице (деньгах, 
которые город 
перечисляет за 
население сверх 
того, что оно само 
платит за тепло).

На 63% от запланированно-
го объема выполнены работы 
на ул.9 Января (от эстакады до 
с.Подклетное), свыше 20 тысяч 
кв. метров асфальта обновлено 
на Ленинском проспекте, более 8 
тыс. кв. метров – на ул.Ленина. В 
целом же на основных городских 
магистралях, а в программе допол-
нительного дорожного ремонта их 
значится 19, капитально отремон-
тировано более 373 тысяч кв. мет-
ров дорожного покрытия. Это 48% 
от запланированного объема.

На 60% от задания на город-
ских дорогах выполнены подго-
товительные работы. К примеру, 
на ул.Жукова (от ул.Хользунова 
до бульвара Победы) подгото-
вительные работы, в которые 
здесь входит и замена бортового 
камня, практически завершены: 
уровень готовности к завершаю-

щему этапу достиг 95%. На улицах 
Холмистая, Октябрьская, а также 
Ленина, Сосновая, Набережная в 
пос.Репное подготовительные ра-
боты шагнули за 50-процентный 
рубеж. Кстати говоря, обновление 
бордюров, кроме ул.Жукова, бу-
дет произведено еще на четырех 
воронежских улицах, это Хользу-
нова, Старых большевиков, Пере-
верткина и Ленинский проспект.

Губернатор Владимир Кулаков 
при обсуждении с городскими влас-
тями программы дополнительного 
дорожного ремонта обратил особое 
внимание на необходимость приве-
дения в порядок межквартальных 
проездов и дворовых территорий. 
На эти цели районам города выде-
лено 150 млн. рублей. К середине 
сентября эта часть ремонтных 
работ выполнена на 43%, в свежий 
асфальт оделось более 105 тысяч 

кв. метров дворов и межквар-
тальных проездов. Среди адресов - 
дворовая территория домов №№ 1, 
3, 7 по ул. III Интернационала, 
ул.Чернышевского, Академика Пря-
нишникова, ул. 20 лет Октября, 113, 
ул.Красноармейская, пер.Алтайс-
кий, 26, 28, ул.Байконурская в пос.
Малышево, Рабочий проспект (от 
Московского пр. до ул.Советской), 
пер.Здоровья до областной дет-
ской больницы, дорога к школе 
в с.Масловка, межквартальные 
проезды в районе ул.Остужева, 
Переверткина и другие.

Причем если в Коминтернов-
ском районе уровень выполне-
ния межквартальных и дворовых 
ремонтных работ превысил 
61%, в Ленинском - достиг 54%, 
то в Центральном районе этот 
показатель равен 31%, а в Со-
ветском – 22%. Левобережный 
и Железнодорожный районы 
расположились между лидерами 
и аутсайдерами – у них уровень 
ремонта равен соответственно 
44% и 40%.

Напомним, что кроме допол-
нительного ремонта в нынеш-
нем году на воронежских улицах 

были произведены и плановые 
ремонтные работы за счет об-
ластной казны. На приведение 
воронежских дорог в норматив-
ное состояние по распоряжению 
губернатора Владимира Кулакова 
из областного бюджета были 
вновь выделены средства. Как и 
в прошлом году, городу передан 
весь транспортный налог, а это 
110-120 млн. рублей. Кроме того, 
150 млн. рублей – это прямые ин-
вестиции в капитальный ремонт 
городских дорог.

За 150 миллионов выиграв-
шие тендер областные дорожные 
организации привели в порядок 
40 км воронежских улиц общей 
площадью свыше 400 тыс. кв. 
метров. Были полностью отре-
монтированы Плехановская, Мат-
росова, Орджоникидзе, Остро-
гожская, Путилина, Цимлянская, 
Героев Стратосферы, проспект 
Труда (от ул.9 Января до Солнеч-
ной), дорога до поселка Шилово 
и на отдельных участках - улица 
Новосибирская.

Надежда СУВОРИНА. 
Пресс-центр администрации  

Воронежской области.

Ремонт городских дорог:

По данным Главного управления автомобильных дорог облас-
ти, благодаря поступившим при содействии партии «Единая 
Россия» в регион 668 млн. рублей, к середине сентября в 
Воронеже полностью завершен дополнительный ремонт 
дорожного полотна на улицах Чебышева, Волгоградская, 
Героев сибиряков (окружная) и 45-й Стрелковой дивизии (от 
ул.Шишкова до Солнечной).

Что успели до дождей?

Реклама

Самым неожиданным и запоминающимся событием минув-
шей недели, привлекшим к себе пристальное внимание как 
политиков, так и политических обозревателей, стала внезапная 
отставка правительства Михаила Фрадкова, предпринятая Пре-
зидентом Владимиром Путиным после его возвращения из дли-
тельного зарубежного турне в Индонезию, Австралию и Арабские 
Эмираты. Якобы теперь уже бывший председатель правитель-
ства сам попросил об этом президента, не предъявив при этом 
общественности никаких объяснений. Это событие оказалось тем 
более неожиданным, что никакого формального повода для него 
вроде бы не было. Правда, ходили слухи, что осенью правитель-
ство поменяют, однако подобная гипотетическая возможность 
для этого органа власти существует всегда, особенно в условиях 
такой политической системы, как «суперпрезидентская» – так 
ее именуют в России. Будучи фактическим детищем президента 
- при минимальном участии в его формировании обеих палат 
парламента, правительство постоянно пребывает в зоне риска 
возможной отставки. Вместе с тем отставка все-таки должна 
быть хоть как-то мотивирована, поскольку дело не просто в 
замене одного состава кабинета другим, но и во временной 
дезорганизации работы, связанной с формированием нового 
правительства, а возможно, и его переструктурированием. 
Довольно часто такие внезапные политико-административные 
кульбиты негативно влияют на экономику, всегда чутко реагирую-
щую на малейшие признаки политической дестабилизации. Я уже 
не говорю о том, что в нормальной стране такой ответственный 
шаг никогда не является персональным выбором одного чело-
века, пусть даже президента страны. Как правило, к нему в той 
или иной степени оказываются причастными все высшие руково-
дители государства, включая спикеров обеих палат парламента, 
поскольку правительство формируется по итогам парламентских 
выборов. Поэтому одобрительные голоса, смело зазвучавшие в 
российском эфире после оглашения указа президента и ссыла-
ющиеся на то, что «у нас президентская республика и президент 
может все», лишь подтверждают некомпетентность их авторов. 
Действительно, Россия представляет собой президентскую 
республику, но все-таки республику, а не монархию, и мнение 
политических партий, общественности должно играть здесь свою 
весомую роль. В противном случае к чему все эксперименты с 
избирательным законодательством, с партийно-политической 
системой, с выборами, наконец? Чтобы создавать статистов, 
пассивных наблюдателей увлекательного спектакля, происхо-
дящего на большой политической сцене? 

Примечательно, что именно в эти дни аналогичный случай 
произошел в Японии, где тамошний премьер-министр Синдзо 
Абэ подал в отставку в связи с неутешительными результатами, 
полученными его партией на последних парламентских выборах, 
а также общей неудачей инициированных им реформ, самым 
негативным образом повлиявших на его здоровье. Этого оказа-
лось достаточно для того, чтобы ответственный политик сложил 
с себя полномочия главы правительства. В нашем же случае 
отставленного председателя правительства награждают высшей 
государственной наградой страны – орденом «За заслуги перед 
Отечеством первой степени», благодарят за проделанную работу 
и напоминают общественности исключительно об его заслугах 
(подлинных или мнимых). Скажем, одним из достижений прави-
тельства М.Фрадкова названа выплата внешнего долга страны. 
Но почему бы и не выплатить его, если стоимость одного барреля 
нефти приблизилась к 80 рублям, а нефтедоллары рекой текут в 
российский бюджет? При этом внутренний долг упорно стараются 
не замечать. Другая заслуга – требовательность в отношении 
подчиненных – также имеет свою обратную сторону. С одной сто-
роны, памятные разносы отдельным министрам и губернаторам 
на заседаниях правительства за невнятные «бу-бу-бу» и «детский 
лепет». С другой стороны – потеря контроля за инфляцией, стаг-
нация в социальной сфере, в сфере оплаты труда, неразрешимые 
ситуации в ЖКХ, в здравоохранении, начатые и застрявшие на 
середине административная и прочие реформы. Отдельный воп-
рос - заметно осложнившаяся ситуация на Северном Кавказе, 
особенно в Ингушетии, где даже введение крупных воинских 
контингентов не в состоянии защитить население и военнослужа-
щих от практически ежедневно происходящих террористических 
актов, убийств и похищений людей. «Тучные годы», доставшиеся 
правительству М.Фрадкова в связи с удачной конъюнктурой цен 
на нефть на мировых рынках, не были использованы должным 
образом, не обеспечили впечатляющего экономического рывка, 
способного поставить Россию в один ряд с передовыми мировы-
ми державами. Возможности оказались упущенными, а время 
– невосполнимый ресурс – безвозвратно утерянным. За что же 
тогда наградили бывшего премьера?

Что касается нового назначения, то его процедура также 
вызывает вопросы. Во-первых, скоропалительно, в двух-
дневный срок кандидатура Виктора Зубкова была внесена в 
Государственную думу. Депутаты разных фракций вступили в 
бешеную гонку за право произнести самые комплиментарные 
слова в адрес кандидата на вторую по значимости должность 
в государстве. 

В. Зубков действительно имеет достойную трудовую биогра-
фию. Однако пост премьер-министра в России справедливо 
рассматривается не просто как высшая исполнительно-распо-
рядительная должность, но и как президентский трамплин. В 
ситуации предстоящих выборов такая трактовка событий еще 
более логична, тем более что и сам В.Путин когда-то пришел в 
президенты именно таким путем. Вместе с тем сценарий 1999 
года здесь вряд ли подходит. Борис Ельцин в 1999 г. был фак-
тически прижат к стенке, поскольку рейтинг его популярности 
составлял всего лишь 2 процента. А поскольку тогдашнее поли-
тическое пространство было публичным, оппозиция – сильной, 
а общественное мнение – здоровым, оставаться на своем посту 
для него не было никакой возможности. 

Что же касается сегодняшнего предвыборного расклада, 
то он совершенно другой. В.Путин уходит со своего поста, 
сохраняя поддержку подавляющего большинства россиян 
(более 70 процентов). При таком рейтинге его никак нельзя 
назвать американским термином «хромая утка»; он, скорее, 
демиург, творящий политическое пространство по своей воле 
и разумению и периодически запутывающий карты там, где 
возникает хоть какая-нибудь ясность. Не исключено, что пос-
ле парламентских выборов 2 декабря появятся еще какие-то 
фигуры, которые пока, подобно В. Зубкову, усердно трудятся в 
разных секторах государственного механизма или вне его и 
остаются неизвестными широкой публике.

Вместе с тем если оценивать происходящее не в логике 
эффективно функционирующей демократии, каковой у нас, как 
известно, нет, а в логике смены власти, которая нам предстоит, 
то «казус Зубкова», по выражению некоторых политологов, 
станет более или менее понятным. Дело в том, что в России за 
последние 15 лет сменилось три типа премьеров: авральные 
(как Е.Гайдар и С.Кириенко); технические (как В.Черномырдин) и 
конъюнктурно-политические, к которым как раз и принадлежит 
В.Зубков. Главная задача, возлагаемая на него, – это обеспечить 
транзит власти желательным для В.Путина образом, обеспечить 
противовесы во власти, в том числе и по отношению к новоиз-
бранному президенту. Тем более что нет никаких препятствий 
для возвращения нынешнего президента во власть где-нибудь 
к 2012 году. Вот и саммит Азиатско-тихоокеанского экономи-
ческого сотрудничества во Владивостоке планируют именно в 
эти сроки. 

В такой логике фигура преемника не так уж и важна: народ, 
обожающий В.Путина, поддержит любую указанную им канди-
датуру, а большинство сервильных политических партий – тем 
более. И хотя В.Зубков уже дал понять, что не исключает своего 
участия в президентских выборах, если успеет хорошо заявить о 
себе в ближайшие полгода, ему, скорее всего, отведена другая 
роль. Да и возраст (66 лет) подходит для президентства в хорошо 
отлаженной и стабильно работающей политической системе, 
подобной американской или французской. В нашем же случае 
систему еще предстоит надлежащим образом отстроить, для чего 
требуется гигантская работа, требующая недюженного здоровья 
и самопожертвования, да и политической поддержки тоже. Ко-
нечно, ничто не мешает Зубкову вступить в одну из партий власти 
– в «Единую Россию» или в «Справедливую Россию», которая в 
последнее время вообще принимает всех, кому не лень. Однако 
не факт, что обе эти партии, а точнее сказать, бюрократические 
корпорации, не развалятся после ухода того, на чьей популяр-
ности они так успешно спекулируют.

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук, профессор ВГУ.

«Казус 
Зубкова»

Не отдали Москву
В далеком и грозном сорок 

первом году они были молоды. 
Седовласые ветераны из Калача 
Данил Бовин, Дмитрий Батра-
шев, Григорий Богачев, Иосиф 
Величко, Павел Квартников, 
Федор Куцов, Василий Лисунов, 
Василий Островерхов были учас-
тниками обороны столицы. Не-
давно им торжественно вручили 
памятные знаки «65 лет битвы 
за Москву».

Выселение  
с переселением
Судебные приставы в Россо-

ши исполнили решение суда - 
выселили жильца из двухком-
натной квартиры. Мужчина со-
рока трех лет нигде не работал, 
пил горькую и - несколько лет 
не оплачивал жилищно-комму-
нальные услуги предприятию 
«Локомотив». Его не на улицу 
выбросили, переселили в об-
щежитие.

Мотогонки  
в Холодном яру
Мотоциклисты из Архангель-

ской, Белгородской, Ростовской, 
Рязанской и нашей Воронежской 
областей в очередной раз встре-
тились на уже обкатанной трассе 
в Холодном яру под Павловском. 
Здесь удачно выступил вороне-
жец Дмитрий Зайцев. А большую 
часть призов завоевали спорт-
смены из Белгорода, что неуди-
вительно - у соседей мотоспорт 
любим, команды гонщиков есть 
чуть ли не в каждом районе.

Петр ЧАЛЫЙ, 
соб. корр. «Коммуны.
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Зачем ученые выводят трансгенных коз? Что и как
мы наследуем от наших родителей? Можно ли
изменить свой генетический код? Продукты,
которые люди наделяют новыми свойствами. Всё
это — в сегодняшнем выпуске нашего приложения.

Как мы заботимся 
о своем здоровье
Следование традициям 
и традиционные
заблуждения
Все ли беды 
от лишнего веса
Индустрия здоровья —
спорт и физкультура
Здоровье с пеленок: что
делать, чтобы ребенок
вырос умным, красивым
и приспособленным 
к жизни

Читайте 
в следующем выпуске!

анонс

Самочувствие
по наследству

«Есть сложные генетичес�
кие отношения, которые вли�
яют на то, как мы себя ощу�
щаем», — к такому выводу
пришел профессор Джеймс
Ромис из университета города
Сент�Луис (США). Было об�
следовано около трех тысяч
мужчин среднего возраста, от�
носящихся к среднему классу,
преимущественно белых близ�
нецов. Исследователи сравни�
ли информацию, которую по�
лучили от близнецов, имею�
щих одни и те же гены, с дан�
ными от двойняшек, которые
разделяют только половину
генов. При этом участников
исследования опрашивали о
физическом состоянии, болях,
здоровье, эмоциональном со�
стоянии и так далее.

Американские ученые выяс�
нили, что генетика приблизи�
тельно на 33% ответственна за
то, как мы чувствуем себя фи�
зически, и почти на 36% — за
наше психическое и эмоцио�
нальное состояние.  

Дети против
пластика

Американские специалисты
из Национального центра ток�
сикологических программ
провели исследования и выяс�
нили, что пластиковые бутыл�
ки для детского питания опас�
ны для детей.

Ученые выразили обеспоко�
енность тем, что при произ�
водстве бутылочек для детско�
го питания используется Би�
сфенол А. Как и другие би�
сфенолы, он широко приме�
няется при производстве ком�
пакт�дисков, деталей автомо�
билей, а также при изготовле�
нии покрытий, клеев и кон�
струкционных материалов.

Фенолы оказывают выра�
женное раздражающее дей�
ствие и хорошо всасываются в
кровь, что может привести к
общей интоксикации организ�
ма. Специалистами было уста�
новлено, что при многократ�
ном использовании или частом
мытье тары бисфенол А в плас�
тиковых бутылках максималь�
но активизируется. Поэтому
американские ученые сообща�
ют, что даже маленькие дозы
этого эстрогена могут негатив�
но повлиять на репродуктив�
ную функцию и вызвать откло�
нения в развитии у будущих де�
тей, включая синдром Дауна. 

Ген 
шизофрении

Ученые из американского
Национального института
здоровья обнаружили генети�
ческую мутацию, при которой
так называемый ген шизофре�
нии проявляет себя наиболее
сильно. По мнению исследо�
вателей, полученные результа�
ты могут помочь в выборе
правильного терапевтического
лечения заболевания. 

Профессор Оксфордского
университета Аманда Лоу вме�
сте с коллегами изучала изме�
нения в гене, связанном с
производством белка
Neuregulin 1. Исследователи
выявили разновидность ДНК,
производящую новый тип
Neuregulin 1, названный ти�
пом 4. Повышенная концент�
рация Neuregulin 1 этого типа
обнаружена в мозге больных
шизофренией, страдающих
этим заболеванием с детства.
Она превышает норму в 3,5
раза уже в эмбриональный пе�
риод и определяет последую�
щее развитие человека.

здоровые новости 

Впрочем, человечество с древ�
них времен как могло, пыталось
улучшить свое потомство. Доста�
точно вспомнить древних спартан�
цев, скидывавших слабых и боль�
ных детей со скалы. Со временем
появилась наука евгеника. Или
лженаука. Кому как больше нра�
вится. Ее основоположник Чарльз
Давенпорт, изучив несколько по�
колений семей, утверждал, что
преступность, бедность, морская
болезнь и талант могут передавать�
ся по наследству. В доказательство
своей теории он приводил в при�
мер династии композиторов: Ба�
хов, Штраусов и Скарлатти. Сей�
час, конечно, его доводы кажутся,
мягко говоря, нелепыми. Но не
смешными, если вспомнить по�

пытки вырастить расу господ в на�
цисткой Германии. 

На самом деле, современная
российская наука утверждает, что
талант, передаваемый от отца к
сыну по наследству — миф. Ко�
нечно, есть различные талантли�
вые династии — музыканты, ар�
тисты. Но попробуйте сразу на�
звать, например, парочку писа�
тельских династий. Кроме Дюма�
отца и Дюма�сына ничего в голо�
ву не приходит. Рождение гения
— это чудо, которое ни спрогно�
зировать, ни тем более доказать
нельзя. Это своеобразная лоте�
рея, выигрыш в которую выпада�
ет очень редко. 

В последнее время перестало
быть редкостью рождение вундер�

киндов. Но вундеркинды — это
еще не обязательно гении. Хотя в
истории такие примеры и были:
именно так было с Моцартом, Ген�
делем, Бетховеном, Шопеном и
Шуманом. Большинство вундер�
киндов теряют свои сверхдарова�
ния в детском возрасте и выраста�
ют обычными людьми.

Многие ученые приходят к вы�
воду, что вундеркинд — это всего
лишь способный ребенок, опере�
жающий в своем умственном раз�
витии сверстников, своеобразный
«интеллектуальный акселерат».

Психологи считают, что здоро�
вье и одаренность будущего ре�
бенка можно лишь попытаться
«простимулировать». Перед тем,
как зачать будущего вундеркинда,
родители, в особенности мама,
должны отказаться от алкоголя,
табака, оградить себя от стрессов.
Дети, зачатые и вынашиваемые в
атмосфере любви и гармонии,
рождаются разностороннее ода�
ренными и восприимчивыми. А
жизнь беременной женщины

должна быть не скучной и однооб�
разной, а интересной и эмоцио�
нально насыщенной.

Благодаря достижениям науки
родители смогут узнать о здоровье
и интеллекте ребенка еще до его

рождения — на 6�8�й неделе бере�
менности специалисты могут сде�
лать генетическое сканирование
эмбриона. Но создать генно�моди�
фицированного ребенка, со стоп�
роцентной вероятностью науке не
под силу. Да и надо ли это?

Родителям гораздо важней и по�
лезней во всех отношениях не
уповать на генную инженерию,
результат которой с большей ве�
роятностью принесет им в лучшем
случае непредсказуемые хлопоты,
а вовремя разглядеть, к чему ре�
бенка больше тянет, и всячески
поддерживать его интерес и любо�
пытство.

Что же касается вундеркиндов,
то ученые считают, что только 2%
чудо�детей в будущем смогут стать
гениями. В большинстве случаев,
они «обречены» на ординарную
жизнь. И уж совершенно точно
детство их будет испорчено, если
родители станут насильно пытать�
ся вылепить гения из своего заме�
чательного, но обычного ребенка.

Анна Самохина

Лотерея гениальности
Чем дальше движется наука в постижении
тайн генетики, тем больше людей под воздей�
ствием успехов ученых становятся одержимы�
ми навязчивой идеей запрограммированного
рождения гения. 

Никита Сергеевич
Михалков —
представитель целой
семьи ярких талантов

— Не слишком вам одиноко — боль�
ше�то таких героев железа нет в ва�
шем возрасте? Несмотря на то, что
выступаете в своей возрастной груп�
пе, как говорят — «по ветеранам»,
жим лежа в 155 кг — это очень мно�
го. Обычному человеку и 100 кг ка�
жутся фантастикой, а молодым
спортсменам 155 покоряются спустя
годы тяжелейших тренировок… 

— Между прочим, 155 — мой
мировой рекорд, и жму штангу
только в поясе, без специаль�
ной обтягивающей двухслой�
ной майки, которая разрешена
на соревнованиях. Когда я ее
надел, то выжал 185! Когда я в
Калифорнии выиграл предыду�
щий чемпионат мира, амери�
канцы мне говорят — не приез�
жайте больше, все равно вам не
с кем соревноваться, только на�
шим пенсионерам настроение
портите.

— Ну, сознайтесь, успокойте меня:
принимаете анаболические стерои�
ды? Или вычленили в какой�нибудь

своей лаборатории хитрый ген и
подсадили себе?

— Просто я сильный! Вот про
ген мне один наш академик тоже
намекал — «колись», мол, Льво�
вич — на себе опыты тренсген�
ные ставишь? Я его отвел в сто�
ронку и говорю: «Если б я такой
ген вычленил и себе его подса�
дил, то сейчас бы не в зал на тре�
нировку торопился, а услаждал
себя поздравлениями мировой
общественности с Нобелевской
премией». Хотя… все равно бы к
штанге побежал. 

— Ваша уникальная сила — это ге�
нетика или упорные тренировки?
Ведь в 73 года нужно тренироваться
как�то особенно?

— Я вообще не знаю, где у меня
сердце, с давлением все нор�
мально. Суставы сумел сохра�
нить. А как тренируюсь… Всего
три раза в неделю часа по два.
Есть у меня, конечно, свои сек�
реты, но раскрывать их бессмыс�
ленно. Но еще — жесткая дис�

циплина и сосредоточенность. И
не только в зале. Не то чтобы я в
каком�то режиме сверхограни�
чений жил, но приходится себе
кое в чем отказывать. Водку и

пиво я никогда не любил, не ку�
рю. Но вина хорошего могу вы�
пить. А вот, чтобы не пролететь
мимо соревнований, приходится
то набирать вес, то сбрасывать,

иногда отказывать себе в инте�
ресных зарубежных поездках по
научной части. Так что насчет ва�
шего вопроса — да, здоровье от
родителей досталось крепкое,
это действительно генетика, но
главное — не разрушать его.

— В чем заключается ваша работа в
качестве директор банка генов?

— В мире идет гонка лекарствен�
ных вооружений. Мы работаем
над получением экологически
чистых лекарств, например, того
же инсулина, препаратов, изле�
чивающих лейкоз. В чем пробле�
ма: есть лекарственные белки,
грамм которых в среднем стоит
1000 долларов. А есть белки, ко�
торые стоят более трех милли�
онов долларов за грамм. Как в
промышленных масштабах орга�
низовать производство лекарств,
содержащих эти белки, чтобы
можно было избавить от тяже�
лых заболеваний не только мил�
лиардеров? Так вот: трансгенные
животные используются как
биореакторы. Ген интереса
вставляется в генную конструк�
цию и начинает работать в орга�
низме, скажем, той же козы. По�
том из молока этого животного и
выделяется нужный лекарствен�
ный белок. Мы сегодня здорово
продвинулись в этих совместных
с белорусскими коллегами ис�
следованиях.

— А где вы находите время для ли�
тературных экзерсисов? И потом —
заниматься исследованием творчес�
тва Чехова и Булгакова — неблаго�
дарное дело. Целые поколения про�
фессиональных историков, биогра�
фов и литературоведов на это жизнь

положили. Неужели есть, что ново�
го сказать?

— Я же работаю с документами
той эпохи. И нахожу то, чего до
меня никто не находил.
«Юность» напечатала два моих
исследования, посвященных
Чехову и Булгакову. Что касается
жизни Антона Павловича, то
мне удалось доказать: он бук�
вально до последнего симулиро�
вал здоровье — даже себе не со�
знавался, что у него туберкулез в
открытой форме, не то чтобы
близким и окружающим. В ра�
боте о Булгакове я рассказал о
том, как пьеса, написанная Ми�
хаилом Александровичем о Ста�
лине — «Батум», не дождалась
постановки из�за женщины,
связь с которой Иосиф Виссари�
онович скрывал. Сейчас гото�
вится к изданию новая книга. Не
скажу, о чем. Выйдет — подарю.

— Вы часто уезжаете на соревнова�
ния в разные страны. Кто финанси�
рует вашу спортивную деятель�
ность? Спорткомитет?

— Нет, президиум Российской
академии наук. Рассказывают та�
кую историю. Пришли как�то
академики к президенту РАН
Юрию Осипову и говорят: «По�
чему это Гольдман за счет нашей
организации на соревнования
ездит? Пусть ему спорткомитет и
платит за поездки!» На что
Юрию Сергеевич им ответил:
«Если бы у меня было два Гольд�
мана, они бы у меня обнялись и
пошли в Спорткомитет деньги
просить. А раз он у нас один та�
кой, прокормим — не обеднеем!

Беседовал Дмитрий Викторов

О том, что можно и нельзя в «преклонном»
возрасте, корреспонденту ЗН рассказал дирек�
тор банка генов Института биологии гена
Игорь Львович Гольдман. Кроме того, он —
доктор биологических наук, лауреат литера�
турной премии имени Бориса Полевого, дву�
кратный чемпион мира, трехкратный чемпион
Европы, трехкратный чемпион России, автор
девяти мировых рекордов в штангистской
дисциплине — жим лежа. Все это — жизнь
ученого сегодня, в его полные 73.

Секрет под грифом

Вместе с общими физическими и психическими
свойствами, следующим поколениям по наследству
передаются и болезни.

О том, что рак часто наблюдается у членов одной
семьи, знают многие. В настоящее время открыты
гены, отвечающие за возникновение рака груди,
яичников, толстой и прямой кишки, щитовидной
железы, легких и др. Есть точка зрения, что генети�
ческая предрасположенность к раку самая вероят�
ная причина онкологических заболеваний и только
дело времени, чтобы наука точно установила мута�
ция какого гена за какой конкретный рак отвечает. 

Считается, что наследственный рак составляет
около 10�15% от всех случаев злокачественных
опухолей. Если у женщины имеется мутация, отве�
чающая за предрасположенность к раку груди, то
вероятность того, что она заболеет, составляет 50�
95%. Может ли знание о плохой наследственности
изменить что�либо в судьбе человека? Знание о на�
личии у женщины предрасположенности к раку гру�
ди позволяет в некоторых случаях избежать забо�
левания, а в других успешнее с ним бороться. 

Для родителей детей, страдающих наследствен�
ными заболеваниями, особенно актуально рожде�

ние здорового ребенка. Понимая, что они являются
носителями наследственного заболевания, эти лю�
ди зачастую вообще отказываются от рождения де�
тей. Именно для таких семей, преимплантационная
генетическая диагностика — реальный шанс родить
здорового ребенка. Новый метод позволяет еще до
зачатия отобрать и перенести в матку матери толь�
ко те эмбрионы, в которых нет дефектных генов, и
таким образом обеспечить рождение ребенка, у ко�
торого этих наследственных заболеваний не будет.
Это стало возможным благодаря успешному при�
менению метода экстракорпорального оплодотво�
рения (ЭКО). Изначально он был предложен и раз�
работан для лечения бесплодия, однако, благодаря
ему ученые получили доступ к яйцеклеткам и эм�
брионам человека. Из числа полученных у женщи�
ны яйцеклеток путем генетического анализа отби�
рают только здоровые, оплодотворяют их «в про�
бирке» и переносят образовавшиеся здоровые эм�
брионы в матку матери. Есть и другой путь: снача�
ла оплодотворяют все полученные яйцеклетки, за�
тем делают биопсию эмбрионов и отбирают не�
сколько здоровых. 

Евгения Сорокина 

наследство без завещания

Уже полтора десятка лет миллионы
людей по обе стороны океана ежед�
невно употребляют в пищу продукты,
содержащие генетически модифици�
рованные организмы. 

Первое опытное трансгенное расте�
ние было получено в 1983 году в Ин�
ституте растениеводства в немецком
Кёльне. Через 9 лет в Китае начали
выращивать трансгенный табак. А в
1994 году появился и первый офици�
ально разрешенный к продаже генети�
чески модифицированный помидор,
не портящийся при транспортировке и
долго сохраняющий товарный вид.
Эта культура понравилась биоинжене�
рам в качестве объекта эксперимен�
тов: сегодня ими создан томат, в ДНК
которого встроен ген арктической
камбалы, что позволяет растению лег�
ко переносить холода.

Сегодня в мире создано и доведе�
но до испытаний в полевых условиях

более 900 линий генетически изме�
ненных растений, относящихся к 50
видам, и более 100 из них допущено
к промышленному производству.
Среди наиболее распространенных
культур — соя, кукуруза, рапс, хлоп�
чатник, свекла, картофель. Посевы
генетически модифицированных ор�
ганизмов во всем мире занимают 58
миллионов гектаров. 

По утверждению ряда ученых, тех�
нология создания ГМО в настоящее
время несовершенна, поэтому они мо�
гут стать источником серьезной био�
логической и экологической опасности
для человека и окружающей среды.

Лоббисты ГМО утверждают, что
вред от потребления трансгенных про�
дуктов, еще не доказан. Однако для
таких выводов с момента начала эпохи
трансгенов прошло еще слишком мало
времени. Как это отразится на буду�
щих поколениях, сейчас трудно пред�

угадать. У ученых есть серьезные по�
дозрения, что растения, подвергнутые
генным «операциям», меняют свои
свойства. Все это может послужить
причиной изменения химического со�
става ГМО и возникновения у него не�
ожиданных, в том числе токсических
свойств. Для производства пищевой
добавки триптофан в США в конце 80�
х гг. XX века была создана ГМ бакте�
рия. Однако вместе с обычным трип�
тофаном, по невыясненной до конца
причине, она стала вырабатывать эти�
лен�бис�триптофан — серьезный ток�
син. Влияние новых белков, которые
продуцируют встроенные в ГМО гены,
неизвестно. 

Генно�инженерные технологии от�
носятся к технологиям двойного на�
значения и несут в себе  немалые ри�
ски для настоящего и будущих поко�
лений.

Николай Иванов

помидор, помноженный на рыбу

Считается, что наследственные заболева�
ния и врожденные пороки развития, занимаю�
щие наибольшее место в патологии человека,
практически всегда являются результатом со�
четания наследственной предрасположеннос�
ти и влиянием окружающей среды. У каждого
конкретного больного заболевание или врож�
денная аномалия проявляются в том случае,
если сумма неблагоприятных генетических
факторов и влияние окружающей среды пре�
вышает некоторое критическое значение.
Этот пороговый механизм является мерой не�
благоприятных изменений. Если измерить,
например, содержание холестерина в крови у
большого числа людей, отобранных случай�
ным образом, получится непрерывный ряд
индивидуальных значений, но только у тех лю�
дей, содержание холестерина в крови которых
превышает некий критический уровень, могут
развиваться признаки атеросклероза и сер�
дечно�сосудистые заболевания.

Та или иная предрасположенность есть нас
у всех, варьируется только степень ее, то есть
число генов предрасположенности. Такой тип
наследования заболеваний называется много�
факторным, или полигенным, причем точное

число генов в комбинации, обусловливающей
предрасположенность, никогда неизвестно.
Понятно, что в большинстве случаев заболе�
вание проявляется у людей с высокой наслед�
ственной предрасположенностью, а это и оз�
начает опасность обладания большим числом
генетических факторов риска.

Чем раньше проявилось заболевание у кон�
кретного больного и чем тяжелее оно протека�
ет, чем больше у него имеется больных род�
ственников, тем выше генетическая предрас�
положенность и соответственно риск насле�
дования для будущих детей в этой семье. Ес�
ли риск возрастает при увеличении числа
больных в семье в первом случае, то во вто�
ром он остается неизменным. 

Обращаясь к аналогиям, связанным со слу�
чайным характером наследования генов и с
вероятным проявлением генетических забо�
леваний, многофакторное полигенное насле�
дование можно сравнить со спортлото: уга�
данная определенная комбинация номеров
будет соответствовать порогу предрасполо�
женности к заболеванию, а увеличение тяжес�
ти болезни — числу угаданных номеров.

Наталия Иванова

по наследству
При всей молодости этой науки, значение генети�

ки сегодня трудно переоценить. Без ее знаний не�
возможно лечение наследственных болезней нерв�
ной системы, эндокринной системы, крови (гемо�
филия, некоторые анемии), а также целого ряда тя�
желых дефектов в строении человека: короткопа�
лость, мышечная атрофия и другие. С помощью но�
вейших цитологических методов производят широ�
кие исследования генетических причин различного
рода заболеваний, благодаря чему появился новый
раздел медицины  медицинская цитогенетика.

Особую роль генетика стала играть в фармацевти�
ческой промышленности с развитием генетики мик�
роорганизмов и генной инженерии. Человечество ус�
пешно использует полученные генно�инженерным
способом инсулин, интерферон, вакцину против ви�
русного гепатита В и другие препараты. Ведутся ис�
следования по созданию растений�биореакторов для
производства различных промышленных продуктов,
по использованию трансгенных животных в качестве
источников органов и тканей для трансплантологии.
Генные инженеры всерьез заявляют о том, что расте�
ния смогут стать источником новых видов топлива. 

Федор Черепков

в защиту генетики
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“17” сентября 2007 г.
№ 264-б

Реестровый номер торгов 264
Экз. N ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключения государственных контрактов на поставку  
оргтехники, в том числе в рамках областных целевых программ  

«Профилактика правонарушений в Воронежской области 
на 2007-2011 годы», «Комплексные меры противодействия 
злоупотребления наркотиками и их незаконному обороту 

на 2007-2010 годы» и «Дети Воронежской области на 2007-2010 годы»

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственные заказчики: главное управление внутренних дел по Воронежской облас-
ти, главное управление здравоохранения Воронежской области, главное управление труда 
и социального развития Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, “17” сентября  2007 г. 
Аукцион начался в 11 часов 04 минуты по московскому времени.
3. Аукционная комиссия определена в составе:

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- председатель комиссии -  заместитель руководите-
ля главного финансового управления Воронежской 
области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна

- заместитель председателя комиссии - начальник отдела 
организации и проведения торгов и аукционов главного 
финансового управления Воронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна

- заместитель председателя комиссии - ведущий кон-
сультант отдела организации и проведения торгов и 
аукционов главного финансового управления Воронеж-
ской области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела 
организации и проведения торгов и аукционов главного 
финансового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела 
организации и проведения торгов и аукционов главного 
финансового управления Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения 
торгов и аукционов главного финансового управления 
Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения 
торгов и аукционов главного финансового управления 
Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного фи-
нансового управления Воронежской области;

9. Андрейченко
Владислава Анатольевича

- заместитель начальника ОССТиА ГУВД ВО

10. Золотарёв
Сергей Васильевич

- инженер-инспектор ОССТиА тыла ГУВД ВО

11. Черных
Татьяна Викторовна

- старший юрисконсульт отдела правовых отношений 
ГУВД ВО 

12. Сомов
Алексей Алексеевич

- начальник общего отдела ГУЗ ВО

13. Разгоняев
Юрий Михайлович

- заместитель директора ГУ «Центр обеспечения деятель-
ности учреждений здравоохранения»

14. Губин
Михаил Андреевич

- главный врач ВОКСП

15. Ланчак
Юлия Юрьевна

- заместитель главного врача по экономике ГУЗ «Воро-
нежский областной наркологический диспансер»

16. Ряскин
Александр Иванович

- директор ГУ «Центр обеспечения деятельности учрежде-
ний здравоохранения»

17. Белов
Сергей Геннадьевич

- заместитель руководителя ГУТСР ВО

18. Неснов
Виктор Дмитриевич

- заместитель начальника отдела организации социаль-
ного обслуживания семьи, женщин и детей ГУТСР ВО

19. Чернышев
Евгений Станиславович

- старший инспектор ООДУМ и ПДН милиции обществен-
ной безопасности ГУВД ВО

20. Далевская 
Татьяна Николаевна

- экономист ООО «Новация».

В состав аукционной комиссии входит 20 членов. Заседание проводится в присутствии 11 
членов комиссии. Кворум имеется, комиссия правомочна.
4. Предмет государственных контрактов: поставка оргтехники.

№ 
лота

Наименование*
Государственный 
заказчик

Место  
поставки  
товаров

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта 
(цена лота), руб.

Областная целевая программа «Профилактика правонарушений в Воронежской области на 
2007-2011 годы»

1

Комплекты компью-
терного оборудования 
для создания рабочего 
места сотрудника под-
разделения по делам 
несовершеннолетних

Главное управление 
внутренних дел 
по Воронежской 
области

г. Воронеж,
 ул. Пешестрелец-
кая, 100а.

720 000

2
Копировально-множи-
тельные аппараты

492 000

3 Компьютерная техника
Главное управление 
здравоохранения Во-
ронежской области

г. Воронеж, 
ул. Ворошило-
ва, 3

2 000 000

Областная целевая программа «Дети Воронежской области на 2007-2010 годы»

6 Рабочие станции

Главное управление 
труда и социального 
развития Воронеж-
ской области

Согласно раз-
нарядке, пред-
ставленной в 
документации об 
аукционе

699 618

*Наименование и количество товаров, составляющих предмет каждого лота указаны в 
приложении к настоящему протоколу.
Сроки поставки товаров: 
Лот №1: III квартал 2007 года;
Лот №2: IV квартал 2007 года;
Лот №3: в течение 20 дней, с момента заключения государственного контракта;
лот №6: до 1 октября 2007 г.
Источник финансирования заказа: лоты №1, 2, 6- Областной бюджет; лот №3 – Внебюд-
жетные средства.
5. Сведения об участниках аукциона

Номер, присвоенный 
участнику при регист-
рации на аукционе

Наименование (для юри-
дического  лица), фамилия, 
имя и отчество (для физичес-
кого лица)

Место нахождения (для юридического 
лица), место жительства (для физичес-
кого лица)

1
ООО «СаНи» 394036, г. Воронеж, ул. Комиссаржев-

ской, 15Б
2 ООО «Элмар Трейд» 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, д.21

3
ООО «Офисная техника» 394030, г. Воронеж, ул. Карла Мар-

кса, д. 67

6. Сведения о победителе аукциона и участнике, который сделал предпоследнее пред-
ложение о цене контракта.
Лот №1: Победитель аукциона участник №3 ООО «Офисная техника», 394030, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, д. 67. Предложение по цене контракта: 709 200 руб.
Других предложений о цене контракта не поступало.
Лот №2: Победитель аукциона участник №3 ООО «Офисная техника», 394030, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, д. 67. Предложение по цене контракта: 489 540 руб.
Других предложений о цене контракта не поступало.
Лот №3: Победитель аукциона участник №1 ООО «СаНи», 394036, г. Воронеж, ул. Комиссар-
жевской, 15Б. Предложение по цене контракта: 1 980 000 руб.
Других предложений о цене контракта не поступало.
Лот №6: Победитель аукциона участник №2 ООО «Элмар Трейд», 394006, г. Воронеж, 
 ул. Куцыгина, д.21. Предложение по цене контракта: 692 621,82 руб.
Других предложений о цене контракта не поступало.
Предложения победителей аукциона представлены в приложении к настоящему протоколу.
Заседание комиссии окончено “17” сентября 2007 г. в 11 часов 27 минут по московскому 
времени.
7. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:

Заместитель 
председателя комиссии Духанина И.В.

Член комиссии Перфильева М.Ю.
Член комиссии Дудецкая Т.В.
Член комиссии Андрейченко В.А.
Член комиссии Золотарёв С.В.
Член комиссии Черных Т.В.
Член комиссии Ряскин А.И.
Член комиссии Неснов В.Д.
Член комиссии Чернышев Е.С.
Член комиссии Далевская Т.Н.
Секретарь комиссии Фирсова О.А.

Приложение к протоколу открытого аукциона №264-б от 17.09.2007 г.

№
 л

от
а

Предмет госу-
дарственного 
контракта 

Наименование 
товара

Ко
ли

че
ст

во

Ед
. и

зм
.

Предложение победителя аукциона

Участник №3

ООО «Офисная техника»

Полное наименование 
товара, предлагаемого к 
поставке

Наименование 
производителя и 
места происхож-
дения товара

Функциональные характеристики (потребительские свойства) и качественные 
характеристики товаров

Государственный заказчик - главное управление внутренних дел по Воронежской области

Областная целевая программа «Профилактика правонарушений в Воронежской области на 2007-2011 годы»

1

Комплекты 
компьютерного 
оборудования 
для создания 
рабочего места 
сотрудника 
подразделе-
ния по делам 
несовершенно-
летних

Системный 
блок

24 шт.

Системный блок”ВаРИАНт 
Эконом” ATX 400W/P 
E1240/i945PL/2x512Mb/
HD2400Pro 256Mb/
160Gb/DVDRW/  
Факс-модем D-Link DFM-
562IS 

Россия
Тайвань

Корпус Miditower ATX Microtech Proxima 400W (front USB, 1394, Audio) черный   
Материнская плата S775 Asrock ConRoe945PL <i945PL> SB, GLAN, ATX (FSB 
800MHz, 2xDDRII, PCI-E , 3xPCI)  
Процессор Intel Pentium E2140 (1,6 GHz, 1024Kb, 800MHz, LGA775) BOX   
Модуль памяти DIMM DDRII 512Mb <PC5300> Kingston KVR667D2N5/512   
Видеоадаптер Palit AE+X240PS+TD265 <ATI Radeon HD2400Pro> PCI-E 256Mb 
64bit DDR2 DVI TV-out   
Накопитель HDD 160Gb Samsung HD160JJ/HJ (7200rpm, SATA II, 8Mb cache, NCQ)   
Дисковод FDD 3.5” NEC/Mitsumi черный   
Привод к/д DVD+/-RW NEC-7173A IDE int черный   
Устройство для чтения/записи card reader Acorp CRIP200 3.5 внутренний USB 2.0 
28-в-1 black   
56kbps V.92/V.90 Int., PCI, Conexant Chipset, Voice/Audio mode  

Монитор 24 шт. Монитор 17” LCD TFT Acer 
AL1716FS 

Тайвань 1280x1024, 5mc, 800:1, 160/160, 300 кд/м2,silver-black,TCO 03  

Принтер 24 шт. Принтер Samsung ML-2015  
Кабель USB 2.0 

Корея A4, 20ppm, 8mb, Win, LPT/USB   (A -> B, 1.8 м) для соединения компьютера и при-
нтера/сканера <CC-USB2-A>  

Манипулятор 24 шт. Мышка Genius NetScroll 
110 

Китай Optical, PS/2, 800dpi, G5 black  

Клавиатура 24 шт. Клавиатура Genius Black 
PS/2

Китай Клавиатура Genius Black PS/2  

Колонки 24 шт. Колонки активные Genius 
SP-F120  

Китай Колонки активные Genius SP-F120  

Источник бес-
перебойного 
питания

24 шт.
Источник беспереб.пита-
ния IpponBack Verso 600, 

Китай 4+2, COM/USB, ПО  

Программное 
обеспечение 24 шт.

Операционная система 
Microsoft Windows XP 
Professional SP2 Russian 
1pk DSP OEI CD  

Операционная система Microsoft Windows XP Professional SP2 Russian 1pk DSP 
OEI CD  

2

Копировально-
множительные 
аппараты

Копировально-
множительный 
аппарат: HP 
Laser Jet 3055 
(МФУ, А4, офис-
ный, лазерный, 
скорость копиро-
вания 18 копий/
минута, разре-
шение печати  
1200х1200dpi, 
память 64 Мб, 
ресурс работы 
7000 листов/
месяц, факс с 
памятью 120 
страниц, работ 
в сети, USB 2.0, 
модем 33,6 
кбит/сек.).

41 шт.

BROTHER MFC-7820N 
Многофункциональное уст-
ройство (лазерная печать)

Китай Копировально-множительный аппарат: (МФУ, А4, офисный, лазерный, скорость ко-
пирования до 20 копий/минута, разрешение печати  600х2400dpi, память  ресурс 
работы 7000 листов/месяц, факс с памятью 64Mб, факс с памятью 120 страниц, 
работ в сети, USB 2.0, модем 33,6 кбит/сек.).

№
 л

от
а

Предмет госу-
дарственного 
контракта 

Наименование 
товара

Ко
ли

че
ст

во

Ед
. и

зм
. Предложение победителя  аукциона

Участник №1

ООО “СаНи”

Государственный заказчик - главное управление здравоохранения Воронежской области

3

Компьютерная 
техника

Полное наименование 
товара, предлагаемого к 
поставке

Наименование 
производителя и 
места происхож-
дения товара

Функциональные характеристики (потребительские свойства) и качественные 
характеристики товаров

Комплект ра-
бочего места 
для врачебных 
кабинетов и 
регистраторов

55 к-т

Системный блок Aquarius 
Pro P30 S43  
Источник бесперебой-
ного питания Ippon Back 
Pro 500 
Монитор 17” LCD Acer 
AL1716Fs Silver/black 
Принтер BROTHER HL 
2070 NR

Aquarius, Россия 
Ippon, Китай 
Acer, Малайзия 
Brother, Япония 

Case ATX 350W w/USB+sound front panel/ MB Socket775, Intel 945G + ICH7, DDR2-667, 
FSB1066, VGA+PCI-Ex16,1PCI-E,2PCI, Video, 8xAudio, 8xUSB2.0, 2ATA+4SATAII, LAN1000, 
mATX/ CPU Intel Celeron 420 1.6 ГГц/512K/ 800МГц s775 with Cooler /512 Mb DDRII 
667MHz/HDD 80 Gb SATAII 7200rpm/DVD-ROM IDE/ Контроллер 1394 Firewire card PCI, 
3+1 ports/ Mouse Optical 2 key Scroll PS/2 w/mouse pad/ Keyboard Aquarius 107r/l PS/2/ 
Microsoft Windows XP Professional Russian OEM 
Срок гарантии – 36 мес. 
500ВА, функция ”холодного старта” 
Срок гарантии – 24 мес. 
1280x1024, 800:1, 300 cd/m2, 5ms, 160°/160° 
Срок гарантии – 36 мес. 
Скорость печати до 20 стр./мин . Разрешение HQ1200 (до 2400 x 600 т/д) Интерфейс 
USB2.0/IEEE 1284 Встроенная сетевая карта Ethernet 10/100 Base TX 802.11b (NC-
2200w) Процессор SPARClite 133 МГц Лоток 1 на 250 листов Двухсторонняя печать Плот-
ность печатного носителя 60—161 г/м2, плакатная печать Срок гарантии – 12 мес.

Комплект ра-
бочего места 
для учетной 
документации 
с расширенной 
базой

4 к-т

Системный блок Aquarius 
Pro P30 S43  
Источник бесперебой-
ного питания Ippon Back 
Pro 500 
Монитор 19” LCD Samsung 
Syncmaster 940T 
Принтер BROTHER HL 
2070 NR 
Принтер HP DeskJet 1280 
Принтер HP DJ 1460

Aquarius, Россия 
Ippon, Китай 
Samsung, Корея 
Brother, Япония 
HP, США  

Case ATX 350W w/USB+sound front panel/ MB Socket775, Intel 945G + ICH7, DDR2-667, 
FSB1066, VGA+PCI-Ex16,1PCI-E,2PCI, Video, 8xAudio, 8xUSB2.0, 2ATA+4SATAII, LAN1000, 
mATX/ CPU  Pentium E 2140 1600 ГГц/1024k/800MHz S775 with Cooler/2x512 Mb DDRII 
667MHz/ SVGA PCI-E 512MB Nvidia GeForce 8500 GT Silent Magic  D-Sub, DVI, TV-Out/ HDD 
250 Gb SATAII 7200rpm/ DVD±RW IDE/ Контроллер 1394 Firewire card PCI, 3+1 ports/ 
Mouse Optical 2 key Scroll PS/2 w/mouse pad/ Keyboard Aquarius 107r/l PS/2/ Microsoft 
Windows XP Professional Russian OEM Срок гарантии – 36 мес. 
500ВА, функция ”холодного старта” Срок гарантии – 24 мес. 
1280x1024,1000:1,250cd/m2,8mc,178°/178,DVI 
Срок гарантии – 36 мес. Скорость печати до 20 стр./мин Разрешение HQ1200 (до 2400 x 
600 т/д) Интерфейс USB2.0/IEEE 1284 Встроенная сетевая карта Ethernet 10/100 Base 
TX 802.11b (NC-2200w) Процессор SPARClite 133 МГц Лоток 1 на 250 листов Двухсто-
ронняя печать Плотность печатного носителя 60—161 г/м2, плакатная печать  Срок 
гарантии – 12 мес. 
14 стр./мин, 4800x1200dpi, A3+, LPT, USB, 8Mb, 5000 стр/месс  Срок гарантии – 12 мес. 
printer HP DJ 1460, A4, USB2.0, 4800 x 1200 dpi, 16стр/мин.черного bl, 12 стр/мин.цв. 
Срок гарантии – 12 мес.

№
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дарственного 
контракта 

Наименование 
товара

Ко
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Предложение победителя аукциона

Участник №2

ООО «Элмар Трейд»

Полное наименование 
товара, предлагаемого к 
поставке

Наименование 
производителя и 
места происхож-
дения товара

Функциональные характеристики (потребительские свойства) и качественные 
характеристики товаров

Государственный заказчик - главное управление труда и социального развития Воронежской области

Областная целевая программа «Дети Воронежской области на 2007-2010 годы»
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Рабочие стан-
ции

Системный 
блок 17 шт.

Aquarius Pro P30 S43 (MDT/
P_E2140/D512DII667/
VINT/H160_7200/DRW/
SB/NIC/KM/WXP)

ООО «ПК Аквари-
ус» Россия

Гарантия – 3 года   
Качество подтверждается сертификатами Технические характеристики прилага-
ются

Монитор
17 шт.

ACER AL1717FS 17” LCD 
монитор, 5ms, 300 cd/m2 , 
800:1, TCO’03

Фирма «Acer Inc.»  
Китай, Тайвань

Гарантия – 3 года  
Качество подтверждается сертификатами Технические характеристики прилага-
ются

Клавиатура 17 шт. Клавиатура PS/2  Aquarius ООО «ПК Аквари-
ус» Россия

Гарантия – 3 года Качество подтверждается сертификатами

Мышь, коврик 
для мыши. 17 шт. Манипулятор оптический 

Aquarius
ООО «ПК Аквари-
ус» Россия

Гарантия – 3 года Качество подтверждается сертификатами

Сетевой фильтр 17 шт. Сетевой фильтр Digitex 
1,8m

ЗАО «Дижитэкс» 
Россия

Гарантия – 1 год Качество подтверждается сертификатами

Программное 
обеспечение

17 шт.

Microsoft Windows XP 
Professional Russian OEM 
Microsoft  Office Basic 
Edition 2007 OEM Анти-
вирус NOD32 Standard 
newsale for 1 user

Компания 
Microsoft Ireland 
Operations  
Limited (MIOL) 
Ирландия Фирма 
«Eset» США

Поставляется в составе системных блоков.

Принтер
17 шт.

Принтер HP LaserJet 1018 ЗАО «Хьюлетт-
Паккард АО» Ки-
тай, Нидерланды

Гарантия – 1 год Качество подтверждается сертификатами

Источник бес-
перебойного 
питания

17 шт. ИБП APC Back-UPS 650 Корпорация 
«American Power 
Conversion» Китай

Гарантия – 2 года Качество подтверждается сертификатами

Телефон\факс
17 шт.

Panasonic KX-FT932RU-B Фирма «Matsushita 
Electric Industrial 
Co. Ltd» Япония

Гарантия – 1 год   Качество подтверждается сертификатами

Заместитель председателя комиссии _____________________ И. В. Духанина
Секретарь комиссии __________________________________ О.А. Фирсова

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО 
КОНКУРСА

1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для выполнения реконструк-
ции здания УПК в р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Комитет по экономике и управлению муниципальным имущест-
вом администрации Рамонского муниципального района.
Место нахождения: Воронежская область, Рамонский район, р.п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛК-
СМ, д. 5.
Почтовый адрес: 396020, Воронежская область, Рамонский район, р.п. Рамонь, ул. 50 лет 
ВЛКСМ, д. 5.
Адрес электронной почты: ramon @ comch.ru
Номер контактного телефона: (47340) 2-22-90.
Ответственный: Сотникова Людмила Романовна.
Муниципальный заказчик: Комитет по образованию, спорту и молодежной политике адми-
нистрации Рамонского муниципального района.
Место нахождения: Воронежская область, Рамонский район, р.п. Рамонь, ул. Школьная, 1.
Почтовый адрес: 396020, Воронежская область, Рамонский район, р.п. Рамонь, ул. Школь-
ная, 1.
Номер контактного телефона: (47340) 2-13-05.
Ответственный: Комнатный Юрий Иванович.
4. Предмет муниципального контракта. Краткие характеристики выполняемых работ и 
начальная цена муниципального контракта

№
 л

от
а

Наименование 
объекта

Место  
нахождения  
объекта

Описание работ
Начальная 
цена контракта, 
руб.

1

Здание УПК в 
р.п. Рамонь Ра-
монский район 
Воронежская 
область

Воронежская об-
ласть, Рамонский 
район, ул. Школь-
ная, 1

Реконструкция здания 
УПК в р.п. Рамонь 
Рамонский район Во-
ронежская область

1 170 000,00

5. Срок и объем выполнения работ: 1 месяц с момента подписания контракта.
6. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
7. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе:
Прием заявок осуществляется по адресу: Воронежская область Рамонский район р.п. Ра-
монь, ул. 50 лет ВЛКСМ, д.5 в рабочие дни с 8 часов до 12 часов и с 13 часов до 17 часов, с 
20 сентября 2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие 
в конкурсе, указанного в п. 8 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в письменной форме в запечатанном конверте в 
соответствии с требованиями конкурсной документации. 
8. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комисси-
ей по адресу уполномоченного органа 23 октября 2007г. в 11 часов 00 минут по московс-
кому времени.
9. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцать дней со дня 
подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу 
уполномоченного органа.
10. Место и дата подведения итогов конкурса:
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней 
со дня подписания протокола рассмотрения заявок по адресу уполномоченного органа.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
 Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решения Воронеж-
ской городской думы от 28.06.2007 г. № 133-II  в помещении комитета по управлению имуществом 
департамента муниципальной собственности:  ул. Пушкинская, 5, актовый зал, 23 октября 2007 
года в 11. 00. состоится аукцион с  формой подачи предложения по цене в запечатанных конвер-
тах, по продаже в собственность нежилых помещений. Предложения о цене подаются претенден-
том в день проведения аукциона по установленной администрацией городского округа форме.

№
 л

от
а

Адрес Площадь кв.м
Стартовая 
цена тыс. 
руб

Сумма  
задатка
тыс. руб.

Сведения о помещении 
(здании) и обременениях

Назем-
ная

Под-
валь-
ная

1 2 3 4 5 6 7

1

45 
Стрел-
ковой 
диви-
зии, 
116

174,6 127,3 8915,0 1 783,0

Нежилое встроенное по-
мещение IV в литере п/А, 
11 в литере А. Заключен 
договор аренды сроком 
действия по 31.12.2012 г.

2
Ул. Ар-
тамоно-
ва,11

438,4 - 13240,0 2648,0

Нежилое встроенное 
помещение I в литере А, 
А1,а . Заключен договор 
аренды сроком действия 
по 31.01.2014 г.

3

Ул. Б. 
Хмель-
ницко-
го,51

132,1 - 3981,0 796,2

Нежилое встроенное 
помещение IV в литере А. 
Заключен договор сроком 
действия по 20.06.2012 г.

4
Ул.  
Урицко-
го, 90

423,9 - 11170,0 2 234,0

Нежилое встроенное 
помещение I в литере Б1, 
б, б1. Заключен договор 
аренды сроком действия 
по 30.05.2014г

5
Ул. Ф. 
Энгель-
са, 39

142,9 - 14063,0 2 812,6

Нежилое встроенное 
помещение III в литере А. 
Заключен договор арен-
ды сроком действия по 
31.08.2014г

6
Ул. 
Шишко-
ва, 65

14,1 - 325,0 65,0
Нежилое встроенное 
помещение V в литере А. 
Свободное.

7
Ул. 
Шишко-
ва, 71

47,1 89,2 2955,0 591,0

Нежилое встроенное 
помещение III в литере А, 
п/А. Заключен договор 
аренды сроком действия 
по 01.11.2007г

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государственных и муниципальных 
унитарных предприятий и учреждений, а так же юридические лица, в уставном капитале которых 
доля Российской Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных образований пре-
вышает 25 %, своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим образом оформлен-
ные документы.
Заявки принимаются по адресу: 
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329  с 10.00  до  13.00 в рабочие дни с  20 сентября  2007 г.  по  
18 октября    2007 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
-   заключить договор “О задатке” с администрацией городского округа город Воронеж по установ-
ленной форме;
-  оплатить задаток в размере указанном в таблице, перечислив денежные средства на р/ счет 
УФК по Воронежской области (администрации городского округа город Воронеж – комитет 
по управлению имуществом департамента муниципальной собственности), расчетный счет № 
40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области , БИК 042007001, 
ИНН 3650002882,   КПП 366601001, ОКАТО 20401000000,  код  914 1 14 02033 04 0000 410.
Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за приобретенное помещение, а ос-
тальным  участникам аукциона возвращается в течение 5 дней после подведения итогов аукциона;
 - подать заявку установленной формы на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах;
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
 - решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобретении имущества 
(если это необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и законодатель-
ством государства, в котором       зарегистрирован претендент);
 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации и муниципального 
образования в уставном капитале юридического лица.
В случае подачи заявки представителем претендента последним предъявляется надлежащим 
образом оформленная доверенность (содержащая полномочия по подаче заявки, участию в аукци-
оне, подписанию протокола аукциона, заключению договора купли-продажи и т.п.).
Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона состоится     23  октября  
2007 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, в 10:00.
Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе торгов наиболее высокую цену 
за объект торгов. Победителю выдается протокол итогов аукциона. При равенстве двух и более 
предложений о цене, победителем признается участник, чья заявка была подана раньше других за-
явок. Предложения участников, содержащие цену ниже начальной цены продажи, не рассматрива-
ются. Участник имеет право подать только одно предложение о цене имущества. 
В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги , в которых участвовал только один участ-
ник, признаются несостоявшимися.
В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем аукциона заключается договор 
купли-продажи. Оплата по договору купли-продажи должна быть произведена в течение 10 бан-
ковских дней после подписания договора в размере цены, установленной на аукционе в результа-
те торгов, на вышеуказанный счет продавца.
При уклонении или отказе от заключения договора купли-продажи в пятидневный срок после 
подведения итогов аукциона задаток победителю не возвращается, и он утрачивает право на за-
ключение договора купли-продажи.
В соответствии со ст. 34, 35 Семейного кодекса РФ физические лица, ставшие победителями аук-
циона, при заключении договора купли-продажи должны предоставить нотариально удостоверен-
ное согласие другого супруга на совершение сделки. 
Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по продаваемым объектам, 
в том числе и с проектами договоров о задатке, купли-продажи можно в комитете по управлению 
имуществом администрации городского округа город Воронеж  (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).  
Контактные телефоны: 55-19-64, 52-17-51.

Реестровый номер торгов 004
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История девушки «Гали с Ростова-на-Дону», провинциальной 
дурочки, насмотревшейся глянцевых журналов и прикатившей в 
Москву за своим счастьем, стара как мир и не раз использовалась 
в советском кино, начиная от «Светлого пути» Григория Алексан-
дрова и кончая любимейшим фильмом 80-х «Москва слезам не 
верит» Владимира Меньшова. Вот только цели у героинь разные. 
Если Таня Любови Орловой становится знатной ткачихой, Катя 
Веры Алентовой – директором фабрики, то Галя лелеет мечту стать 
моделью – вполне в духе времени. То, с чем она сталкивается в 
Москве, ее не ужасает – уродство нашей жизни настолько обы-
денно, что никого уже не удивляет. Можно с утра избить в кровь 
пенсионера, что-то вякающего о жульнических махинациях депу-
тата, как то делает охранник депутата Витек, и его же (пенсионера) 
обвинить, что он с утра, гад, настроение Витьку испортил. Можно 
продавать юную неискушенную девушку английскому извращенцу 
и ее же упрекать, что не понимает-де своего счастья.  А можно 
увлеченно, со вкусом даже, творить из Гали копию Катрин Денев, 
чтобы продать ее за миллион олигарху с опустошенными мертвы-
ми глазами. И при этом даже забыть, что у тебя рак почки, и этот 
миллион тебе уже вряд ли понадобится.

Как профессионал высокого класса Кончаловский нигде не 
применяет тактику педалирования или нажима. Нет, я художник, 
вам показываю, а выводы вы уже делайте сами. Естественно, 
при такой позиции многое зависит от артистов, и в фильме есть 
несколько блистательных актерских работ. Это, прежде всего, 
Ефим Шифрин в роли модного кутюрье-гомосексуалиста: точно 
охваченные черты внешнего облика (прическа в виде конского 
хвоста, серебряные перстни на всю фалангу пальца, вкрадчивая 
пластика), истеричность, внезапные переходы от депрессии к 
радостным взрывам – словом, все признаки психопата налицо. 
Совершенно неожиданен Алексей Серебряков в роли его бойфрен-
да. Мы привыкли видеть его в сериалах твердокаменным, мужест-
венным, а здесь это жизнерадостно-циничный, все презирающий, 
но всеми благами пользующийся весельчак, который даже не 
чужд художественной струнки: преображая Галю в Катрин Денев, 
он творит даже вдохновенно. Очень тонко и тщательно работают 
Ирина Розанова в роли владелицы глянцевого женского журнала 
и Татьяна Арнгольц в роли ее мило-стервозной дочки.

И, наконец, Юлия Высоцкая в главной роли вполне удовлет-
ворительна, а в некоторых местах очень даже хороша: к приме-
ру, когда ее героиня испугалась нападения бандитов или когда 
она пытается покупающему ее олигарху (Александр Домогаров) 
втолковать, как хочется ей любви и как тошно, когда тебя просто 
покупают. Это, пожалуй, единственный момент фильма, когда 
Кончаловский чуть приоткрывает замысел, и без того, впрочем, 
понятный. Нынешнюю нашу жизнь он решительно не принимает, 
но и ностальгии по прошлому у него, разумеется, нет. И швейная 
фабрика, на которой работала Галя до отъезда, – не то место, где 
можно провести с радостью всю жизнь. И родители Гали – монс-
тры, уроды еще хуже нынешних. Кончаловский убежден, что все 
нынешние уродства произошли из уродств советского прошлого. 
Фильм имеет два финала, из которых зритель может выбрать 
по своему вкусу и убеждениям: или выстрел Витька, которым он 
мстит бывшей любимой за измену, или идущие уже на финальных 
титрах кадры светской тусовки, где Галя из Ростова появляется 
в бриллиантах об руку с купившим ее олигархом. Сбылась мечта 
провинциальной Золушки! А думать о цене сейчас не принято.

В противоположность Кончаловскому режиссеру Говорухину 
милы многие ценности советского прошлого, и он не видит при-
чин, почему не перенести их в современную действительность. 
Люди-то во многом остались теми же, не все ведь в уродов пре-
вратились.

В отличие от последних фильмов Станислава Говорухина, в 
«Артистке» совершенно отсутствуют назидательные ноты, по жанру 
это чистая комедия, в ней есть герои, которым сочувствуешь, и 
блистательный актерский ансамбль. Что еще нужно для хорошего 
фильма?

Мне фильм очень близок и авторской позицией, и интонацией 
негромкого, даже застенчивого признания в любви скромной, 
не слишком удачливой артистке и неуклюжему, рассеянному, до 
поры до времени помешанному на своих научных изысканиях 
ученому. Сюжет, конечно, многократно обыгранный в советском 
кино, но ведь хуже он от этого не стал. Снайперски точный выбор 
артистов обусловил успех этого, на мой взгляд, одного из лучших 
фильмов Говорухина.

Неяркая, такая незащищенная, но пленительная женствен-
ность Евгении Добровольской, вызывающая некрасивость и 
неуклюжесть Юрия Степанова – тонкого психологичного актера 
Мастерской Петра Фоменко – делают этот дуэт прекрасным. Так 
переживаешь за героев, так хочется, чтобы они были вместе! Не-
удачниками в профессии их не назовешь, хотя Аня, как и положено 
тонкому талантливому человеку, сомневается в себе, но, в конце 
концов, получает и заветную Гертруду в «Гамлете», и роль в сериале, 
а Викентий едет по приглашению читать лекции в Испанию.

Роли второго плана играют Мария Аронова, Александр Абду-
лов, Дмитрий Певцов, Михаил Ефремов. Нет, не играют, они в них 
купаются! Такое впечатление, что они соскучились по настоящему 
искрометному юмору, по точности отобранных для создания обра-
за деталей. При той приблизительности, которой страдают почти 
все наши сериалы, наспех слепленные по латиноамериканским 
образцам, подобная работа выглядит просто ювелирной.

Фильм Кончаловского, вероятно, более близок молодому 
зрителю, а говорухинский – старшему и среднему поколениям. 
Но последние в кино давно уже не ходят, поэтому по кассовым 
сборам Кончаловский наверняка обогнал Говорухина. Из чего 
вовсе не следует, что Говорухин хуже. Просто взгляд на мир раз-
ный. Но оба смогли порадовать нас, зрителей. А это в искусстве 
самое главное.

Людмила РОМАНОВА.

Старая 
сказка 
по-новому

КИНОГИД

«Глянец».

«Артистка».

Городское управление по охране окружающей среды  обрати-
лось в  Левобережную прокуратуру с иском: привлечь к админис-
тративной ответственности воронежскую предпринимательницу 
Корчагину - за антисанитарию, допущенную в принадлежащих ей 
торговых заведениях. 

Случай этот нельзя назвать беспрецедентным  - экологи  постоянно 
выявляют  и наказывают нарушителей природоохранного законода-
тельства. Но именно теперь управление взяло под особый контроль 
над деятельностью организаций, особенно торговых, находящихся в 
жилых строениях и использующих мусорные баки дворовых террито-
рий. Уж очень наглядными были нарушения и их последствия.

Все началось со звонка экологам от жителей  дома по улице 
Ленинградской,126, о накопившемся  во дворе бытовом мусоре и 
пищевых отходах – продуктах «жизнедеятельности» расположенного 
здесь кафе. И как следствие - о последовавшем за этим размножении 
крыс и мышей. 

Факты, о которых сообщали жильцы, при проверке подтвердились.  
Экологов поразили также и  горы картонной и пластиковой тары, 
которые, по словам жильцов, постоянно пополняются магазином, 
находящимся, как  и кафе, в этом доме. Одним из главных авторов 
экологического безобразия оказалась О.М. Корчагина - хозяйка вы-
шеназванных торговых организаций. К слову, с актом, составленным 
на месте совместно с сотрудниками муниципального полка милиции, 
она ознакомилась, но подписывать его отказалась и для  дальнейшего 
выяснения обстоятельств в Управление по охране окружающей среды 
по повестке не явилась. 

В МУ райДЕЗ Левобережного района Воронежа уточнили, что 
договор на обслуживание контейнерной площадки  с предпринима-
тельницей не заключен, в качестве природопользователя данное 
индивидуальное предприятие не зарегистрировано, а документы, 
отражающие накопление и утилизацию отходов, отсутствуют. Норма-
тивы образования отходов и лимиты на их размещение не разрабо-
таны. Платежи за негативное воздействие на окружающую среду не 
осуществляются. И все это является грубым нарушением  двух статей 
Кодекса об административных правонарушениях РФ.  Словом, теперь 
предпринимательницей займется прокуратура.

Сергей КРОЙЧИК.

Мусорный  
след

С Татьяной Сергеевной Кли-
мовой мы сидим за «круглым сто-
лом» и рассматриваем семейные 
фотографии.

- Здесь Всеволод Владими-
рович запечатлен еще совсем 
молодым, - поясняет она. – А 
здесь – когда начинал работать 
в областном радиокомитете, ну а 
это он – когда  пришел редакто-
ром в «Коммуну».

- Редакторство у него, навер-
ное, все время отбирало? Когда 
он успевал книги писать? – спра-
шиваю я.

- На то оставались выходные 
дни и отпуск, - отвечает Татьяна 
Сергеевна. – Всеволод Владими-
рович был «жаворонком» - рано 
ложился спать и рано вставал. 
В пять утра он обычно уже сидел 
за письменным столом. Часто, 
прежде, чем идти в редакцию, 
читал вслух главку, проверял на 
мне написанное.

- А вообще, что он был за 
человек?

- Уравновешенный, добросер-
дечный, никогда не выходил из 
себя, относился ко всем ровно. 
Ценил в журналистах прежде 
всего талант и порядочность. 
Николая Коноплина особо в 
этом плане отмечал. Ну что еще 
сказать? Иногда брался за кис-
ти и краски. Рисовал. Больше 
пейзажи. Когда не стало Все-
волода Владимировича, то все 
его картины я подарила друзьям 
и знакомым. Пусть помнят… 
Любил творчество Гавриила Тро-
епольского, старался, чтобы его 
публицистические вещи сначала 
появлялись в «Коммуне». Если 
полистаете «Коммуну» поры ре-
дакторства Климова, то заметите, 
что Гавриил Николаевич часто 
выступал со страниц газеты.

А потом настало мое время 
вспоминать о Всеволоде Влади-
мировиче.

С Климовым мы общались все 
больше по телефону. Последние 
годы он сильно болел («Я теперь 
не ходок», - невесело говорил 
он), из дому никуда не выходил, 
а невозможность для писателя, 
тем более детского писателя, 
общаться со своей читательской 
аудиторией может обернуться 
потерей интереса и к творчеству.

И тогда мы с Олегом Шевчен-
ко, посоветовавшись, решили 
для Климова открыть в газете 
специальную рубрику «Дорогие 
мои земляки». Еженедельно, 
по субботам, у нас шла целевая 
полоса «Литература и искусство». 
И вот на ней и предполагалось 
публиковать очерки Всеволода 
Владимировича о земляках-пи-
сателях, с которыми он дружил, 
которых хорошо знал.

Климов воспринял наше пред-
ложение с радостью: видно было, 
что возвращение на страницы 
родной газеты, которую он ре-
дактировал четыре года, для него 
стало событием. 

Первый очерк задуманной 
серии решено было посвятить 
Алексею Шубину. 

- Почему Шубину? – допыты-
вался я у Климова.

- Ну, во-первых, он вышел из 
«Коммуны» - очеркистом про-
славился, - отвечал Всеволод 
Владимирович. – Во-вторых, 
писатель стоящий, в пятидесятые 
годы слава у него была всесоюз-
ного масштаба. А в-третьих, мы с 
Алексеем часто проводили время 
на Усманке, на рыбалке. Так что 
мне ничего не придется ни домыс-
ливать, ни придумывать.

На том и решили.
Рукопись очерка принесла в 

редакцию жена Климова, Татьяна 
Сергеевна.

- Всеволод Владимирович 
очень беспокоится, пойдет ли на-
писанное? Вы уж позвоните ему, 
сообщите о своем решении.

- И, не читая, могу сразу отдать 
рукопись на машинку, а потом 
очерк в секретариат, - ответил я. 
– А как пишет Всеволод Влади-
мирович - с детства знаю. Помню, 
его повесть «Скачут кони» мы на 
внеклассном часе обсуждали. 
А потом даже сочинение по ней 
писали.

Так у нас пошло и поехало: по 
телефону «утверждали» очеред-
ную кандидатуру еженедельного 
очерка, Климов коротенько рас-
сказывал то, о чем он намерен по-
ведать. И непременно добавлял:

- Вы мне обязательно говори-
те, где я пишу длинно и нудно. Не 
жалейте старика….

Вообще-то, Климов собирался 

стать художником. И стал бы им, 
не вмешайся в его судьбу и в 
судьбу страны война.

- Я учился в Мстере, в художес-
твенном училище, - рассказывал 
Всеволод Владимирович. – Одо-
лел первый курс. А тут война. И 
всем курсом мы решили добро-
вольцами идти на фронт…

Но его направили в Вятку, то 
есть в Киров, где находилось в 
эвакуации Львовское пехотное 
училище, и по ускоренной про-
грамме сделали офицером.

- Еле-еле отыскали нам крас-
ные треуголки, чтоб нашить их на 
рукава, - вспоминал Климов. – И 
сразу – в строй!

Начинал он на Воронежском 
фронте. Запомнилось сплош-
ное зарево над Воронежем. 
Казалось, горели и небо, и земля. 
Такие здесь шли ожесточенные 
кровопролитные бои.

Летом сорок второго под Воро-
неж выдвинулась из Ельца пятая 
танковая армия под командова-
нием Героя Советского Союза 
генерал-лейтенанта Лизюкова.

В то время Климов 
был офицером связи в 
одной из частей гене-
рала Александра Иль-
ича Лизюкова. В один 
из вечеров в оврагах 
стали сосредоточи-
ваться танки. Получив 
пакет, он отправился в 
свое расположение. 
Из сообщения узнал, 
что группа Лизюкова 
будет делать попытку 
прорвать оборону не-
мцев. Развернулись 
танковые бои. Генерал 
Лизюков, сев в танк, 
сам повел в атаку бой-
цов. Его машина была 
подбита. Он вылез из 
танка и в перестрелке 
погиб.

-  Это было под 
Большой Верейкой 
Рамонского района. 
Я виделся с генералом 
Лизюковым несколь-
ко раз. Это был отлич-
ный, отважный воин, 
- вспоминал Климов.

Конечно, не мог я 
не завести речь и о 

том, как пришел Климов в журна-
листику, а потом в литературу.

- Началось все с того, что пос-
лал заметки и стихи в «Пионерс-
кую правду». Не мной подмечено, 
- рассказывал он, - что большинс-
тво прозаиков начинают свой 
творческий путь со стихов. Все в 
точности так и у меня произош-
ло. Я написал рассказ о первой 
любви. Вообще не могу ничего 
придумывать. На бумагу ложится 
только то, что сам пережил, пере-
чувствовал, чему был свидетелем 
или участником тех событий, о 
которых пишу.

У подполковника в отставке 
Всеволода Климова  есть рассказ 
«Горящий город». Посвящен он 
нашему земляку Константину Фе-
октистову, отважному разведчику, 
а впоследствии летчику-космо-
навту, Герою Советского Союза, 
известному ученому.

- Пылающий огнем Воронеж 
я видел летом сорок второго. 
А после войны мне попалась 
фотография повешенного па-
ренька с табличкой на груди: 

«Поджигатель». Когда Константин 
Феоктистов, слетав в космос, 
приезжал в родной Воронеж, 
я спросил у него: «А среди вас, 
молодых разведчиков, были вот 
такие ребята?» «Конечно, были, - 
ответил он. – Я сам знал таких ре-
бят, которые по заданию сжигали 
имущество, чтоб оно не досталось 
фашистам…»

Большинство книг Всеволода 
Климова адресовано детям и 
юношеству. Все они о войне, о 
стойкости духа, о героизме ребят, 
в судьбу которых непрошенно 
ворвалась война - «Скачут кони», 
«Гул далеких орудий», «Приклю-
чения маленьких разведчиков», 
«Таинственная дорога». Как бы 
ни был завален работой Климов, 
он всегда улучал время, чтобы 
встретиться со своими юными 
читателями. Произошла таковая 
и с сельскими ребятишками села 
Болдыревка, что в Острогожском 
районе. Всеволод Владимирович 
рассказывал ученикам местной 
школы  об Острогожско-Россо-
шанской операции, участником 
которой он был, об ожесточенных 
боях, которые проходили в их род-
ных краях, а на прощание подарил 
свою книгу «Скачут кони».

Через много лет судьба и меня 
привела в Болдыревскую школу, 
в здешний музей, где кроме 
прочего хранятся материалы о 
самобытном крестьянском поэте 
Иване Чеснокове. Учительница 
и собирательница экспозиции 
Мария Рыльцева рассказала мне 
о том давнишнем визите Климова 
к ним в гости, показала его книгу 
с дарственной надписью.

- Не одно поколение наших ре-
бят читало повесть «Скачут кони», - 
говорила Рыльцева. – Да так, что 
«зачитали» ее до дыр. Но, думаю, 
Всеволод Владимирович только 
рад был бы такому обстоятель-
ству: что может быть лучше для 
писателя, чем востребованность 
его книг?!

Последние восемь лет Климов 
очень много работал.

Он написал повести «Руко-
пожатие Маршала», «Карты за-
втрашнего боя», «Зов сирены», 
«Вблизи старых окопов», «Слезы 
капают». И два романа – «Сквозь 
снега» и «Льдина с тающего айс-
берга». В последнем есть эпизод, 
где Климов встречается в редак-
ции «Коммуны» с нашим земляком 
писателем-сатириком Виктором 
Ардовым (это на его московской 
квартире останавливалась Анна 
Ахматова, приезжая в столицу из 
Ленинграда; и это его приемный 
сын Алексей Баталов стал выда-
ющимся актером).

Но ни одну свою новую проза-
ическую вещь Всеволод Влади-
мирович, к сожалению, так и не 
увидел при жизни. В «Подъеме» 
от него просто отмахивались, а в 
книжном  издательстве требова-
ли на издание денег.

Виктор СИЛИН.

«Скачут кони» 
на белом листе
85 лет со дня рождения журналиста и писателя Всеволода Климова

ЭКОЛОГИЯ

Одним из основных направ-
лений национального проекта 
по развитию АПК является под-
держка малых форм хозяйство-
вания, то есть личных подворий, 
фермерских хозяйств и потреби-
тельских кооперативов.

В рамках федеральной про-
граммы государство предостав-
ляет малым хозяйствам возмож-
ность получения малопроцентных 
или фактически беспроцентных 
кредитов.

Механизм достаточно прост. 
Сельхозпроизводители получа-
ют банковские кредиты, а часть 
затрат на уплату процентов по 
эти кредитам (в размере ставки 
рефинансирования Центробан-
ка РФ на момент заключения 
договора) берет на себя госу-
дарство.

Так, если, например, хозяйс-
тво берет кредит сегодня, когда 
ставка рефинансирования равна 
10 %, то государство будет суб-
сидировать 10% от процентной 
ставки на протяжении всего сро-
ка кредитного договора. То есть 
«нацпроектные» субсидии покры-
вают львиную долю затрат на по-
гашение процентов по кредитам, 
снимая это финансовое бремя 
с хозяйств. К примеру, если хо-
зяйство, вошедшее в нацпроект, 
оформит кредит под четырнад-
цать процентов годовых, то такой 
механизм субсидирования даст 
ему возможность работать на 
фактически четырехпроцентном 
кредите.

Общий объем субсидий фор-
мируется из двух источников: из 
федерального бюджета и реги-
онального. Федеральный центр 
выделяет средства в размере 
95% ставки рефинансирования, 
а оставшиеся 5% берет на себя 
областной бюджет.

За прошедшие полтора года 
реализации нацпроекта крес-
тьяне все больше убеждаются 
в выгодности подобной формы 
господдержки. Это подтвержда-
ют цифры. Так, если за весь 2006 
год сумма кредитов, привлечен-
ных малыми хозяйствами, со-
ставила 608,3 миллиона рублей, 
то только за восемь месяцев и 
две недели этого года в сектор 
малого аграрного бизнеса было 
направлено 737,7 миллиона 
кредитных ресурсов, то есть на 
129,4 миллиона больше.

Екатерина ПОЛЯКОВА,

пресс-центр администрации 
Воронежской области.

Нацпроект 
помогает 
фермерам

ДАЛЕКОЕ-БЛИЗКОЕ

О Сергее Николаевиче Вве-
денском, наверное, больше 
наслышаны в Воронеже, чем на 
его родине – в липецком крае. 
Корни его  родословной следует 
искать в нынешнем Грязинском 
районе.

Плавно несет свои воды не-
большая речушка Телелюй, чтобы 
потом влиться в более полновод-
ную Байгору. На берега Телелюя в 
середине восемнадцатого столе-
тия пришли переселенцы из быв-
шего города-крепости Романова 
и основали селение. Оно носило 
разные названия – Нижний Те-
лелюй, Романовский, Телелюй. 
Именно в 1867 году в этом селе и 
родился С.Н.Введенский. Отец его 
был священником и мечтал, чтобы 
сын Сергей избрал стезю служе-
ния Богу. Юноша заканчивает 
семинарию, а затем Московскую 
духовную академию. В 1892 году 
судьба забрасывает его в уездный 
городок Задонск Воронежской 
губернии – «русский Иерусалим». 
Сергей Николаевич преподает в 
духовном училище. Позднее он 
займет пост инспектора народных 
училищ в Задонском уезде. 

В этом время он обращается 
к истории воронежского края. В 
начале двадцатого столетия раз-
вернулась дискуссия о раннем су-

ществовании Воронежа, еще в XII 
веке. Сергей Николаевич принял 
в ней участие. В третьем выпуске 
«Воронежской старины» за 1903 
год он публикует солидную статью 
«Чертеж г. Воронежа времен свя-
того Митрофана», приводит план 
города за 1690 год. А во втором 
выпуске «Трудов Воронежской 
ученой архивной комиссии» за 
1904 год увидела свет его статья 
«Вопрос о существовании города 
Воронежа в ХII веке».

С.Е.Зверев, известный на ту 
пору краевед, один из создате-
лей губернского краеведческого 
музея, считал, что Воронеж ведет 
свой отсчет с ХII-ХIII веков. Сер-
гей Николаевич придерживался 
другой точки зрения. В 1904 году 
он выпускает небольшую работу 
«Еще о древнем городе Воронеже», 
которая во многом опровергла 
мнение Степана Егоровича Зве-
рева. Через год выходит работа 
Введенского «Два дела о кладах 
в воронежском крае XVIII века». 
Тогда же  увидела свет его работа 
«Червленый Яр. Церковно-истори-
ческий и географический этюд». 

Введенский состоял членом 
Воронежской, Тамбовской и Кур-
ской ученых архивных комиссий. 
Его избрали членом Воронежского 
церковного историко-археологи-

ческого комитета. Как священно-
служитель он не мог пройти мимо 
истории православия. В 1905 году 
в Воронеже он публикует «Мате-
риалы для истории Воронежской 
епархии», «Хозяйственную деятель-
ность Тешевского монастыря на 
Донской Украйне», «Пожар Воро-
нежского Благовещенского собо-
ра», а позднее в девятом номере 
«Воронежской старины» за 1910 
год увидела свет его статья «Из 
церковной старины». 1906-1908 
годы были особенно плодотворны 
для изыскания истории воронежс-
кого края. Появляются в печати его 
работы «Из истории волшебства и 
суеверия в Тамбовском крае XVIII 
века», «Кудеярова поклажа», «Еще 
о древнем Воронеже» и некоторые 
другие публикации, касающиеся 
истории Тамбовской и Воронежс-
кой губерний.

В самый разгар Гражданской 
войны, в 1919 году, Введенский 
перебирается в Воронеж, где 
начинает преподавательскую де-
ятельность в только что открытом 
университете. Доцент, краевед, он 
стоял у истоков Воронежского кра-
еведческого общества. Оно имело 
три секции, и его председателем 
избрали Сергея Николаевича. 

В 1929 году Введенский из-
бирается секретарем областного 

бюро краеведов. Его имя уже 
хорошо известно не только среди 
краеведов страны, но и ученых-
историков. Академик Российской 
академии наук С.Ф.Платонов вы-
соко оценил работы Введенского. 
Он писал, что «…у Введенского нет 
объемистых книг типа диссерта-
ций, но его многочисленные статьи 
по русской истории составят в 
общей сложности несколько томов 
значительной научной ценности». 

В том же 1929 году воронежс-
кие власти начали гонения на кра-
еведов. Введенского отрешают от 
преподавательской деятельности 
в ВГУ, в печати клеймят и навеши-
вают ярлыки типа, что его иссле-
дования, работы «равны нулю», 
а сам он – «классовый враг», 
«лжекраевед». В 1930 году в Во-
ронеже были арестованы многие 
историки-исследователи, органы 
ОГПУ состряпали так называемое 
«дело краеведов». Арестован был 
и Введенский. Его обвинили в 
создании и руководстве так назы-
ваемой «Воронежской областной 
монархической организации «Кра-
еведы». «Монархиста» Введенско-
го осудили на пять лет лагерей. К 
сожалению, дальнейшая судьба 
его неизвестна. Реабилитирован 
он был посмертно.

Виктор ЕЛИСЕЕВ.

Дело и жизнь краеведа

Вот и приходилось радовать своим пением 
или, к примеру, игрой на гитаре лишь самого 
себя да членов семьи. 

Выступить, однако, перед более многочис-
ленной аудиторией многим хотелось. Это стало 
особенно очевидно в дни подготовки первого 
районного фестиваля «Крылья души»: в резуль-
тате конкурсанты приехали в районный ДК 
практически из всех окрестных населённых 
пунктов. Причём большую часть участников 
привезли в райцентр сами главы поселений, 
в которых живут конкурсанты. 

Концертные выступления проходили по 
пяти номинациям. Поэтов на сцене сменяли 
виртуозные гармонисты. На время забылись 
хвори. Словно и вправду в душе участников 
крылья выросли. Члены жюри признавались 
позже: давно не было им так трудно выбирать 
– кто же выступил в тот день лучше? Совещать-
ся, по крайней мере, долго пришлось. 

Первые места были присуждены Андрею 
Скулову (номинация «Художественное слово»), 

Алексею Кондратьеву («Русская народная 
музыка»), Татьяне Копыловой («Частушки»), 
Ивану Пустовойтову и Зинаиде Ищенко («Рус-
ская песня»), Виктору Малееву («Эстрадная 
песня»). Приз зрительских симпатий достался 
Валерии Бондаревой из совхоза «Воробьёв-
ский» - самой юной участнице. Девочка прочла 
стихотворение «Звёзды, как точки непонятного 
письма», и долго не смолкали аплодисменты 
в её адрес. Впрочем, не ушли без наград и 
прочие участники. 

А после вручения призов и почётных грамот 
в  фойе РДК было организовано для всех учас-
тников праздничное чаепитие. 

И снова звучали за столом песни и час-
тушки.  

Первый блин, как видим, не вышел комом. 
Районный фестиваль художественной само-
деятельности среди инвалидов «Крылья души» 
организаторы предполагают теперь сделать 
регулярным, проводимым раз в два года. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Творчество  
дарит крылья 
Идея проведения фестиваля художественной самодеятельности среди инвалидов 
давно зрела в Воробьёвском районе. Многое сделал для её осуществления Валерий 
Крупень, председатель местного отделения Воронежской областной организации 
Всероссийского общества инвалидов. Ведь столько местных талантов не имели до 
недавних пор возможности заявить о себе! То есть и прежде, конечно, некоторые 
инвалиды участвовали в местных творческих мероприятиях. Но то были лишь ис-
ключения из правил: не каждый ведь и из дома-то своего выйти имеет возможность, 
а что уж говорить о возможности в райцентр поехать! 

Люди, их труд, история, природа, куль-
тура запечатлены в новом фотоальбоме 
«Лискинский район», только что вышед-
шем в Санкт-Петербургском издательстве 
«НП – Принт».

От времён Пимена и Петра до наших дней 
проплыли вниз по Дону авторы и составите-
ли нового альбома, с любовью показывая 
на этом маршруте современные лики лис-
кинских сёл, хуторов, хозяйств, предприятий 
неотрывно от их истории. Языком не только 
выразительного текста, но и красочных фо-
тографий фактически написана маленькая 
энциклопедия Лискинского края, которая 
станет очередной коллективной строкой в 
его летописи. Проект тиражом в 5 тысяч 
экземпляров осуществлён издательской 
студией Евгения Фёдорова – лискинца, 
имеющего солидный полиграфический опыт 
работы в ближнем и дальнем зарубежье. 
Экземпляры нового издания о лискинской 
земле и её людях станут в Год Книги добрым 
подарком школам, сельским и городским 
библиотекам, почётным гражданам района 
и его гостям. А самые первые, ещё «горя-
чие», экземпляры фотоальбома председа-
тель райсовета Валерий Тихонов вручил 
доставившим тираж простым рабочим, 
чьим трудом, собственно, и хорошеет земля 
лискинского Придонья.

Николай КАРДАШОВ,

соб. корр. «Коммуны».
Лискинский район.

Строка  
в летописи

Случайно или нет, но именно ко Дню российского кино был 
приурочен выход на экраны Воронежа новых фильмов 
двух мэтров российского кинематографа – Андрея Конча-
ловского («Глянец») и Станислава Говорухина («Артистка»). 
Оба фильма – про нашу сегодняшнюю жизнь или про то, 
как их создатели себе ее представляют. Среда обитания 
выбрана как будто близкая - мир шоу-бизнеса и мир театра, 
- но на деле диаметрально противоположная. Различно 
и отношение к героям. Взгляд Кончаловского брезглив: 
он снял фильм не про людей, а про уродов, хотя в  пафос 
обличения нигде не впадает, а до сатирических обобщений 
не поднимается. Не принято это сейчас.
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ЛАУРЕАТ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА
«ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ВОЗРОЖДЕНИЕ РОССИИ»
ЗАО «ДАВЫДОВСКОЕ» ЛИСКИНСКОГО РАЙОНА

реализует

СЕМЕНА ЛУЧШИХ СОРТОВ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ СЕЛЕКЦИИ

� озимой пшеницы Черноземка�88;
� озимой пшеницы Дон�93;
� ячменя Приазовский�9.

Телефоны: 8 (47391) 67�777,  67�720.

ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ МАГАЗИНОВ,
РЕСТОРАНОВ, КАФЕ

Тел.: (4732) 47�24�55, 25�31�55.

КОМПАНИЯ «ТОРГОВАЯ ВИТРИНА»

www.tvitrina.ru
Товар сертифицирован.

г.Воронеж, ул.Лизюкова, 78.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

17 сентября с.г. на 59�м году скоропостижно скончался
председатель профсоюзного комитета ЗАО «Лискимонтаж�
конструкция»

Николай Васильевич
ЖУЙКО.

Обладая неиссякаемой энергией и огромной работоспо�
собностью, он всегда стоял на защите прав рабочего челове�
ка.

Жизнь Николая Васильевича – яркий пример беззавет�
ного и преданного служения народу.

Его уважали за неравнодушное отношение к людям, за
чувство ответственности за дело, которому он посвятил жизнь.

Выражаем свои глубокие соболезнования родным и близ�
ким Николая Васильевича Жуйко. Светлая память о Николае
Васильевиче навсегда останется в наших сердцах.

Воронежский областной комитет профсоюза работников
строительства и промстройматериалов РФ.

ВОРОНЕЖСКИЙ ЦЕНТР НАУЧНО�ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ (ЦНТИ) ВЫПОЛНИТ ПОЛИГРАФИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ АГИТАЦИОННОГО МАТЕРИАЛА НА ВЫБОРЫ ДЕПУТАТОВ ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ

ВЫПУСКАЕМ КАЛЕНДАРИ, ВИЗИТКИ.
Адрес: г.Воронеж, пр.Революции, 30. Тел.: 55�29�66�3�63; 52�72�98.

При цветной печати
цена увеличивается:

1 цвет в 1,2; 2 – 1,8; 3 – 2,6
А 3 увеличивается в 2 раза

бумага газетная А 4 (48,8 гр) 0,08
бумага писчая 0,14
бумага офсетная 0,20

Цены (включая НДС 18% в рублях)

Тираж А 4 50 100 500 1000 более
б/оборота 0,59 0,41 0,24 0,22 0,21
с оборотом 1,06 0,74 0,43 0,40 0,38

Тел. 8 (47462) 41343, 41435.

Закупаем

ЗЕРНО
в хозяйствах и на элеваторах

Тел. (4732) 42�52�94.

ООО «КАМАЗ�Юг»

А также
весь модельный ряд
а/м КАМАЗ в наличии
и под заказ.

ПРОДАЕМ А/М
КАМАЗ 6520�006

НОВЫЙ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов�
ского р�на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21�14�55.

РЕАЛИЗУЕМ ЗАПЧАСТИ
на свеклоуборочную

технику
РКС, БМ, КС�6, СПС.

Т.: 8�910�736�71�24, 8�910�741�58�89.

уведомляет акционеров общества, что 16 октября 2007 года в 13.00 в актовом зале
ОАО «Автоколонна 1150» по адресу: г.Воронеж, ул. Краснодонская, 31, состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ОБЩЕСТВА.
Повестка дня:
1. Определение порядка ведения собрания акционеров.
2. Внесение изменений и дополнений в Устав Общества.

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании акционеров, составлен на основании
реестра акционеров общества по состоянию на 20 сентября 2007 года.

Регистрация акционеров, прибывших на собрание 16 октября 2007 года, с 9.00 до 13.00 в актовом зале ОАО
«Автоколонна 1150».

Справки по тел. 76�26�93, 46�33�61.                                                 Совет директоров ОАО «Автоколонна 1150».

Совет директоров ОАО «Автоколонна 1150»

«Заочную олимпиаду физика�8» для 8�х классов
(кроме г. Воронежа) организует бесплатная Заочная
школа по физике для школьников (ЗФШ) при физи�
ческом факультете Воронежского государственного
университета. Участников олимпиады мы приглаша�
ем в 8�й класс ЗФШ.

«Заочная олимпиада физика!8»
1. Имеется 5 мешочков с золотыми монетами. В

каждом мешочке находится по 100 монет. В одном
из мешочков находятся только фальшивые монеты,
в остальных – только настоящие. Вес настоящей
монеты равен 5,80 г, а фальшивая монета на 0,60 г
легче. Как за одно взвешивание на весах, которые
могут взвешивать груз до 200 г с точностью 0,5 г,
определить мешочек, в котором находятся фальши�
вые монеты? Из любого мешочка можно доставать
любое количество монет.

2. Посередине большого озера имеется прорубь.
Толщина льда h. На каком расстоянии h

1
 от верхней

поверхности льда будет находиться уровень воды в
проруби? Плотность льда на 10% меньше плотности
воды.

3. В цилиндрическую банку с водой опустили же�
лезную коробочку, из�за чего уровень воды в банке
поднялся на высоту L=15,8 см. Определите, на сколь�
ко опустится уровень воды в банке, если коробочка
утонет? Плотность воды p = 1,0 . 103 кг/м3, а плот�
ность железа  p

ж 
= 7,9 . 103 кг/м3.

4. Кубик плавает на границе двух несмешиваю�
щихся жидкостей так, что одна четвертая часть его
объема погружена в нижнюю жидкость. Плотность
материала, из которого изготовлен кубик 8,5 . 102

кг/м3. Плотность верхней жидкости 9 . 10 кг/м3.
Определите плотность нижней жидкости.

5. Средняя скорость тела за первые две секунды
составила 9 м/с. За последующие шесть секунд она
составила 5 м/с. Определите среднюю скорость тела
за все восемь секунд.

6. Аэрофотосъемка канала во время ледохода по�
казала, что отношение площади занятой льдом к
площади открытой воды равно трем. Скорость дви�
жения льда вдоль канала равна 1 м/с. Определите
скорость нарастания площади сплошного льда при
возникновении затора.

7. От Олимпа до Парнаса,
К добрым музам от богов,
Оседлав коня Пегаса,
Я домчал за пять часов.
Сбавив скорость верст на десять,
С грустью я за семь часов
На Олимп вернулся, месяц
Осветил мне Зевса кров.
«Кванта» друг и почитатель,
Дав фантазии простор,
Может быть, ты посчитал бы,
Сколько верст меж этих гор.

Заочная олимпиада по физике
для школьников 8�х классов

«Квант» � это научно�популярный физико�матема�
тический журнал для школьников.

Чтобы жюри олимпиады могло понять и высоко
оценить ваше решение, вам надо постараться напи�
сать словесное объяснение, поясняющее логику
ваших рассуждений при решении каждой задачи. Не
забудьте и про рисунок, который поможет вам ре�
шить задачу, а проверяющему понять ваше реше�
ние. На рисунке постарайтесь показать обозначе�
ния всех величин, которые вы используете при ре�
шении задачи.

Если вам удастся решить не все предложенные
задачи, не огорчайтесь. Это ваша первая олимпиада
такого уровня. В любом случае, даже если вы решите
только одну задачу, мы ждем ваше письмо с решени�
ем. И может быть, именно ваше решение этой зада�
чи окажется наиболее четким и ясным, и жюри отме�
тит ваше решение этой задачи наивысшим баллом!
Успеха вам!

* Решения задач следует присылать в тонкой тет!
ради. Решение каждой задачи начинайте с новой
страницы. После каждой задачи оставьте не менее
трети страницы для рецензента. На титульном листе
напишите печатными буквами свою фамилию, имя,
отчество, школу и класс, а также нарисуйте табличку
для проставления баллов за задачи и суммарного
балла.

* Пришлите также листок!анкету участника. В ан�
кете напишите печатными буквами: 1) фамилию,
имя и отчество полностью; 2) ваш почтовый адрес с
почтовым индексом;  3) ваш класс (8 а, б, в); 4)
полное название и 5) почтовый адрес с почтовым
индексом учебного заведения, в котором вы учи�
тесь; 6) источник информации об олимпиаде. Сооб�
щите также (если они есть): 7) свой e�mail; 8) адрес
сайта и e�mail школы.

*Участнику «Заочной олипиады�8» нужно прислать
два почтовых конверта с необходимым количе�
ством марок, в одном из которым вы вышлем дип�
лом участника. В дипломе будет указан результат
вашей работы. На конвертах в рубриках Кому и
Куда надо указать фамилию, имя участника и пол�
ный почтовый адрес, а в рубриках От кого и Откуда
– адрес заочной олимпиады: «Заочная олимпиада
физика!8», физический факультет ВГУ, Универ!
ситетская пл., 1, г. Воронеж, 394006.

Последний срок отправки решения – 15 октября
2007 года.

Вопросы можно задавать по  Е�mail:school@
phys.vsu.ru Рук. ЗФШ Зальцберг Валерий Самуило�
вич.

Web�сайт ЗФШ: http://www.abitur.vsu.ru/docs.
php?action=showsection&id=390

Эти соревнования по традиции проходят
здесь в начале осени.  На этот раз они были
юбилейными, десятыми по счету, и органи�
заторы большого спортивного праздника �
областная федерация конного спорта, об�
ластное спортуправление и магазин «Все
для лошади и всадника» � решили расши�
рить круг участников,  пригласив известные
школы верховой езды из Курска, Липецка,
Тулы и Белгорода. И если прежде победите�
лей выявляли в выездке и конкуре, то те�
перь свое мастерство показали и совсем
юные вольтижеры. Елизавета Сигачева и
Алина Чурсанова стали чемпионками в этом
виде программы.

В выездке победу праздновали «спарта�
ковки» Наталья Бачевская и Наталья Разум�
ная. Есть  победы и на счету Хреновского
конезавода – отличилась Татьяна Зориче�
ва. Два первых приза увезли липчане и
белгородцы, по одному �  гости из Тулы и
Курской области. Кстати, белгородцы на этот
раз выставили свой лучший состав – призе�
ров национального чемпионата Викторию

Девять комплектов наград завоевала в общей сложности дружина всадников
конно!спортивного клуба «Спартак» на  открытом чемпионате Воронежской обла!
сти, состовшемся в поселке Малышево.

Валенко и Ольгу Мельникову. Девушки под�
твердили класс в выездке и конкуре.

� В Малышево создана прекрасная воз�
можность испытать молодые «кадры», поэто�
му мы с удовольствием принимаем участие в
соревнованиях, � сказал тренер сборной Бел�
городского университета по конному спорту
Евгений Лопатин, подготовивший немало ма�
стеров международного класса. – Сегодня
мои ученики защищают цвета столичных клу�
бов, представляют национальные школы вер�
ховой езды России и Узбекистана. Но я давно
не видел такой великолепной организации
на периферии. С удовольствием приедем еще,
если, конечно, нас пригласят.

Кстати, гости пожаловали к «спартаков�
цам» в Малышево не с пустыми руками. Туля�
ки и нововоронежцы в знак уважения пре�
поднесли хозяевам королевские подарки –
двух жеребцов орловской рысистой и англо�
тракенинской породы. Подобные презенты
видимо тоже становятся хорошей традицией.

Сергей КРОЙЧИК. Наталья Разумная.Наталья Разумная.Наталья Разумная.Наталья Разумная.Наталья Разумная.
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СПОРТ

В субботу и воскресенье воронежский
«Буран» проведет первые официальные
матчи нового сезона. Соперником зем�
ляков будет пензенский «Дизелист�2»,
начало матчей – в 13.00.

Перед стартом первенства России в централь�
ном регионе подопечные Сергея Карого провели
ряд контрольных игр с географическими соседя�
ми. Липецкой команде они уступили – 0:6, в спа�
ренных поединках с «Белгородом�2» в одном побе�

Задиристый тур
Как�то так получается, что матчи земляков в первенстве
МОА «Черноземье» становятся едва ли не самыми ост�
рыми в турах, хотя каждый из четырех представителей
нашей области решает разные задачи: кто�то плетется в

хвосте турнирной таблицы, кто�то реально угрожает фаворитам.
Вот и в этот раз встретились «Труд», идущий  в первенстве четвер�
тым, и «Факел», недавний флагман Центрального Черноземья, а
нынче горемыка, влачащий жалкое существование. Противостоя�
ние закончилось в пользу «Труда» � 2:1, и самым ярким моментом
сего действа стало «возмущение» фанатов «Факела», скорее всего,
не по поводу очередного поражения своих любимцев, а по причине
их сегодняшнего статуса – ну не хотят они мириться с тем, что с
большим футболом в Воронеже покончено, а его главный предста�
витель унижен донельзя. Пришлось вмешаться сотрудникам мили�
ции, троих зачинщиков беспорядков продержали в Центральном
РОВД до утра, но все выглядело таким образом, что участники
зрелища, то есть, зрители, больше сочувствовали «фанатам», чем
тем, кто их усмирял.

� Жалко нам этих ребят, � едва ли ни в один голос сказали извес�
тные футбольные люди Валерий Нененко (тренер) и Александр Дон�
дер (ныне гендиректор «Труда»). – Им бы сейчас полнокровно болеть
за полноправного представителя, как минимум, первого дивизиона,
но праздник отобрали и вместо светлых помыслов они вынуждены
выражать протест – жечь зажигалки…

В минувшем туре отменный подарок россошанский «Химик» сде�
лал балашовскому «Хопру», позволив последнему завоевать первое
очко в этом сезоне. Игра, закончившаяся вничью, – 1:1, настолько
выглядела «чудно», что арбитр едва не потерял голову, хотя набрался
духа удалить двоих футболистов с поля (одного за провоцирование
драки, другого – за удар судью в грудь?!) и назначить против хопров
пенальти на 4�й добавленной минуте к основному времени (его
россошанцы так и не реализовали), хотя мог заранее быть строже и
не допустить безобразий. Ну а старооскольский «Зодиак» выиграл�
таки у михайловского «Цемента» и с 59�ю очками единолично засве�
тился в лидерах. Тульский «Оружейник» с 57�ю очками следует вто�
рым, но провел на две игры больше, чем основной конкурент. «Орел»
следует третьим (53 очка), наш «Труд» � четвертым (52), а ФЦШ�73 –
шестым (47).

Юрий КАМЕНСКИЙ.

Опять вопросы
Заключительный матч первенства России в первом ди�
визионе воронежская «Энергия» проводила в Москве,
где обыграла «Дану» � 9:0. То есть, поставила жирную
точку в турнире и ушла, что называется, в отпуск, разду�

мывая о своем будущем, которое продолжает оставаться в тумане
(третий год подряд). Дело в том, что фактическая победа предполага�
ет повышение в классе, другими словами, возвращение наших дев�
чат (самых титулованных, кстати, в России) в высший свет, где они
опять смогут побороться за звание сильнейших в стране, однако
финансовые ограничения не позволяют им заявляться на этот тур�
нир. Может, хоть в этот раз ситуация изменится, а то как�то нелогично
получается: есть в Воронеже девчоночья ДЮСШ, есть база под жен�
ский футбол (если не лучшая в мире, то в России аналогов вы не
найдете) и нет представительства в высшей лиге?!

В игре с «Даной», к слову сказать, блистала Шкаранда, отметив�
шаяся пятью голами (даже стали поговаривать, что тянет на наслед�
ницу Босиковой). Два гола провела Давыдок, по одному Касаткина и
Рябиничева, которую привлекли в молодежную сборную России к
отборочным матчам первого раунда чемпионата Европы�2008. Этот
турнир пройдет в Красноармейске и Щелкове. Соперниками наших
соотечественниц будут израильские девушки (27 сентября), северо�
ирландские (29 сентября) и итальянки (2 октября).

Юрий ВАСЮКОВ.

«Атом» � впереди
Во втором первенстве России среди ветеранов от 45 лет
и старше (турнир проходил в Воронеже) победил новово�
ронежский «Атом», возглавляемый тренером Владими�
ром Кочегаровым. В дебютной игре с иркутской «Звез�

дой» наши земляки сыграли вничью – 1:1, потом обыграли – 4:0
сборную Чувашии, а в финале встретились с прошлогодним чемпио�
ном домодедовским «Металлистом» и, в общем�то, особых проблем
в игре с ним не испытали. Уже на второй минуте номинальные
хозяева открыли счет, затем на 20�й минуте не реализовали пеналь�
ти (мяч после удара Мхитаряна попал в штангу), но тут же провели
результативную атаку, которая и подвела черту под турниром, – 2:0
и никаких сомнений!

Евгения СЕМЕНОВА.

Молодежь учится
Третью игру подряд проиграла воронежская «Энергия»
в чемпионате России среди команд суперлиги, теперь
уже бронзовому призеру прошлого сезона волгоградс�
кому «Каустику» � 20:28 (в гостях). Что отличает после�

днюю неудачу от двух предыдущих? Прежде всего, повысилась
результативность нашей команды и обозначились какие�то ос�
мысленные действия в обороне, что в значительной степени «раз�
вязывает» руки нападающим. Приятен и тот факт, что молодые
гандболисты преодолевают страх перед более опытными сопер�
никами, стараясь добиваться конечной цели, а не реагировать на
жесткую опеку. Словом, из мальчиков превращаются в мужчин.
Дебют встречи в Волгограде, кстати, был за «Энергией», она вела
несколько минут – 2:0, но затем случилось то, что и должно слу�
читься в подобном противостоянии – опыт и мастерство взяли
верх над энтузиазмом.

Следующий матч подопечные Игоря Грицких проведут 20 сентяб�
ря в спорткомплексе «Центральный» (начало в 17.00).

Сергей ВОЛКОВ.

«Буран» начинается…
дили – 5:3, в другом проиграли – 4:5, а вот с ХК
«Тамбовом» получилась удивительно выверенная
дружба – дважды по 4:4.

Кстати, и следующие встречи «Буран» проведет
на домашнем льду Дворца спорта «Юбилейный» �
25 и 26 сентября с вышеупомянутым ХК «Тамбо�
вом». А уже 2�го и 3�го октября в Чехове сыграет
с одним из фаворитов своей группы местным
«Витязем».

Алексей БЕЛОУС.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39�00�88. Ул.Комиссаржевской, 4�а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

39�00�8839�00�88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск

Ответы на сканворд (13 сентября)
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О главных  
приоритетах

Закончились парламентские каникулы, 
депутаты областной Думы приступили к 
активной законотворческой работе. 

Собственно говоря, деятельность об-
ластного законодательного органа государ-
ственной власти не прекращалась ни на 
один день и в летние месяцы: в обычном 
режиме работал аппарат Думы, депута-
ты встречались с избирателями в своих 
округах, активно работали депутатские 
фракции. 

В осеннюю сессию нам предстоит рас-
смотреть более пяти десятков законопроек-
тов. Примерно две трети из них инициирова-
ны губернатором области В.Г. Кулаковым. 
Остальные – это депутатские законопро-
екты. Данная цифра может уточниться в 
ходе сессии, когда будет рассматриваться 
примерный перечень жизненно важных для 
региона законопроектов. 

Стратегическими направлениями зако-
нотворческой деятельности в этот период 
для нас были и остаются инновационный 
экономический рост, преодоление демог-
рафического кризиса, повышение качест-
ва жизни и благосостояния граждан. 

Продолжится работа над совершенство-
ванием регионального законодательства 
в сферах образования, здравоохранения, 
социальной защиты населения, природо-
пользования, сельского хозяйства. 

Рассчитываю, что те важнейшие за-
конопроекты, которые к настоящему мо-
менту приняты в первом чтении, пройдут 
процедуры второго и третьего чтения до 
Нового года. 

Безусловно, главным вопросом в этот 
период станет законопроект «О бюджете 
Воронежской области на 2008-2010 
годы».

О трёхлетнем  
бюджете

Общеизвестно: денег всегда не хвата-
ет. Но есть верный способ сократить до 
минимума связанные с этим проблемы 
– это научиться жить по доходам, уметь 
считать деньги, грамотно составлять бюд-

жет. Кто-то из остроумных людей заявил: 
«Какая бы партия ни победила на выборах, 
к власти приходит Министерство финан-
сов». Другой заметил: «Искусство принятия 
бюджета есть справедливое распределение 
разочарований». 

Оба афоризма, на мой взгляд, не так уж 
и далеки от истины.

Люди среднего и старшего поколений 
хорошо помнят опыт советских пятилеток. 
Вряд ли кто станет отрицать, что плани-
рование экономического и социального 
развития страны в целом и региона в част-
ности на среднесрочную и долгосрочную 
перспективу было оправдано и приносило 
позитивные результаты.

В осеннюю сессию перед нами стоит 
очень важная задача – впервые принять 
трехлетний бюджет Воронежской облас-
ти. Насколько мне известно, администра-
ция области сейчас активно работает над 
подготовкой пакета соответствующих до-
кументов. Думаю, на следующем заседании 
областной Думы мы будем их рассматри-
вать. Тем более что в соответствии с Бюд-
жетным кодексом Российской Федерации 
бюджет области должен быть представлен 
в Думу до 15 октября текущего года. 

Времени на «раскачку» практически нет. 
До рассмотрения проекта закона о бюджете 
области мы должны внести изменения в 
областные законы о бюджетном процессе 
и межбюджетных отношениях, привести их 
в соответствие с новой редакцией Бюджет-
ного кодекса РФ. 

Сама жизнь диктует необходимость 
внести коррективы и в сроки рассмотре-
ния бюджета. Пора, на мой взгляд, закан-
чивать с практикой принятия бюджета в 
последнем чтении 30 или 31 декабря, а 
бюджета города Воронежа – в марте сле-
дующего года. 

Думаю, нам вполне под силу принять об-
ластной бюджет в начале декабря, как это 
делается, к примеру, в соседних регионах.

Для чего нужен трехлетний бюджет? 
Ответ очевиден.

Во-первых, этого требует обновленное 
федеральное бюджетное законодательство. 
В последнем Бюджетном Послании Прези-
дента России В.В. Путина Федеральному 
Собранию определены основные задачи 
бюджетной политики в среднесрочной 

перспективе. Это, в первую очередь, обес-
печение сбалансированности бюджетной 
системы; повышение результативности 
бюджетных расходов, ориентация на ко-
нечный результат; повышение роли сред-
несрочного финансового планирования.

Во-вторых, как я уже сказал, это нужно 
для более четкого и эффективного пла-
нирования социально-экономического 
развития региона.

В-третьих, реализуемые в стране по 
инициативе Президента России и партии 
«Единая Россия» приоритетные националь-
ные проекты должны иметь долгосрочную 
перспективу. Три года – это минимальный 
срок для нормального бюджетного подкреп-
ления столь масштабных проектов.

Более подробно остановлюсь на от-
дельных аспектах трехлетнего федераль-
ного бюджета, имеющих прямое отношение 
к нашему региону.

От периода  
стабильности –  

к периоду развития
В основу федерального бюджета легла 

концепция «ненефтегазового баланса». 
Смысл её следующий: обеспечить стабиль-
ный уровень государственных доходов и 
расходов вне зависимости от колебаний 
внешней конъюнктуры, поддерживать 
долгосрочную макроэкономическую устой-
чивость федерального бюджета. 

Проще говоря, прогнозируется сущест-
венное сокращение нефтегазовых доходов. 
Если в 2007 году они оцениваются в объеме 
8,2 % ВВП, то в 2010 г. они могут сократить-
ся до 5,3 %. Прогнозируется постепенное 
снижение цен на нефть до 50 долл. США в 
2010 году. Одновременно планируется по-
вышение курса рубля, хотя и более медлен-
ными темпами, чем в предыдущие годы.

Ключевыми приоритетами бюджет-
ной политики определены повышение 
уровня пенсионного обеспечения, рост 
заработной платы в бюджетной сфере, 
денежного довольствия военнослужащих 
и приравненных к ним лиц, реализация 
национальных проектов.

В полном объеме будет обеспечена ре-
ализация федеральных целевых программ 
(ФЦП) и федеральных адресных инвестици-
онных проектов (ФАИП). 

Одна из таких программ – «Развитие 
атомного энергопромышленного ком-
плекса России на 2007-2010 годы и на 
перспективу до 2015 года». Она очень 
актуальна для нашей области. Речь идет 
прежде всего о строительстве Нововоро-
нежской АЭС-2, которое фактически уже 
началось. Общий объем финансирования 
до 2011 года включительно составит 106 
млрд. рублей, а с учетом финансирования 
из областного бюджета и внебюджетных 
источников – 108 млрд. рублей. 

В ходе строительства в областную казну 
и местный бюджет г. Нововоронежа посту-
пят доходы, измеряемые суммой в десятки 
млрд. рублей. А после его завершения 
область и Центрально-Черноземный реги-
он в целом получат энергетическую базу, 
которая позволит им развиваться более 
динамичными темпами.

Предусмотрены меры по финансовой 
поддержке отечественного авиастроения. 
Финансирование ФЦП «Развитие граж-
данской авиационной техники России на 
2002-2010 годы и на период до 2015 года» 
увеличивается на 11,4 млрд. рублей в 2007 
году, 12,5 млрд. рублей – в 2008 году, 15,9 
млрд. рублей – в 2009 году и 17,9 млрд. 
рублей – в 2010 году. 

Эта программа также имеет прямое 
отношение к нашей области, одним из 
ведущих промышленных предприятий ко-
торой является Воронежское акционерное 
самолетостроительное общество (ВАСО). В 
течение ближайших трех лет здесь плани-
руется не менее чем в три раза увеличить 
производство самолетов и комплектующих 
материалов. 

Большая роль в возрождении ВАСО при-
надлежит губернатору области В.Г. Кула-
кову и региональному отделению партии 
«Единая Россия», которые на протяжении 
многих лет последовательно отстаивают 
интересы воронежских авиастроителей. 

Возрастут масштабы и повысится эф-
фективность государственной поддержки 
сельского хозяйства. 

В июле этого года решением Правитель-
ства РФ в соответствии с Федеральным 
законом «О развитии сельского хозяйства» 

утверждена «Государственная программа 
развития сельского хозяйства и регули-
рования рынков сельскохозяйственной 
продукции, сырья и продовольствия на 
2008 - 2012 годы». Общий объем финан-
сирования программы в течение пяти лет 
за счет средств федерального бюджета 
составит 551 млрд. рублей. Такую же сумму 
предполагается привлечь за счет средств 
бюджетов субъектов Российской Феде-
рации, и еще 311 млрд. рублей – за счет 
средств внебюджетных источников. 

В ближайшее время эту программу 
предстоит рассмотреть и утвердить Госу-
дарственной Думе РФ.

До конца года мы также должны рассмот-
реть и утвердить на заседании областной 
Думы соответствующую областную целе-
вую программу. Знаю, что ее очень ждут 
селяне. В том числе те, кто ведет личное 
подсобное хозяйство или работает в крес-
тьянских (фермерских) хозяйствах. 

Надеюсь, что принятие федеральной 
и областной программ позволит заметно 
улучшить ситуацию в агропромышленном 
комплексе, в частности, увеличить про-
изводство продукции в мелкотоварном 
секторе, упорядочить ее сбор у населения, 
повысить доходы сельских граждан.

Не количество,  
а качество

Несколько слов – о других законопроек-
тах, которые планируется рассмотреть на 
осенней сессии областной Думы. 

Главный критерий для нас – не количест-
во, а качество принимаемых законов. 

Всегда считал и считаю: от качества 
принимаемых законов напрямую зависит 
качество жизни населения. Плохо пропи-
санный, неряшливый закон  – источник 
судебных ошибок, повод для возникновения 
социальной напряженности в обществе, я 
уже не говорю о потере времени, средств 
и нервов. Поэтому мы будем строить свою 
работу по испытанному временем принци-
пу: лучше меньше, да лучше. В то же время 
мы не должны и не будем откладывать 
востребованные жизнью законопроекты 
в долгий ящик.

Проект закона Воронежской области 
«О стратегии социально-экономическо-
го развития Воронежской области до 
2020 года». Главная цель этого документа 
– на законодательном уровне обеспечить 
формирование и реализацию стратегии 
ускоренного развития региона на долго-
срочную перспективу. Основной задачей 
нового периода развития является прежде 
всего повышение конкурентоспособности 
нашей области, обладающей огромным 
экономическим, интеллектуальным и кад-
ровым потенциалом.

Проект закона Воронежской области 
«О регулировании земельных отношений 
на территории Воронежской области». В 
настоящее время нормы земельного зако-
нодательства содержатся во многих разроз-
ненных нормативных актах Воронежской 
области. Назрела необходимость принятия 
единого правового акта по регулированию 
земельных отношений.

Проект закона Воронежской области «О 
профилактике правонарушений в Воро-
нежской области». И зарубежный, и наш 
собственный опыт показывают, что именно 
на этапе профилактики можно эффективно 
противодействовать практически всем ви-
дам преступлений и, что особенно важно, 
оградить от втягивания в криминальное 
«болото» молодежь и людей, которые ока-
зались в трудной жизненной ситуации. Два 
года назад на заседании Государственного 
совета в Казани было принято решение о 
формировании единой системы профилакти-
ки правонарушений. Такая система должна 
объединить усилия органов власти, бизнеса, 
структур гражданского общества в достиже-
нии общей цели – развертывании широкой 
превентивной борьбы с преступностью.

Целый пакет законопроектов затраги-
вает тему охраны окружающей среды и 
обеспечения экологической безопаснос-
ти на территории области. В частности, 
назрела необходимость уточнения норм, 
устанавливающих правовые основания 
административной ответственности за 
правонарушения в данной сфере.

Особо хочу сказать о совершенствова-
нии регионального законодательства по 
вопросам местного самоуправления. 

В эту осеннюю сессию депутатам облас-
тной Думы предстоит рассмотреть законо-
проект «О наделении органов местного 

самоуправления муниципальных районов 
и городских округов Воронежской области 
отдельными государственными полномо-
чиями в сфере охраны и условий труда».

В соответствии с федеральным законом 
№131 в нашей области проведено рефор-
мирование межбюджетных отношений. 
В 2006 году впервые были приняты и 
исполнены бюджеты городских и сель-
ских поселений. Однако пока не найден 
оптимальный баланс между необходимым 
выравниванием бюджетной обеспечен-
ности и созданием стимулов для развития 
экономического и налогового потенциала 
региона и муниципалитетов. 

Областная Дума совместно с админис-
трацией области будет тщательно анали-
зировать качество реализации органами 
местного самоуправления региональных 
полномочий и ежегодно при формировании 
областного бюджета принимать решение 
о целесообразности или нецелесооб-
разности такого наделения в очередном 
финансовом году.

Со своей стороны, мы стремимся ока-
зывать всемерную организационную и 
методологическую поддержку местным 
органам власти. В областной Думе прово-
дятся семинары, «круглые столы», встречи, 
консультации с представителями органов 
местного самоуправления. Разработаны 
модельные нормативные правовые акты 
и соглашения, которые позволят быстро и 
без особых затрат принять все документы, 
необходимые для осуществления эффектив-
ной деятельности в городских и сельских 
поселениях.

Эту работу мы будем продолжать и 
дальше.

Об областных  
программах

На одном из ближайших заседаний об-
ластной Думы в рамках «Часа исполнитель-
ной власти» мы планируем рассмотреть ход 
выполнения областных целевых программ 
(ОЦП). 

Проблем здесь немало.
Всего было разработано 34 ОЦП, 31 из 

них включена в бюджет текущего года. По 
паспортам программ было предусмотрено 
финансирование в сумме 6,6 млрд. руб-
лей, однако в бюджете заложено около 3 
млрд. рублей. При этом в первом квартале 
финансировались лишь 10 ОЦП. Не на все 
программы выделялись средства и во вто-
ром квартале.

Почему так происходит?
Многие ведомства, разрабатывая целе-

вую программу, ставят цель – за 3-4 года 
выйти на европейский уровень финанси-
рования мероприятий, заложенных в ОЦП. 
Естественно, в бюджете таких средств нет. Тем 
не менее программу мы утверждаем, а денег 
недодаем. В результате недофинансирования 
резко снижается эффективность программы, 
не достигается нужный результат.

Аналогичная ситуация и с адресной 
инвестиционной программой. Правдами-
неправдами каждый год в нее включаются 
новые объекты, а «незавершенка» по 
старым растет. В результате появляются 
долгострои, устаревает проектно-сметная 
документация. О какой эффективности 
здесь можно говорить?

В последние годы настоящий прорыв сде-
лан в сфере газификации региона. Однако 
возникает один вопрос. Во многих районах 
газ тянут все дальше, а котельные не модер-
низируют, не переводят на газ. И областной 
бюджет продолжает выделять огромные 
средства на уголь, мазут, печное топливо. 
Разве это государственный подход? Об 
этом стоит подумать и законодательной, и 
исполнительной власти области.

 О других задачах
Как известно, важнейшей задачей за-

конодательного органа государственной 
власти является не только разработка и 
принятие законов, но и контроль за ходом 
их выполнения. 

Самое серьезное внимание необходимо 
обратить на проблемы игорного бизнеса. И 
федеральный, и областной законы вступили 
в действие, а на ситуацию, в первую оче-
редь в городе Воронеже, это практически 
никак не повлияло. «Ромашки» и игровые 
автоматы в магазинах, в местах скопления 
людей как работали, так и работают. Наши 
избиратели уже перестают верить в спо-
собности властей всех уровней выполнять 
свои же решения. 

Органам исполнительной власти, су-
дебным и правоохранительным органам 
настала пора навести здесь порядок в со-
ответствии с принятыми законами.

Не должны мы оставаться в стороне от 
таких проблем, как ремонт дорог и мостов, 
снос и капитальный ремонт аварийного и 
ветхого жилья и многих других. 

Словом, скучать депутатам областной 
Думы в осенний период и в обозримой 
перспективе не придется. Работы хватит 
на всех. И эту работу мы будем выполнять 
в тесном контакте с депутатами Государс-
твенной Думы, областной администрацией, 
органами местного самоуправления, поли-
тическими партиями и общественными ор-
ганизациями, не забывая при этом главную 
стратегическую задачу – улучшение качес-
тва жизни и благосостояния населения 
воронежского края.

Популизм –  
это не для нас

Главной особенностью осенней сессии 
областного парламента является то, что 
она проходит в условиях уже начавшейся 
избирательной кампании по выборам 
депутатов Государственной Думы пятого 
созыва. 

Безусловно, предстоящие выборы 
– важнейшее событие нынешнего года. 

На мой взгляд, парламентские выбо-
ры 2007 года и президентские выборы 
2008 года – неразрывные звенья одного 
демократического избирательного цикла, 
который должен обеспечить преемствен-
ность политического курса, направленного 
на возрождение экономики, укрепление 
государства, построение подлинно демок-
ратического общества.

Преодолев в основном внутренний кри-
зис, наша страна все ярче заявляет о себе 
в международных делах, стремится вернуть 
утраченные позиции, стать равноправным 
членом сообщества демократических госу-
дарств. Это вызывает серьезную обеспоко-
енность влиятельных кругов на Западе и за 
океаном. Ничего удивительного в этом нет. 
В истории уже были аналогичные примеры. 
Один из них – Франция, которая во времена 
генерала де Голля также настаивала на сво-
ем праве на собственный путь развития. 

Как изветно, эта цель была успешно 
достигнута.

Убежден в том, что мы, независимо от 
политических взглядов и убеждений, долж-
ны  объединиться и поддержать курс ны-
нешнего Президента России, изложенный 
им в ежегодных посланиях Федеральному 
Собранию Российской Федерации.

Предвыборный период, безусловно, 
не может не отразиться на деятельности 
областной Думы, поскольку все партийные 
фракции, многие депутаты в том или ином 
качестве будут задействованы (или уже за-
действованы) в избирательном процессе. 

Главное – мы не должны допустить, 
чтобы это сказалось на качестве работы 
законодательного органа государствен-
ной власти. И, безусловно, мы этого не 
допустим. В депутатском корпусе областной 
Думы четвертого созыва работают опытные 
руководители и управленцы, профессио-
налы своего дела, авторитетные и очень 
ответственные люди.

Нам нужно стремиться к тому, чтобы 
роль областного парламента в законот-
ворческом процессе, в экономической, 
социальной и общественно-политической 
сферах жизни неуклонно повышалась. И мы 
не должны стесняться изменять тот или иной 
действующий закон, если видим, что он не 
совершенен, не в полной мере отвечает 
интересам населения.

В этой связи напомню притчу из Еванге-
лия. Однажды Иисус с учениками проходил 
полем, и ученики его стали срывать коло-
сья. А это была суббота, то есть день, когда 
иудейский закон запрещает какую бы то ни 
было работу. Фарисеи, увидев это, сказали 
Иисусу: «Смотри, что они делают в субботу, 
чего не должны делать». Тогда Иисус, на-
помнив им рассказ о том, как голодный 
Давид со своими спутниками вошел в храм 
и стал есть жертвенные хлебы, которые 
могли есть только священники, сказал: 
«Суббота для человека, а не человек для 
субботы».

Смысл притчи прост: не следует быть 
рабом закона, обычая, когда они стано-
вятся во вред человеку. А можно сказать 
иначе: закон для человека, а не человек 
для закона.

Об этом мы должны помнить всегда.

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»:

Закон для человека, а не человек для закона

Ровно через неделю состоится 28-е пленарное заседание Воронежской облас-
тной Думы четвертого созыва. Как будет работать областной парламент с сен-
тября по декабрь нынешнего года? Какие законопроекты будут рассмотрены в 
первую очередь? Каким образом эти законы в случае их принятия отразятся на 
жизни воронежцев? Какое влияние может оказать начавшаяся избирательная 
кампания по выборам депутатов Госдумы на ход законодательной работы? Об 
этом читателям «Коммуны» рассказывает председатель Воронежской областной 
Думы, руководитель фракции «Единая Россия» В.И. КЛЮЧНИКОВ.

 С  заместителем  председателя  Государственной   
Думы  РФ  Вячеславом  Володиным.  Встреча  с  избирателями.  С  губернатором  области  Владимиром  Кулаковым.  Помогите,  пожалуйста,  решить  проблему.
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По решению Совета, очередное, 28-е заседа-
ние областной Думы пройдет 27 сентября. 

Владимир КЛЮЧНИКОВ представил  предва-
рительный  план законотворческой деятельнос-
ти заседания областной Думы, открывающего 
осеннюю сессию. В общей сложности народным 
избранникам предстоит рассмотреть около 50 
различных вопросов. Эта цифра может уточняться,  
и по ходу работы комитетов Думы будут вноситься 
коррективы.

Одну из них предложил председатель Думы: на 
ближайшем заседании рассмотреть изменения в 
Закон «О бюджетном процессе в Воронежской 
области». Это даст возможность более опера-
тивно, к началу декабря принять основной фи-
нансовый документ области – Закон о бюджете 
Воронежской области на 2008-2010 годы. 

Депутатам предстоит рассмотреть в оконча-
тельном чтении законы «О поправках к Уставу 
Воронежской области», «О природных лечебных 
ресурсах, лечебно-оздоровительных местностях 
и курортах на территории Воронежской облас-
ти», «О внесении изменений в Закон Воронеж-
ской области «О программе экономического и 
социального развития Воронежской области».  
Работа над этими нормативными правовыми ак-
тами началась ещё в весеннюю сессию, а после 
каникул депутаты, рассмотрев предложенные поп-
равки, подготовили законопроекты к принятию.

На 28-м заседании областной Думы приоритет 
будет отдан блоку  законодательных актов, нося-
щих яркую социальную окраску. Во втором чтении 
предстоит принять областные законы «О специа-
лизированном жилищном фонде Воронежской 
области» и «О предоставлении жилых помещений 
жилищного фонда Воронежской области по 
договорам социального найма».

Процедуру первого чтения пройдут законопро-
екты «О внесении изменения в статью 3 Закона 
Воронежской области «О мерах социальной под-
держки по оплате жилья и (или) коммунальных 
услуг отдельных категорий граждан, прожива-
ющих в сельской местности». 

Речь идет о работниках культуры, законопроект 
подготовлен председателем комитета по культуре 
и образованию Александром ЛАТУШКО.

В повестку дня включёны законопроекты, ини-
циированные губернатором области Владимиром 
КУЛАКОВЫМ: «О внесении изменения в статью 
10 Закона Воронежской области «О правовой 
и социальной защите членов семей погибшего 

военнослужащего в период прохождения воен-
ной службы в мирное время», «О социальном 
обслуживании граждан пожилого возраста и 
инвалидов в Воронежской области», «О допол-
нительном материальном обеспечении Героев 
Социалистического Труда и полных кавалеров 
ордена Трудовой славы»,  «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской области «О квотиро-
вании рабочих мест для инвалидов».

Депутатам предстоит рассмотреть проект об-
ластного закона «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О бюджете территориаль-
ного фонда обязательного медицинского стра-
хования в Воронежской области на 2007 год», 
«О стандартизации качества государственных 
услуг Воронежской области», «О науке и научно-
технической политике в Воронежской области», 
«О регулировании отдельных лесных отношений 
на территории Воронежской области», «О внесе-
нии изменений в Закон Воронежской области «О 
питьевой воде»,

Два проекта законодательных актов  внёс 
на рассмотрение  областной Думы прокурор 
Воронежской области Николай ШИШКИН – это 
законопроекты «О профилактике правонару-
шений в Воронежской области» и «О внесении 
изменений в Закон Воронежской области «Об 
административных правонарушениях на терри-
тории Воронежской области».

Вниманию депутатов будет представлена 
областная целевая программа «Социальная 
поддержка инвалидов в Воронежской области 
на 2007-2010 годы».

Кроме того, в повестку  заседания включены 
две законодательные инициативы по внесению в 
Государственную Думу РФ проектов Федеральных 
законов. Законопроект «О внесении изменений в 
статьи 39 и  156 Жилищного кодекса Российской 
Федерации» принадлежит депутатам Виктору 
МЕСНЯНКИНУ и Евгению СКРИПИЛИНУ. Проект 
другого Федерального закона «О внесении изме-
нения в статью 3 п.2 Федерального закона «О 
введении в действие Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации» подготовлен губернатором 
области Владимиром КУЛАКОВЫМ.

Советом Думы принято решение о награждении 
Почетной грамотой Воронежской областной Думы 
руководителей и работников ряда воронежских 
организаций и предприятий. 

В Совете областной Думы
17 сентября под председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА состоялось первое 
после парламентских каникул заседание Совета Воронежской областной Думы

В адрес председателя Во-
ронежской областной Думы 
Владимира КЛЮЧНИКОВА пос-
тупило письмо председателя 
Комиссии Совета Федерации 
по методологии реализации 
конституционных полномочий 
Совета Федерации Геннадия 
БУРБУЛИСА, в котором, в част-
ности, говорится: 

«Уважаемый Владимир Ива-
нович! 

Сердечно благодарю Вас, 
депутатов и работников аппа-
рата Воронежской областной 
Думы за активное участие в 
проведении V Всероссийской 
научно-практической конферен-
ции «Мониторинг законодатель-
ства и правоприменительной 
практики: пятилетние итоги и 
перспективы конституционного 
партнерства».

Пользуясь случаем, выра-
жаю благодарность руководи-
телю аппарата Воронежской 
областной Думы Юрию Влади-
мировичу Агибалову, учебное 
пособие которого «Местное 
самоуправление: экономико-
организационные и правовые 
основы», представленное на 
конкурс монографий и научных 
работ, получило высокую оцен-
ку экспертного сообщества 
как научная работа, имеющая 
высокую научную и практичес-
кую ценность в формируемой 
системе мониторинга законо-
дательства и правопримени-
тельной практики в Российской 
Федерации.

С согласия автора данное 
учебное пособие размещено в 
корпоративной сети Совета Фе-
дерации, на сайте Комиссии Со-
вета Федерации по методологии 
реализации конституционных 
полномочий Совета Федерации 
в сети Интернет (адрес: http://
council/gov.ru/kom_home/kom_
met), а также направлено в 
качестве положительного опыта 
правотворческой деятельности 
в законодательные (предста-
вительные) и исполнительные 
органы государственной власти 
субъектов Российской Феде-
рации». 

Геннадий БУРБУЛИС выра-
зил надежду на продолжение 
плодотворного сотрудничества.

Благодарность  
из Совета  
Федерации

НОВОСТИ

Проект закона Воронежской 
области «О внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты Воронежской области» 
(в части регулирования оплаты 
труда работников областных 
государственных учреждений), 
который был принят в первом 
чтении на прошлом заседании 
облдумы, участники заседания 
рекомендовали для принятия во 
втором чтении, поскольку попра-
вок к нему не поступило. Речь в 
нем идет о переходе учреждений 
образования на новую систему 
оплаты труда.

Депутат Татьяна ГО-
ЛОВАЧЕВА (фракция 
«Единая Россия») поде-
лилась своими наблюде-
ниями по поводу данного 
законопроекта: 

– Мы примерно пос-
читали, какая зарплата 
получится, и были оза-
дачены. Из школ уже 
начали уходить учите-
ля-мужчины. В основ-
ном, это преподаватели 
физической культуры, 
ОБЖ, труда. У них ока-
залась самая малень-
кая зарплата. А школе 
без педагога-мужчины 
тяжело. Тут что-то надо 
подкорректировать.

Еще очень большая 
разница в заработной 
плате педагогов полу-
чается в зависимости 
от того, в сельской или 
городской школе они 
работают, малокомп-
лектная она или базо-
вая. Возможно, придется 
повнимательнее рассмотреть 
проект закона.

После выступления Татьяны 
Валентиновны депутаты решили 
более внимательно проана-
лизировать информацию на 
эту тему. Члены комитетов по 
образованию и культуре, по 
труду и соцзащите населения в 
октябре проведут совместное 
заседание, где рассмотрят ре-
зультаты начисления заработ-
ной платы учителям на примере 
одного из районов области. Ведь 
смысл перехода на новую оплату 
труда - подтянуть планку для 
тех, кто получает очень низкую 
зарплату.

Следующий вопрос касался 
законопроекта «О внесении 
изменений в Закон Воронежс-
кой области «О квотировании 
рабочих мест для инвалидов».  
Руководитель Главного управ-
ления государственной службы 
занятости населения  области 
Ольга КОЛЕСНИКОВА сообщи-
ла, что сегодня только четверть 
инвалидов трудоспособного 
возраста имеет возможность 
трудиться. Число инвалидов, 
желающих найти работу, с каж-
дым годом увеличивается (за 
последние 10 лет оно выросло 

в 10 раз). В 2005 году по поводу 
трудоустройства обращалось 
720 человек, а по данным на 
1 августа этого года, – уже 
3 тысячи. Особые сложности 
возникают в поиске работы для 
инвалидов с ограничениями тру-
доспособности I и II степени. Их 
невозможно трудоустроить без 
создания определенных условий 
и специализированных рабочих 
мест. Тут главный тормоз - от-
сутствие заинтересованности у 
работодателей.

Новым законопроектом пред-
лагается внести изменения в 

две статьи  действующего облас-
тного закона «О квотировании 
рабочих мест для инвалидов». 
Они  позволят, во-первых, дать 
определение специализирован-
ных рабочих мест, а во-вторых,  
материально поддержать тех 
работодателей, которые будут 
брать на работу людей с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья. Средства на это заложены 
в соответствующую социальную 
программу. Так, к примеру, на 
создание рабочих мест для 30 
инвалидов и компенсации рабо-
тодателям за эти рабочие места 
предусматривается выделить 
1 млн. 620 тыс. рублей. Такие 
поправки дадут шанс инвалидам 
получить долгожданную работу.

Законопроект «О социаль-
ном обслуживании граждан 
пожилого возраста и инвали-
дов в Воронежской области», 
который также обсуждался на 
заседании комитета, укрепит 
гарантии защиты прав граждан 
в сфере соцзащиты. К сожале-
нию, до настоящего момента 
в нашем регионе нет единого 
закона в этой сфере, а сущест-
вующие постановления не могут 
в полном объеме регулиро-
вать правоотношения в области 

социального обслуживания. 
Принятие законопроекта поз-
волит не только укрепить права 
пожилых людей и инвалидов, 
но и предусмотреть меры соци-
альной поддержки для людей, 
которые обслуживают таких 
граждан.

Как известно, заработная 
плата у социальных работников 
очень низкая, повысить ее нет 
возможности, а вот помочь им 
можно, например, предусмотрев 
выделение средств для оплаты 
проезда во время исполнения 
служебных обязанностей, выдав 
спецодежду, обеспечив внеоче-
редное устройство в детский сад 
их детей. Цена вопроса - около 
39 млн. рублей, причем в проек-
те бюджета они уже заложены.

В проекте закона «О вне-
сении изменений в статью 2 
Закона Воронежской области 

«О дополнительном материаль-
ном обеспечении Героев Соци-
алистического Труда и полных 
кавалеров ордена Трудовой 
Славы» предлагается, начиная 
с 2008 года, ежегодно увели-
чивать размер ежемесячной 
денежной выплаты такой кате-
гории граждан с учетом уровня 
инфляции. С января 2008 года, в 
случае принятия закона, размер 
выплаты Героям Социалистичес-
кого Труда и полным кавалерам 
ордена Трудовой Славы (таких у 
нас 65 человек) составит 3210 
рублей в месяц. В проекте об-
ластного бюджета на 2008 год 
на эти цели заложено 2 млн. 554 
тыс. рублей.

Еще один рассмотренный 
депутатами проект закона «О 
внесении изменения в ста-
тью 10 Закона Воронежской 
области «О правовой и соци-
альной защите членов семьи 
погибшего военнослужащего 
в период прохождения военной 
службы в мирное время» необ-
ходим для того, чтобы привести 
областное законодательство в 
соответствие с требованиями 
нормативных актов Российской 
Федерации. Закон был принят 

еще в 1996 году, а за прошед-
шее время многое изменилось. 
Теперь Жилищным кодексом РФ 
предусмотрено, что нормативы 
потребления услуг по электро- и 
газоснабжению устанавливают-
ся исполнительными органами 
государственной власти субъек-
та РФ в порядке, определенном 
Правительством РФ, что и необ-
ходимо указать в законе.

В сфере услуг связи поя-
вилось три вида тарифов, ви-
доизменялись понятия повре-
менной и абонентской платы, 
поэтому в новом законопро-
екте эта тема тоже затронута 
и внесены соответствующие 
изменения. Их смысл в том, 
что сам льготник будет опла-
чивать услуги связи полностью 
(за местные звонки), а органы 
соцзащиты станут возмещать 

ему 50% от уплаченной 
суммы.

Депутаты приняли 
еще одно важное реше-
ние – рекомендовали на 
ближайшем заседании 
облдумы утвердить об-
ластную целевую про-
грамму «Социальная 
поддержка инвалидов 
в Воронежской области 
на 2007-2010 годы». 
В нашей области такая 
программа, направлен-
ная на поддержку инва-
лидов, разрабатывает-
ся впервые. Поскольку 
в России уже принята 
федеральная целевая 
программа по этому 
профилю, утверждение 
региональной програм-
мы позволит области 
получать финансиро-
вание из федеральных 
источников. 

Основной целью про-
граммы является созда-
ние условий для повыше-

ния уровня и качества жизни ин-
валидов, социальной адаптации, 
приобщения к труду и интеграции 
их в общество. Она предусматри-
вает несколько мероприятий по 
семи направлениям. В их числе  
– создание рабочих мест для 
инвалидов, поддержка реаби-
литационных центров, помощь 
молодым людям, воевавшим в 
«горячих точках», информацион-
ное обеспечение инвалидов и тех 
предприятий, которые будут за-
ниматься их трудоустройством. 

Общий объем финансирова-
ния программы – 57 млн. 165 
тыс. рублей.

Депутаты задали вопросы 
по поводу финансирования 
задуманных мероприятий и 
сделали ряд замечаний, которые 
представители администрации 
области – разработчики доку-
мента пообещали учесть.

В ходе заседания члены ко-
митета по труду и социальной 
защите населения рассмотре-
ли еще несколько вопросов, 
связанных с социальной под-
держкой наших граждан. Все 
они будут внесены в повестку 
дня первого заседания осенней 
сессии областной Думы.

В центре внимания –  
социальные вопросы

В КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

– Основополагающий Фе-
деральный закон №67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской 
Федерации» был принят в июне 
2002 года, и за прошедшие 5 
лет Государственная Дума РФ 16 
раз вносила в него изменения и 
дополнения. Было внесено более 
100 поправок. Чтобы областной 
«Кодекс о выборах, референдуме 
и отзыве выборных лиц» отвечал 
требованиям ныне действующего 
избирательного законодательс-
тва, необходимо было или вно-
сить большое количество изме-
нений, поправок в существующий 
закон, или принять новый. 

– Какие новеллы нашли отра-
жение в «Избирательном кодек-
се Воронежской области»?

– Во-первых, новая редакция 
«Избирательного кодекса Во-
ронежской области» сохранила 
структуру прежнего «Кодекса о 
выборах, референдуме и отзыве 
выборных лиц».

Во-вторых, практически в 
каждую главу, каждую статью 
Кодекса внесены изменения и 
дополнения не только редакцион-
ного характера. Так, например, в 
Кодексе появилась новая статья 
12 «Избирательные системы для 
проведения выборов депутатов 
представительного органа муни-
ципального образования».

В Кодексе представлены три 
избирательные системы:

1. Мажоритарная избира-
тельная система относительного 
большинства.

Это избирательная система, 
по которой раньше избирались 
все представительные органы му-
ниципальных образований. Она 
предусматривает распределение 
мандатов среди кандидатов, по-
лучивших простое большинство 
голосов избирателей в соответс-
твующем избирательном округе.

2. Пропорциональная изби-
рательная система с закрытыми 
списками кандидатов.

По этой системе будет из-
бираться 2 декабря 2007 года 
Государственная Дума РФ. При 
этой избирательной системе рас-
пределение мандатов в едином 
избирательном округе произво-
дится между политическими пар-
тиями. Избиратели голосуют за 
списки кандидатов, выдвинутые 
политическими партиями и заве-
ренные избирательной комисси-
ей, организующей выборы.

3. Смешанная избирательная 
система с закрытыми списками 
кандидатов.

При такой избирательной сис-
теме одна часть депутатских ман-
датов распределяется по мажори-
тарной системе, другая– по про-
порциональной избирательной 
системе с закрытыми списками 
кандидатов. Данная избиратель-
ная система применяется при 
избрании областной Думы. 

Теперь каждому муниципаль-
ному образованию предстоит 
внести в свои Уставы одну из трёх 
названных избирательных сис-
тем, которая будет применяться 
при проведении муниципальных 
выборов.

Должен отметить, что приме-
нение пропорциональной и сме-
шанной избирательных систем на 
выборах в областную Думу и ор-
ганы местного самоуправления 
– это один из важных стимулов 
развития партийно-политической 
системы в области.

– Что значит избирательная 
система с закрытыми списками 
кандидатов?

– Списки кандидатов, выдви-
нутые политическими партиями 
и заверенные избирательной ко-
миссией, организующей выборы, 
публикуются в средствах массо-
вой информации, они доступны 
и с ними может познакомиться 
каждый избиратель на избира-
тельном участке. Их «закрытость» 
заключается в том, что избира-
тель голосует исключительно 
за список кандидатов в целом. 
Кандидаты располагаются в 
порядке, определенном изби-
рательным объединением при 
выдвижении списка, и именно в 
этой последовательности проис-
ходит распределение мандатов 
внутри списка.

– От чего зависит выбор вида 
избирательной системы?

– В основном, все поселения 
области изъявляют желание 

оставить проверенную много-
летним опытом мажоритарную 
избирательную систему, т.е. изби-
рать депутатов представительных 
органов поселений по одноман-
датным и (или) многомандатным 
избирательным округам.

Что касается представитель-
ных органов муниципальных 
районов, то в соответствии с уже 
ранее названным Федеральным 
законом № 131 для их формиро-
вания есть ограничение, которое 
заключается в том, что число 
депутатов, избираемых от одного 
поселения, не может превышать 
две пятые от установленной 
численности представительного 
органа муниципального района. 
– А что нового с назначением 
даты выборов?

- Если говорить об основных 
выборах, то в соответствии с 
требованиями Федерального 
закона в Кодексе установлены 
для выборов депутатов облас-
тной Думы и органов местного 
самоуправления две единые 
даты голосования. Это второе 
воскресенье марта или второе 
воскресенье октября.

В случае, если срок полномо-
чий указанных органов истекает 
в период с 1 января по 31 марта, 
следующие выборы проводятся 
во второе воскресенье марта 
года, в котором истекает указан-
ный срок. Если срок истекает в 
период с 1 апреля по 31 октября, 
следующие выборы проводятся 
во второе воскресенье октября 
года, в котором истекает ука-
занный срок, а в год проведения 
выборов депутатов Госдумы РФ 
очередного созыва – в день голо-
сования на указанных выборах. 

В случае, когда срок истекает 
в период с 1 ноября по 31 де-
кабря, следующие выборы про-
водятся во второе воскресенье 

марта года, следующего за годом, 
в котором истекает указанный 
срок. В связи с этим выборы в 
представительные органы 26 
муниципальных районов области 
и Борисоглебском городском 
округе, срок полномочий которых 
истекает 7 декабря 2007 года, 
должны будут состояться в марте 
2008 года. 

Изменились нормы, регла-
ментирующие сроки проведения 
избирательных кампаний.

При назначении выборов де-
путатов областной Думы решение 
об их назначении должно быть 
принято не ранее чем за 100 
дней и не позднее чем за 90 дней 
до дня голосования, а решение 
о назначении выборов в органы 
местного самоуправления – со-
ответственно за 90 – 80 дней до 
дня голосования.

– В случае, если глава посе-
ления, избранный всенародно, 
или депутаты представитель-
ного органа сложили досрочно 
полномочия, когда должны про-
водиться новые выборы?

– При досрочном прекра-
щении полномочий главы, из-
бранного всенародно, депутатов 
областной Думы, представитель-
ного органа местного самоуправ-
ления, влекущие за собой не-
правомочность органа, выборы 
должны быть проведены не поз-
днее чем через шесть месяцев 
со дня досрочного прекращения 
полномочий.

– Поменялся ли подход к вы-
движению и регистрации канди-
датов, списков кандидатов?

– Радикальных изменений 
нет. Но некоторые нормы, каса-
ющиеся выдвижения и регистра-
ции кандидатов, конкретизиро-
ваны, а ряд поправлен с учетом 
пожеланий органов местного 
самоуправления.

Период выдвижения канди-
датов увеличен до 35 дней со 
дня опубликования решения о 
назначении выборов для депу-
татов областной Думы и до 25 
дней – для органов местного 
самоуправления.

Следует отметить, что изби-
рательные объединения могут 
выдвигать кандидатами только 
членов своей партии или бес-
партийных.

Глава муниципального обра-
зования, ушедший в отставку по 
собственному желанию, либо 
отрешенный от должности, не 
может быть выдвинут кандида-
том на выборах, назначенных в 
связи с указанными обстоятель-
ствами.

Для регистрации кандидата, 
списка кандидатов теперь необ-
ходимо или осуществлять сбор 
подписей (1% от количества изби-
рателей в округе для регистрации 
кандидата, списка кандидатов 
в депутаты областной Думы, 2% 
- для кандидата, списка канди-
датов представительного органа 
муниципального образования) 
или вносить избирательный 
залог (сумма залога составляет 
15% от избирательного фонда 
кандидата, списка кандидатов). 
Одновременно сдавать для ре-
гистрации подписи и вносить 
залог не допускается.

Более жесткими стали требо-
вания к сбору подписей избира-
телей, которые собираются в под-
держку выдвижения кандидата, 
списка кандидатов. Сократилось 
количество подписей (с 25% 
до 10%), которые допускается 
сдавать сверх необходимых для 
регистрации.

Проверке подлежат все пред-
ставленные подписи в поддержку 
выдвижения кандидата, списка 
кандидатов, но если количество 

подписей, необходимое для ре-
гистрации, составляет более 250, 
то проверке подлежат только 25% 
подписей от необходимого для ре-
гистрации количества подписей.

Если количество недостовер-
ных и недействительных подпи-
сей, выявленных при проверке, 
составит 10 и более процентов, 
дальнейшая проверка подписных 
листов прекращается, и в регист-
рации кандидата, списка канди-
датов избирательная комиссия 
отказывает.

– Какие изменения внесе-
ны в правила предвыборной 
агитации?

– Как и прежде, агитацион-
ный период начинается со дня 
выдвижения кандидата и закан-
чивается в ноль часов за сутки до 
дня голосования.

Однако предвыборная агита-
ция на каналах телерадиовеща-
ния и в периодических печатных 
изданиях должна начинаться за 
28 дней до дня голосования.

Закон дополнили нормы, ка-
сающиеся запрета зарегистри-
рованным кандидатам и избира-
тельным объединениям исполь-
зования предоставляемого им 
эфирного времени на каналах 
телевещания для распростране-
ния призывов голосовать против 
кандидатов, списков кандидатов; 
описания возможных негативных 
последствий в случае, если тот 
или иной кандидат будет избран; 
распространения информации, 
способствующей созданию отри-
цательного отношения избирате-
лей к кандидату, избирательному 
объединению; когда явно преоб-
ладают сведения о каком–либо 
кандидате, избирательном объ-
единении в сочетании с негатив-
ными комментариями.

– Появились какие-либо 
новшества в процедуре голо-

сования, подведении итогов 
голосования?

– Во-первых, из избиратель-
ных бюллетеней и из протоколов 
исключен «постоянный кандидат» 
выборов любого уровня – «Про-
тив всех».

Во-вторых, если раньше для 
того, чтобы признать выборы 
состоявшимися, необходимо 
было преодолеть «порог» явки, 
т.е. чтобы на выборах депутатов 
областной Думы приняло участие 
не менее 25 процентов изби-
рателей, а в органы местного 
самоуправления – не менее 20 
процентов избирателей, вклю-
ченных в списки, то в ныне дейс-
твующем Кодексе эта норма не 
нашла «прописки».

Изменился ряд требований и 
к оформлению избирательных 
бюллетеней. Так, например, в 
избирательном бюллетене про-
тив фамилии кандидата разме-
щаются сведения о нем, и если 
кандидат сам выдвинул свою 
кандидатуру, пишется – «само-
выдвижение».

Сняты ограничения и по коли-
честву переносных ящиков для 
голосования, с помощью которых 
члены участковых избирательных 
комиссий организуют голосова-
ние избирателей вне помещения 
для голосования.

Перечисление средств избира-
тельного фонда на специальный 
избирательный счет необяза-
тельно в случае, если расходы на 
финансирование избирательной 
кампании кандидата не превыша-
ют три тысячи рублей. Эта норма 
применяется на выборах в органы 
местного самоуправления только 
сельских поселений.

Происходящие перемены 
востребованы временем, и их 
необходимость уже подкреплена 
практическим опытом.

Перемены, востребованные временемАКТУАЛЬНОЕ  
ИНТЕРВЬЮ

На 27-м заседании областной 
Думы получил одобрение 
депутатского корпуса облас-
тной Закон «Избирательный 
кодекс Воронежской облас-
ти». Об особенностях законо-
дательного акта, связанного 
с выборами, рассказывает 
секретарь избирательной 
комиссии  области Алексей 
Евгеньевич ПАНКОВ:

В г. Воронеже 16-19 августа 
т.г. холдинговой компанией 
«Контент» был проведен оче-
редной опрос на тему: «Как вы 
считаете, на что депутаты об-
ластной Думы в первую очередь 
должны обратить внимание по 
окончании летних каникул?». 

Результаты опроса следу-
ющие:

–  Р е ш е н и е  ж и л и щ н ы х 
проблем жителей области – 
26,5%;

– Здравоохранение – 17,5%;
– Образование – 11,5%;
– Соцзащита – 10%;
– Сельское хозяйство – 7%;
– Культура – 4,5%;
– Другое – 10%;
– Затрудняюсь ответить 

– 13%.

ПРИМЕЧАНИЕ: всего было 
опрошено 200 человек в воз-
расте от 16 лет и старше мето-
дом телефонного интервью по 
репрезентативной (предста-
вительной) выборке для горо-
да Воронеж, статистическая 
погрешность 5,8% при уровне 
доверительной вероятности 
90%. 

Наказ депутатамСОЦОПРОС

ОСЕННЯЯ  СЕССИЯ

13 сентября в Парламентском центре прошло первое после 
летних каникул заседание комитета областной Думы по труду 
и социальной защите населения (председатель –  Татьяна 
МЕЩЕРЯКОВА, первый заместитель председателя областной 
Думы, фракция «Единая Россия»). Повестка заседания была 
весьма насыщенной, депутаты рассмотрели около десятка 
социально значимых законопроектов.

Когда верстался номер
Стало известно о том, что Во-

ронежский филиал Российской 
академии госслужбы предста-
вил учебное пособие «Местное 
самоуправление: экономико-
организационные и право-
вые основы» на XVI областной 
конкурс работ на соискание 
премии администрации Воро-
нежской области в сфере науки 
и образования.



Кусачки секвистральные шт 1

Лезвия стер.Paragon №24 шт 7 210

Мини�вены G�21, экв. Apexmed шт 300

Мини�вены G�23, экв. Apexmed шт 330

Мини�вены №25, экв. Apexmed шт 6 500

Ножницы верт/изог тупокон, 160 мм шт 40

Ножницы верт/изог тупокон, 200 мм шт 10

Ножницы гинек., 195 мм шт 10

Ножницы для стрижки волос острокон. Металл шт 5

Ножницы прямые острокон, 160 мм шт 115

Ножницы прямые тупокон, 160 мм шт 10

Пила проволочная витая шт 100

Пинцет зубчатолапчатый 150 мм шт 12

Пинцет хир.,160 мм шт 10

Пипетка глазная шт 2 410

Полигликолид 0(3,5) 75 см по 15 шт шт 20

Полигликолид 1(4) №15 150 см шт 20

Полигликолид дл.нити 3/0 – 75см колющая 25мм  по 15 шт кор. 5

Проволока лигат.рул. 5 м, d=0,5 мм шт 50

Проволока лигат.рул. 5 м, d=1 мм шт 20

Проволока лигат.рул. 5 м, d=2 мм шт 25

Пролен 0�100 см реж 35 мм №12 шт 4

Пролен 2/0 колющая 26 мм 2 иглы №12 шт 3

Пролен 3/0 реж 30 мм колющая 2 иглы №12 шт 2

Пролен 8/0 60 см 13 мм №12 шт 3

Пролен дл.нити 2/0 режущая   30мм  по  12 шт кор. 4

Пролен дл.нити 3/0см режущая 30мм режущая FS�30 по  12 шт кор. 6

Пролен дл.нити 4/0см колющая(2иглы) SH�26мм по  12 шт кор. 5

Ручка д/скальпеля PARAGON мног/исп шт 55

Скальпель одноразовый шт 65

Скарификаторы с центральным копьём.(12000 штук) уп 1

Шпатель одноразовый деревянный шт 3 010

5 Бал. для клизм №1 м/н шт 100 236709,40

колба мерная 1 литр шт 6

Колбы мерные  100 мл шт. 2

Колбы мерные  200 мл шт. 6

Колбы плоскодонные  250 мл шт. 4

Напальчники шт 2 000

Пипетки 1 мл шт. 20

Пипетки 10 мл шт. 20

Пипетки 2 мл шт 220

Пробирки ПХ�14 шт 600

Пробирки ПХ�16 шт 2 600

Пробирки центрифужные без делений 10 мл 200 шт. уп 3

Пробирки БЦЦ боросиликатные 12*75 шт 100
к фотометру Statfax 1904

Галогенная лампа 6В20ВТ, цоколь G�4, шт 1
экв. Минимед 1 сосвет.OU�32, вар 2�20 (Биолам Р �15)

Соска латексная молочная, экв. ОАО «Киевгума» шт 2 500

СОЭ�метр (экв. «Минимедбиопреп», шт 13
Полтавский завод ТУ 64�2�169�82)

Спиртовка шт 10

Стекло покровное 18*18 1000 шт уп 1
(экв. «Мини Мед», г.Брянск, ГОСТ 6672�73)

Стекло покровное 24*50 экв. MENZEL 100 шт. уп 100

Стекло предметное(экв. «Мини Мед», г.Брянск, ГОСТ 9284�75) шт 850

Стеклянные палочки шт 340

Термометр медицинский шт 670

Флакон для переливания крови 450 мл шт 5 000

Флакон из стекла дрота 20 мл шт 20 000

Цилиндр 100мл шт 6
(экв. «Евроглосс», Смоленская обл., ГОСТ 4570�90)

Цилиндр 25мл шт 4
(экв. «Евроглосс», Смоленская обл., ГОСТ 4570�90)

Цилиндр 50мл шт 11
(экв. «Евроглосс», Смоленская обл., ГОСТ 4570�90)

Цилиндр мерный 1000 мл шт. 2

Чашки Петри 0,100 шт 1 000

Чашки Петри стерильные, диаметром 90мм; шт 3 530

6 Перчатки № 7�8 (экв.Дермагрипп) пар 1 500 1178005,00

Перчатки №6�7 (экв.Дермагрипп) пар 20 500

Перчатки акуш.с удл.манж(экв.Дона) 410PF №8 пар 150

Перчатки акуш.с удл.манж(экв.Дона) 410PF №7 пар 150

Перчатки анатомические(пр�во экв г.Армавир).разм 8�9 пар 300

Перчатки анатомические(пр�воэкв г.Армавир).разм 7 пар 1 100

Перчатки латекс текст №8�9(экв.Дермагрипп) пар 4 100

Перчатки нестер. смотровые  7�8 пар 8 000

Перчатки хир.н/с 6�7, дл 28,5см, пар 20 200
экв. Госпиталь Продактс, Германия

Перчатки хир.н/с 7�9,дл.28,5см, пар 46 200
экв. Госпиталь Продактс, Германия

Перчатки хир.н/с 8, дл.28,5см пар 21 500

Перчатки хир.н/с №7 пар 13 000

Перчатки хир.ст. №7 � 9, пар, пар 11 200
экв. Госпиталь Продактс, Германия

Перчатки хир.ст. №7  пар пар 28 950

Перчатки хир.ст. №8 пар пар 24 200

Перчатки хир.ст.6,5�7 пар ГОСТ Р52238 пар 12 800

Перчатки нестер. смотровые  8�9 пар 100

Перчатки экв.Synsation poweder free шт 1 000
виниловые смотровые нестерильные неопудренные
с гладкой поверхностью  размер М

7 Гемаконы  500/300 с фаглюцидом или экв шт 1 000 1153900,00

Гемаконы  500/300/300 с фаглюцидом или экв шт 900

Гемаконы с глюгициром 500*300 или экв шт 5 000

Гемаконы СРДА 500/300 или экв шт 5 000

Гемасины  500/400 с фаглюцидом шт 3 700

Гемасины  500/300/300 с фаглюцидом шт 1 500

8 Маска кислород. взрос. шт 20

Маска наркозная взрослая (экв«Portex»)REF 52/45 шт 10

Маска наркозная взрослая (экв«Portex»)REF 52/55 шт 10

Маска наркозная с клапаном большая детская шт 10

Маска трахеостом. взросл. шт 10

9 Система  для  взятия  крови  ВК 10�01 шт 3 000 2216330,30

Системы для перелив. Крови и инф. Р�ров шт 4 500
ПК�21�01 экв.производитель «Курган�Синтез»

Системы для переливания крови(имп) шт 12 600

Системы для переливания р�ров шт 610

Системы для переливания р�ров (импорт) шт 79 040

Шприцы  инсулин 1мл 100 ед шт 9 400

Шприцы  туберкулиновые 1мл( импорт) шт 7 000

Шприцы 1,0 (импорт) шт 17 620

Шприцы 10,0 шт 81 300

Шприцы 10,0 (импорт) шт 83 350

Шприцы 2,0  (импорт) шт 66 500

Шприцы 2,0  с игл 0,6*25 шт 85 800

Шприцы 20,0 шт 29 200

Шприцы 20,0 (имп) шт 18 600

Шприцы 20,0 (импорт) (эквив. фирме Braun (для перфузора) шт 3 500

Шприцы 5,0      0,8*38 шт 191 500

Шприцы 5,0   (импорт) шт 147 000

Шприцы 50,0 (экв.фирме Braun (для перфузора) шт 3 070
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№ Наименование и характеристики товаров * Ед. Кол�во Начальная
лота изм. (максимальная)

цена контракта
(цена лота), руб.

1 Бахилы одноразов шт 11 300 1234442,76

Бинт 7/14 н/с,шт ГОСТ117293 шт 46 655

Бинт Мартенса, 5м шт 15

Бинты 10 /5 н/с,ГОСТ 117293 шт 29 030

Бинты 5/10 стер.,шт. шт 260

Бинты 7/14 стер.ГОСТ�1172�93 шт 6 100

Бинты эластичные с застежкой 3,5м*8 см шт 173

Вата хирургическая 100,0 уп 1 370

Вата хирургическая кипная(фас 50 кг) кипа 12

Вата хирургическая, 100 г., ГОСТ 5556�81 уп 1 001

Вата хирургическая, 250 г.н/ст, уп 4 110

Ватные палочки №100 уп 610

Марля  медицинская фасован 10 м кус 155

Марля медицинская рулон(в рулоне 1000м) рулон 95

Марля медицинская фасован 5 м кус 1 122

Маски однораз. 3�СЛОЙН шт 11 400

Маска на резинке однораз. (экв.США) шт 3 500

TRANSDUSER COVER (стерильный чехол  на датчик АВ �2�5 уп 1
аппарат Volusion 730 для операционных вмешательств 24 шт/уп

2 ИПС� 132\20(2,5 тыс.тест)экв. ЗАО «Медтест» уп 14 235937,76
ГОСТ Р ИСО 11140�1�2000

ИПС� 180\60(2,5 тыс.тест)экв. ЗАО «Медтест» уп 14
ГОСТ Р ИСО 11140�1�2000

АЗОПИРАМ (экв. НПЦ «Эко�сервис», ТУ «АПУ ОКБ») шт 62

АЗОПИРАМ �СК (экв. НПЦ «Эко�сервис» шт 568

Дезикант ЛФ № 100 уп 15

Дезикант НФ  № 100 уп 1

Дезикант Х  № 100 уп 7

Дезикант ХИ № 100 уп 8

Дезикант ЭД  № 100 уп 36

Дезикант�НА�01�П�100 на нейтральный анол уп 22

Дезиконт Б №100 шт 1

Дезиконт ДХИ №100 тест �полоски уп 1

Дезиконт�С шт 2

ИПС�120\45 (2,5 тыс.тест)экв. ЗАО «Медтест» уп 12
 ГОСТ Р ИСО 11140�1�2000

Лента «Винар»�120(1тыс.тест)экв. НПО «Винар» шт 6
ТУ 9443�004�11764404�96

Лента «Винар»�132(2,5тыс.тест)экв. НПО «Винар» шт 9
ТУ 9443�004�11764404�96

Лента «Винар»�180(2,5тыс.тест)экв. НПО «Винар» шт 16
 ТУ 9443�004�11764404�96

Лента «Дезикант»�аналит № 100 экв. НПО «Винар» уп 5
ТУ 9398�038�11764404�2003

Лента «Дезикант»�гипохлорид кальция № 100 экв. НПО «Винар»
ТУ 9398�037�11764404�2003 уп 2

Лента «Дезикант»�хлорамин № 100экв. НПО «Винар» уп 1
ТУ 9398�036�11764404�2003

Лента «Дезикант�СМ»  № 100 уп 1

Стериконт � В � 180/60 � 02 № 1000(экв.Винар) шт 2

Стериконт � П � 132/20 � 02 № 1000(экв.Винар) шт 29

Стериконт П 120/ 45(1000) уп 16

Стериотест � П � 120/45�02№1000(экв.Винар) шт 24

Стериотест � П � 132/20�02 № 1000(экв.Винар) шт 124

Стериотест�Вл�180/60 № 1000(экв.Винар) шт 39

3 AVSet (артерио�венозные коммуникации) FM шт 65 1339431,80
С педиатрические №6014611

Аспирационная игла для пункции костного мозга шт 20
(экв. Шервуд, Англия)

Аспирационный катетер диаметр 8, экв. Apexmed шт 110

Аспирационный катетер с коннектором типа «Капкон», шт 2 100
диаметр 10, экв. Apexmed

Аспирационный катетер с коннектором типа «Капкон», шт 2 100
диаметр 12, экв. Apexmed

Аспирационный катетер с коннектором типа «Капкон», шт 2 000
 диаметр 4, экв. Apexmed

Аспирационный катетер с коннектором типа «Капкон», шт 3 000
диаметр 6, экв. Apexmed

Аспирационный катетер с коннектором типа «Капкон», шт 2 000
диаметр 8, экв. Apexmed

Браунюля (Вазофикс) № 16, шт 50
экв. Troge Medical Gmbh, Германия

Браунюля (Вазофикс) № 19, шт 50
экв. Troge Medical Gmbh, Германия

Браунюля (Вазофикс) № 24, шт 4 300
экв. Troge Medical Gmbh, Германия

Диализаторы для гемодиализа F�3 шт 40

Дозатор восьмиканальный 50�300 мкл №4173212 шт 1
(экв. «Ленпипет»)

Капилляр к СОЭ�метру 50шт (экв. «Минимед», уп 10
г.Брянск, ТУ 64�2�93�82)

Зонд питательный для новорожденных №4, экв. Apexmed шт 2 010

Зонд питательный для новорожденных №6,экв. Apexmed шт 5 400

Зонд питательный для новорожденных №8, экв. Apexmed шт 4 210

Инфузомат�системы 250 см шт 700

Катетер подключичный 0,6 (экв. Биомедикал, Москва) шт 1 150

Катетер подключичный 1,4 (экв. Биомедикал, Москва) шт 750

Катетер подключичный 1,0 (экв. Синтез,Курган) шт 30

Катетер аспирационный с вакуум контролем №8 шт 1 800

Катетер аспирационный с вакуум контролем №6 шт 300

Кран двухходовой (дискофикс) (экв.фирме Braun) шт 100

Кран трехходовой (дискофикс) (экв.фирме Braun) шт 350

Катетеры для перитонеального диализа шт 3
«Tenckhoff Katheter 215» (экв.Фрезениус)

Катетеры для перитонеального диализа шт 3
«Tenckhoff Katheter 415» (экв.Фрезениус)

Катетер Пеццера №30,32,34,36 шт 120

Мочеприемники детские на 0,1л шт 900

Пупочный катетер №6, экв. Apexmed шт 3 000

Пупочный катетер №8, экв. Apexmed шт 2 000

Раствор для бикарбонатного диализа экв. Bibag (мешок) шт 20

Салфетки 16*14 N10 стер шт 320

Салфетки дезинфицирующие спиртовые из нетканного полотна шт 6 700
одноразовые (экв. СД�«МЕДЭК»)

Салфетка асептическая спиртовая  для инъек №1 шт 18 000

Системы для перитонеального диализа  экв.«Safe�Lock» шт 10

Склянка Сосклета шт 1 000

Специальный удлинитель для перфузора 150 см, экв. Bi Braun шт 5 000

Желудочный зонд.№ 18стерильный шт 220

Желудочный зонд.№20стерильный шт 200

Зонд для назоинтестинальной интубации шт 15
кишечника однопросветный(по Шарьеру)

Катетер для холедоха 1,5 н/стерильные шт 100

Катетер для холедоха 2,0 н/стерильные шт 100

Викрил 0W 9244 №12 уп 10

Викрил 1W 9906 №12 уп 10

Викрил 2/0W9140 №12 уп 10

Викрил 2/0W9440 №12 уп 10

Викрил 4/0 W 9106 №12 уп 10

Викрил 4/0 W 9510T №12 уп 10

Зажим  кровоост. Нейрохир. Изогнутый шт 20

Загубник одноразовый 25,8/65/1 шт 960

Зажим бельевой шт 18

Зажим д/сосуд. эласт.зубч.с фиксат.(по Сатинскому), 208 мм шт 15

Зажим для врем.пережат.сосуд.с крема льерой, шт 10
изог. по плоск. п/угл 120* , 170 мм

Зажим для пуповины шт 1 000

Зажим Кохера шт 5

Зажим кровоост. мягкий , 200 мм шт 40

Зажим кровоост. Экв. «Москит» прямой шт 50

Зажим с кремальерой экв. «Цапки»,128 мм шт 52

Зонд дуоденальный №18�№24 шт 50

Зонд желудочный №10 шт 15

Зонд желудочный №8 шт 15

Зонд желудочный СН18, L 80 см шт 1

Зонд желудочный СН20, L 80 см шт 1

Зонд желудочный СН22, L 80 см шт 1

Канюли шт 200

Катетер в/в перифер. с портом G16 шт 300

Катетер в/в перифер. с портом G18 шт 1 200

Катетер в/в перифер. с портом G20 шт 400

Катетер мочеточник. шт 170

Катетер Нелатона №16 шт 600

Катетер отсасыв.с ваак.контр.№6 шт 6 000

Катетер отсасыв.с ваак.контр.№8 шт 5 000

Катетер Пеццера №18�20 шт 50

Катетер пластмас.№10 шт 25

Катетер пластмас.№8 шт 25

Катетер подключичный 1,0 шт 200

КАТЕТЕР уретральный  13�14, шт 100

КАТЕТЕР уретральный  14, 20 шт 405

Монокрил 3/0 W3213 №12 уп 5

Монокрил 4/0 W3205 №12 уп 5

Набор для пункции и катетеризации шт 20
крупных сосудов 8F x 20 см

Набор для спинальной анестезии тип стандартный 21G шт 15

Набор для эпидуральной анестезии экв.«Минипак» 18G шт 215

Пролен 2/0 W 8977 №12 уп 15

пролен 3/0 W 8976 №12 уп 15

Пролен 4/0 W525 №12 уп 10

Пролен 4/0 W8761 №12 уп 10

Спринцовка №3 шт 100

Трахеостаническая трубка №6,0 шт 2

Трахеостаническая трубка №6,5 шт 2

Трубка интубационная №7.5 шт 60

Трубка интубационная №8 шт 65

Трубка интубационная №9 шт 65

Трубка трахеостом.№5 шт 10

Трубка трахеостом.№6 шт 10

Трубка трахеостом.№9 шт 10

Трубка эндотрах №3 шт 186

Трубка эндотрах №3,5 шт 135

Трубка эндотрах №4�4,5 шт 50

Трубка эндотрах №5�5,5 шт 100

Трубка эндотрах №6�6,5 шт 100

Трубка эндотрахеальная с манжетой 7,0 шт 120

Трубка эндотрахеальная с манжетой 8,0 шт 125

Трубка эндотрахеальная с манжетой 8,5 шт 120

Трубка эндотрахеальная с манжетой 9,0 шт 100

Трубка эндотрах. №2,5 шт 50

Трубка эндотрах. №4 шт 50

Штатив ЩДВ шт 1

Этибонд 0 W 6191 №12 уп 20

Этибонд 2/0 W6767 №12 уп 10

Этибонд 3/0 W6832 №12 уп 15

Этибонд 3/0 W6936 №12 уп 15

Этибонд 4/0 W6761 №12 уп 20

Дренаж пассивный № 29 шт 500

Дренаж д/Холедоха по Шарьеру 50см №2 шт 55

Дренаж д/Холедоха по Шарьеру 50см №6 шт 55

Дренаж д/Холедоха по Шарьеру 50см №8 шт 55

Устройство для актив. дренирования раны V=250 куб.см. шт 110

Наконечники для клизм стерильные шт 700

Капрон №3, 18 шт уп 5

Капрон №6, 18 шт уп 5

Капрон дл.нити  1(4) в боб.130 м по 18 шт боб 6

Капрон дл.нити  2(5) в боб.130 м по 18 шт боб 9

Капрон дл.нити  2/0 в боб.100 м по 18 шт боб 6

Шелк №5 стер в амп шт 510

Шелк №6 стер в амп шт 500

Стоппер (заглушка) шт 1 000

4 Пинцеты анатомические 150 мм шт 82 468235,90

Пинцеты анатомические 250 мм шт 6

Викрил 3\0 W9114 №12 уп 12

Викрил 3\0 W9130 №12 уп 18

Викрил�2/0, колющая, 22 мм, уп 5
одна игла, 75 см,  упаковка 12 нитей

Викрил�3/0, колющая, 18 мм, уп 2
одна игла, 75 см, упаковка 12 нитей

Игла  скарификатор шт 49 000

Игла Вереша, 140 мм шт 3

Игла для трепанобиопсии костного мозга шт 10
(экв. Шервуд, Англия)

Игла карпульная 27*35 мм кор 2

Игла спинальная №25 экв. «Спинокан» шт 230

Иглодержатель, 160 мм шт 15

Иглы к шприц�ручкам «Novo Fine» №100 уп 5

Капилляр к СОЭ�метру 50шт уп 50
(экв. «Минимед», г.Брянск, ТУ 84�2�93�82)

Карандаш по стеклу шт 41

Корнцанг изог., 260 мм шт 30

Корнцанг прямой, 260 мм шт 20

Кусачки Люера шт 1
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственных контрактов на поставку

медицинской продукции для учреждений здравоохранения.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса,70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�05�81.
Контактное лицо: Дудецкая Тамара Васильевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38�95�30.
Контактное лицо: Егурчикова Олеся Юрьевна.

3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона:(4732) 52�78�11, 96�96�75.
Контактные лица: Сорока Алевтина Николаевна, Ряскин Александр Иванович.

4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров.
Начальная (максимальная) цена государственного контракта (цена лота)

Предмет государственного контракта: поставка медицинской продукции

(Окончание на 10�й стр.)

1 1234442,76

2 235937,76

1339431,803

468235,904

236709,405

1178005,006

1153900,007

8 7062,00

9 2216330,30
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10 Гладилки стомат. шт 20 12287,00

Эвикрол (колпаки) 1�901 шт 10

Эвикрол (колпаки) 1�903 шт 10

Эвикрол (колпаки) 1�905 шт 10

Эвикрол (колпаки) 1�907 шт 10

Эвикрол (колпаки) 1�909 шт 10

Зеркало стоматологическое с ручкой шт 35

Элеваторы стомат.левые шт 10

Элеваторы стомат.правые шт 10

11 Колпак с отворотом выс.23 см.(неткан. материал шт. 500 165008,25
экв. «Спанбонд» плотность 60, цвет голубой или зеленый

Компл. белья акушер.стер.для приемного отделения шт 300

Компл. белья акушер.стер.экв.КБР «Гекса2» шт 350

Комплект белья хир.стерильный комп 100

Костюм хирурга одноразовый с планкой по горловине шт 583
(нетканный материал экв. «Спанбонд» плотн.40
цвет голубой или зеленый)

Нарукавники полиэтиленовые пар 200

Фартук ламинированный одноразовый длина от груди 120 см. шт 1 050
(нетканный материал экв. «Спанбонд» плотн.40
цвет голубой или зеленый)

фартук медицинский многоразовый шт 105

Халат процедурный однораз на резинке,завязка  сзади шт 500
(нетканны материал экв. «Спанбонд» плотн.40
цвет голубой или зеленый)

Шапочка стер. шт 700

12 777�005�000/ набор для сепаратора плазмы шт 2 155285,70
экв.Spectra Plasma Exchange set (плазмафереза)

777�006�000/WBC набор для сепаратора компонентов крови шт 3
экв.Spectra (лейкоцитафереза)

экв.HEMOSOL: ВО Гемодиализный раствор
экв. серии HEMOSOL(5л)2шт в кор кор 37

Kalilactasol � Гемодиализный раствор серии экв.HEMOSOL кор 37

Prisma М1(Ю PRE SET комплект расходных материалов шт. 5
для аппарата PRISMA серии экв. «Prisma set»)

13 Емкость ЕДПО�10�01 шт 23 82842,50

Емкость ЕДПО�1�01 шт 25

Емкость ЕДПО�3�01 шт 35

Емкость ЕДПО�5�01 шт 25

Наборы GDK�1120 Катетер гемод. для сосудистого доступа шт 5
двухпросветный экв.GAMCATH

Воздуховод средний для взрослых шт 20

Воздуховод большой для взрослых шт 20

Воздуховод детский шт 12

14 Спринцовка резиновая 0/1А шт 35 400205,75

Круг подкл. резин. шт 10

Кружка Эсмарха N3 (2л) шт 17

ЖГУТ КРОВООСТОН ШТ 15

Пузырь для льда №2�3 шт 10

Пробка пеницилиновая шт 16 000

Пробки резиновые д/крови, шт 33 000

Колпачек пенициллиновый шт 50 000

Колпачки К�34 для крови т.шт 314

Клеенка компрессная м 380

Клеенка подкладная м 2 955

Клеенка подкладная 1,4*2 КУС 120

Клеенка подкладная 1,5 м шт 70

15 Памперсы  детские 10�16 кг № 30 уп 220 275660,00

Памперсы  детские 3�6 кг № 24 уп 220

Памперсы  детские 4�9 кг № 22 уп 280

Простыни влагонепроницаемые С�652 шт 8 000

Пеленки для новор. впит.однор. шт 200

Пеленки  впитывающие.однор.стер.60*90 шт 200

Подгузники, объем талии 80�125 см, средней впитываемости. шт 100

16 Одноразовый  электрод ЭКГ шт 3 000 146991,04

Сетка полипропиленовая 30*30 стер уп 6

Амниотом  стер. однор. шт 800

Ложки Фолькмана Шт 4

Лоток для дезинфекции 5л шт 7

Лоток почкообр. шт 35

Лоток прямоугольный нержав (400*300*40) шт 20

Клинок «Макинтош» №3 (Кат. №2905.150.20) экв.Timeco шт 3

Очки защитные шт 50

Пакеты однораз. ПС�В3  115х200 экв(Винар) шт 2 000

Пластырь космопор 20*30 см шт 50

Пленка опер. Липкая №1 шт 100

Батарейка алкалиновая шт 500

Контейнер экв. «Компопласт�300» шт 500

17 контуры для аппарата ИВЛ (однораз) шт 10 224159,24

Коробка стерилизационная КСК 12 шт 5

Масло иммерсионное; 100 мл, фл 3

Мешок резервный 3л для ИВЛ шт 10

резина дренажная кг 40

Резина купонная кг 50

Сливной мешок для гемодиализного
экв. аппарата Prisma серии SP354 шт 5

Соль для ванн с микроэлементами брома уп 12
экв.«Багряная осень» 25 кг

Стилет для интубации экв.«Portex» шт 100

Тонометр мех. Для ИД в компл с фонендоскоп. шт 109

Удлинит. линия для перфузора,150 см шт 50

Микросоединитель шприц.,остат.обьем 1,5мл шт 500

Шприц Жанэ щт 40

Лейкоцитарные фильтры Шт 45

Стандартный глазной протез из стекла, среднего размера, шт 20
носовой посадки,серого,серо�голубого, голубого цвета

Стандартный глазной протез из пластика среднего размера, шт 50
носовой посадки,серого,серо�голубого, голубого цвета

Проводник для проволочных пил (Паленова)или экв шт 100

Индикатор «Фармтест» 110/10или экв уп. 3

Мешки полипропиленовые для установки шт. 2 000
УОМО�01/150�»О�ЦНТ» или экв

Баки эксплутационые с фильтронасадкой шт. 3

(Окончание. Начало на 9�й стр.)

* Примечание: в случае, если наименование продукции содержит указания на товарные знаки, знаки обслуживания,
фирменные наименования, патенты, полезные модели, промышленные образцы, наименование места происхождения
товара или наименование производителя, следует читать со словами «или эквивалент», за исключением случаев
несовместимости товаров, на которых применяются другие товарные знаки, знаки обслуживания, и необходимости
обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми заказчиком.

Место поставки товаров: поставка товаров осуществляется в учреждения здравоохранения Воронежской области
по адресам согласно разнарядке, представленной в конкурсной документации

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул.Карла Маркса,

80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие  конвертов  с  заявками  на  участие в конкурсе будет производиться конкурсной комиссией 24 октября 2007г.

в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред�
приятиям уголовно�исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 3% от начальной (максимальной) цены контракта (цены
лота).

10 12287,00

11 165008,25

12 155285,70

13 82842,50

14 400205,75

15 275660,00

16 146991,04

17 224159,24
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: на право заключения государственного контракта на поставку медицинской продукции.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса,70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�05�81.
Контактное лицо: Дудецкая Тамара Васильевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона (4732) 38�95�30.
Контактное лицо: Глушков Станислав Юрьевич.
3. Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 76�51�40, 77�95�03.
Контактные лица: Шуклина Ольга Вячеславовна, Целовальникова Лариса Романовна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров.

Начальная (максимальная) цена контракта:
Предмет государственного контракта: поставка медицинской продукции

Наименование товаров Ед. изм. Кол�во   Начальная (максимальная)
цена  контракта (руб.)

бинт эластичный 1,5 М уп. 319 1 880 430,94

бинты нестер. 5*10 шт. 16090

бинты стер. 7*14 шт. 15126

вата  гигиенич. 100 Г № 1 уп. 6167

инсулиновые шп. 100 ЕД 1,0 шт. 4018

инсулиновые шп. 40  ЕД 1,0 шт. 1817

клеенка подкладная  мед метр 3305

лейкопластырь  2*500 см шт. 4354

лейкопластырь бактер 6*10 шт. 6238

марля медицинская метр 12549

перч. резин. хирург. нестер. №7 пара 12467

перч. резин. хирург. стер. №7 пара 8872

пластырь перцовый 10*18 шт. 2898

стер. салфетки 16*14 уп. 3973

шприцы 10,0  шт. 26390

шприцы 2,0  шт. 33283

шприцы 20,0  шт. 11755

шприцы 5,0  шт. 43660

прокладки гигиенические уп. 3466

памперсы размер М  ( УП) 10 шт. уп. 2799

памперсы размер L  ( УП) 10 шт. уп. 3570

памперсы от 20 кг до 25 кг уп. 294

4.1. Место поставки товаров: подведомственные заказчику учреждения в муниципальных районах Воронежской
области, согласно разнарядке, представленной в конкурсной документации.

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса,

80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 22  октября  2007г. в 11 часов 00 минут по

московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред�

приятиям уголовно�исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  3 % от начальной (максимальной) цены контракта.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключения государственных контрактов на поставку

лекарственных препаратов для амбулаторного лечения.
2. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�05�81.
Контактное лицо: Дудецкая Тамара Васильевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030,  г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона (4732) 38�95�30.
Контактное лицо: Глушков Станислав Юрьевич.
3. Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 52�78�11, 96�96�75.
Контактные лица: Сорока Алевтина  Николаевна, Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Количество. Начальная (максимальная) цена контракта

(цена лота).
Предмет государственного контракта: поставка лекарственных препаратов для амбулаторного лечения.

№ Наименование лота Наименование Коли� Начальная (максимальная)
лота и характеристики чество цена контракта

товаров упаковок (цена лота), рублей

1 Препараты Изониазид 0,3х100 13000
для лечения Фтивазид 0,5 №100 4000
туберкулеза

Офлоксацин 0,2 №10 2000

Левофлоксацин 250мг   №5 600 1 100 600

Протионамид 0,25 №50 300

ПАСК 4,0 №100 10

Пиридоксин 0,01 №50 4000

2 Препараты для лечения Калетра капс. 133/33.3 мг №180 60
больных СПИД Комбивир табл. п/о150мг/300мг №60 50

1 577 155,5и ВИЧ�инфицированных
Ретровир  0,1 капс №100 12

Реатаз 0,2 капс №60 6

4.1. Место поставки товаров: лот №1: г. Воронеж, ул. Тепличная, 1 – ГУЗ «Воронежский областной клинический
противотуберкулезный диспансер им. Н.С. Похвистневой», лот №2: г. Воронеж,  Московский проспект, д. 109 – ГУЗ
«Воронежский областной центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями»;

5. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров, выполнение работ,
оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно�исполнительной системы и (или) организациям
инвалидов: не установлены.

6. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80,

к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
аукциона, реестрового номера торгов,  реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих
дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет

на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
7. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 октября 2007г. в 15 часов

00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 26 октября 2007г. в 10 часов 00  минут по адресу: г. Воронеж,

ул. К. Маркса, 80.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе:  5 % от начальной (максимальной) цены контракта (цены

лота).

Реестровый номер торгов 314

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственного контракта на поставку

медицинского оборудования в III�IV квартале 2007 года.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�05�81.
Контактное лицо: Дудецкая Тамара Васильевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона (4732) 38�95�30.

Контактное лицо: Плотникова Екатерина Леонидовна.
3. Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 96�96�75.
Контактное лицо: Чевардов Николай Иванович, Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров.

Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

Предмет Наименование товаров Количество Место поставки  Начальная
государственного поставляемых товаров (максимальная)

контракта  товаров, шт. цена  контракта,
рублей

Поставка Многосрезовый рентгеновский 1 ГУЗ «Воронежский 152000000,00
медицинского компьютерный томограф областной
оборудования AQUILION фирмы «Тошиба» клинический

или эквивалент онкологический

Рентгено�топометрический 1 диспансер»,

симулятор Simulix�Evolution  г.Воронеж,

фирмы «Nucletron» ул. Вайцеховского, 6

или эквивалент

Аппарат УЗИ Volusson 730 1
Pro V фирмы «General Electric»
или эквивалент

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса,

80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 22 октября 2007г. в 14 часов 30 минут по

московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред�

приятиям уголовно�исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  5% от начальной (максимальной) цены контракта.
11. Размер обеспечения исполнения государственного контракта:  30% от начальной (максимальной) цены

контракта.

Реестровый номер торгов 315

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственного контракта на оказание

образовательных услуг по повышению квалификации специалистов областных бюджетных учреждений  по теме
«Реформирование региональных финансов» в рамках реализации программы реформирования региональных финансов
Воронежской области на 2007�2008гг.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик, уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской обла�

сти.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса,70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 55�91�13, 55�65�26.
Контактные лица: Глазкова Валентина Михайловна, Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона (4732) 38�95�30.
Контактное лицо: Егурчикова Олеся Юрьевна.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная

(максимальная) цена контракта:

Предмет                         Объём оказываемых услуг Место Начальная
государственного Количество Количество оказания (максимальная)
контракта часов обучаемых, услуг цена  контракта,

чел.   руб.

Оказание образовательных услуг 72 часа 95 г. Воронеж 2 000 000
по повышению квалификации специалистов на группу (3 группы
областных бюджетных учреждений по теме по 65
«Реформирование региональных финансов» человек)
в рамках реализации программы
реформирования региональных финансов
Воронежской области на 2007�2008г.г.

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул.Карла Маркса,

80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие  конвертов с заявками  на участие в конкурсе будет производиться конкурсной комиссией 23 октября 2007 г.

в 14 часов 30 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред�

приятиям уголовно�исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 1% от начальной (максимальной) цены контракта.

Реестровый номер торгов 298

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя для оказания услуг по обязательному страхованию медицинских

работников, работа которых представляет угрозу для их жизни и здоровья.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 39�02�34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона (4732) 38�95�30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номера контактных телефонов: (4732) 55�44�50, 96�96�75.
Контактные лица: Тихонова Любовь Дмитриевна, Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная

(максимальная) цена контракта:

Предмет Объём Место Начальная
государственного оказываемых оказания (максимальная)

контракта услуг услуг   цена  контракта,
руб.

Оказание услуг по обязательному Страхование 7559 г. Воронеж, Воронежская 8 230 000,00
страхованию медицинских медицинских работников область по месту расположения

работников, работа которых государственных ЛПУ, государственных учреждений
представляет угрозу для их подведомственных здравоохранения

жизни и здоровья. государственному Воронежской области
заказчику, (список учреждений

от несчастных случаев представлен
в конкурсной документации)

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса,

80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 23 октября 2007г. в 11 часов 30 минут по

московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям

уголовно�исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  3 % от начальной (максимальной) цены контракта.

1 880 430,94



«Дело было вечером, делать было нечего» 
– эти известные стихотворные строчки для 
ребят, живущих на улице Новосибирской, 
не актуальны. Председатель комитета об-
ластной Думы по делам экологии и природо-
пользованию Сергей ПОЧИВАЛОВ (фракция 
«Единая Россия»), выполняя наказ своих из-
бирателей, постоянно выделяет муниципаль-
ному предприятию «РайДЭЗ» Левобережного 
района финансовые средства для открытия 
новых детских площадок и модернизации 
уже действующих. 

В канун 1 сентября на детской площадке по ули-
це Новосибирской состоялся ежегодный праздник 
проводов в школу первоклассников микрорайона. 
Здесь собрались жители и ребята со всей округи. 
Депутат поблагодарил всех за участие и помощь 
в благоустройстве «территории детства», вручил 
подарки 60 малышам. До позднего вечера ребята 
катались на качелях, карабкались на горки, под-
тягивались на турнике, участвовали в спортивном 
празднике.

При его непосредственной помощи к началу 
учебного года смогли подготовиться средние шко-
лы №№2, 92 и 33, детские сады №№95, 52, 126, 
192, 56, 79, 31 и 87, Центр детского творчества 
«Радуга». 

Общежитие, расположенное по Ростовской, 66, 
– сфера особой заботы депутата. Здание старое, 

и Сергей Николаевич не раз приходил обитателям 
общежития на помощь, когда было необходимо 
обновить оборудование. Сейчас потребовалось 
заменить входные двери, и депутат передал на эти 
цели финансовые средства. 

При финансовой поддержке Сергея ПОЧИВА-
ЛОВА была издана энциклопедия хоров. Об этом 
Сергея Николаевича просила руководитель хора 
русской песни Александра Костина. А ученики 
средней школы №77 смогли принять участие в 
открытом чемпионате и Кубке Воронежа – депу-
тат перевёл денежные средства организаторам 
первенства.

АДРЕСА  КОНКРЕТНЫХ  ДЕЛ
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В начале пресс-конференции 
Александр ПОНОМАРЁВ рас-
сказал о том, что было сделано 
комитетом в первом полугодии. 
Проведено 8 заседаний коми-
тета, рассмотрено 43 вопроса, 
в основном связанных с зако-
нотворческим процессом. Это 
и внесение поправок в закон 
об административных правона-
рушениях на территории Воро-
нежской области; и введение 
ответственности за реализацию 
топлива, не соответствующего 
экологическим требованиям; 
и ужесточение наказания за 
незаконную установку игровых 
автоматов и сжигание стерни и 
мусора.

Александр ПОНОМАРЁВ под-
черкнул важность принятия 
нового Избирательного кодекса 
Воронежской области. В част-
ности, он отметил, что удалось 
сохранить пункт о формировании 
областного парламента на осно-
ве смешанной избирательной 
системы, когда одна половина 
депутатов избирается по одно-
мандатным округам, а другая 
– по партийным спискам.

По мнению А.И. ПОНОМАРЁ-

ВА, это крайне важно, так как 
именно «одномандатники» несут 
персональную ответственность 
за те районы, от которых они 
избраны. 

В своем выступлении Алек-
сандр Иванович затронул про-
блему, существующую в сфере 
взаимодействия областного 
парламента и Государственной 
Думы РФ. По его словам, только 
один из восьми законопроек-
тов, направленных в высший 
законодательный орган страны 
Воронежской областной Думой, 
получил положительную оценку 
Правительства и был принят 
Госдумой.

Эту тему продолжил Николай 
КУРАЛЕСИН:

– К великому сожалению, 
процесс законотворчества на-
столько зарегламентирован 
федеральными актами, что порой 
даже руки опускаются, – отметил 
он. – Например, я четыре раза 
направлял в Госдуму законода-
тельную инициативу о сохране-
нии в системе образования учеб-
но-воспитательных комплексов 
(УВК). Однако мое предложение 
так и не было поддержано. Скла-

дывается впечатление, что кто-то 
намеренно и целенаправленно 
занимается уничтожением УВК, 
занимающих, как правило, боль-
шие площади. А земля, как извес-
тно, особенно в крупных городах, 
сейчас очень дорогая…

По словам Николая КУРА-
ЛЕСИНА, это – не единствен-
ная проблема в сотрудничестве 
федерального и региональных 
парламентов.

– Мы крайне ограничены в 
сроках принятия решения по 
федеральным законам, – про-
должил он. – Областной Думе 
дается всего один календарный 
месяц на рассмотрение про-
ектов федеральных законов и 
внесение предложений по их 
коррекции. 

Оба депутата облдумы были 
единодушны в том, что процесс 
взаимодействия региональных 
законодательных собраний с 
Государственной Думой и Сове-
том Федерации в сфере зако-
нотворчества пока носит одно-
сторонний характер и требует 
совершенствования. 

В ходе беседы у журналистов 
возник вопрос об эффектив-
ности работы созданного не так 
давно в нашей области Совета 
по борьбе с коррупцией. Алек-
сандр ПОНОМАРЁВ заметил, 
что возлагал большие надежды 
на это объединение, когда оно 
только создавалось, однако они 
не оправдались.

– Я уже говорил и повторю 
еще раз, – сказал он, – хватит 
говорить о коррупции. Пора бо-
роться с коррупционерами…

Александр ПОНОМАРЁВ вы-
сказал серьезную озабоченность 
по поводу ситуации, сложив-
шейся в областном ГУВД. По его 
словам, сотрудники правоохра-
нительных органов, приходящие 
к нему на прием, сетуют на то, 
что в последнее время намети-
лась тенденция оттока кадров 
из милиции «из-за аврального 
режима работы с постоянными 
ночными сменами и внезапными 
вызовами в выходные». 

Кроме того, Александр ПО-

НОМАРЁВ заявил о том, что он 
располагает фактами нецелево-
го использования финансовых 
средств при покупке служебных 
автомобилей.

Председатель комитета со-
общил журналистам о том, что 
им направлены письма в ад-
рес Министра внутренних дел, 
Генерального прокурора РФ, 
полномочного представителя 
Президента в ЦФО с просьбой 
провести проверку правиль-
ности расходования бюджетных 
средств в областном ГУВД, в 
частности, законности приобре-
тения нескольких иномарок для 
руководства этого ведомства.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ - СРЕДА

Безопасности ради
Первая в осеннем сезоне думская информационная среда 
была посвящена деятельности комитета областной Думы по 
законодательству, безопасности и правам человека. На этот 
раз с журналистами встретились председатель комитета 
Александр ПОНОМАРЁВ (фракция «Единая Россия») и член 
этого комитета Николай КУРАЛЕСИН (фракция «Справед-
ливая Россия»).

В рамках совещания прошла 
конференция «Преодоление 
социального сиротства в  совре-
менной России», а также состо-
ялась церемония награждения 
лучших участников проекта. 

Как известно, на сегодняш-
ний день проект «Крепкая се-
мья» реализуется в 11 регионах 
России: Челябинской, Ростов-
ской, Томской, Воронежской, 
Новосибирской, Волгоградской, 
Калининградской, Кемеровской 
и Рязанской областях, а также 
в Хабаровском крае и Санкт-
Петербурге.

Основным содержанием 
проекта являются профилак-
тика и преодоление сиротства; 
уменьшение количества детей, 
отправляемых в детские дома, 
и поддержка опекунских се-
мей; уменьшение количества 
преступлений в подростковой 
среде. Работа строится на основе 
результатов комплексного диа-
гностического обследования – в 
социальном, медицинском, педа-

гогическом и психологическом 
направлениях и, что особенно 
важно, с соблюдением индиви-
дуального подхода к конкретной 
семье. Для каждой проблемной 
«ячейки общества» или ребенка 
подбирается индивидуальная 
программа реабилитации.

Участники совещания поде-
лились опытом, наработанным 
в данной сфере. Они также 
обсудили ряд важных вопросов, 
касающихся государственной 
политики по поддержке и ук-
реплению семьи, перспектив 
участия в этом процессе орга-
нов государственного, муници-
пального управления и граждан-
ского общества, современных 
методов профилактики детской 
безнадзорности и сиротства, 
психологических факторов ук-
репления института семьи, роли 
неправительственных организа-
ций в преодолении социального 
сиротства в России.

Координатор проекта «Креп-
кая семья»  в Воронежской 

области Татьяна МЕЩЕРЯКОВА 
отметила: 

– Сегодня в реализации 
проекта на территории нашего 
региона участвуют педагоги, 
медики, социальные работ-
ники, сотрудники комитета по 
работе с несовершеннолетними 
трех муниципальных районов: 
Бобровского, Каширского и Хо-
хольского. Многие направления 
работы по реализации проекта 
хорошо известны: поддержка 
усыновлений, адресная помощь 
малоимущим, помощь в поиске 
работы, развитие дошкольного 
воспитания и образования, 
временное трудоустройство 
подростков, поддержка  детс-
ко-юношеского спорта. Этими 
вопросами сегодня занимаются 
понемногу разные ведомства: 
образовательные и медицин-
ские  учреждения, органы опеки, 
социальной защиты населения, 
милиции и т.д.

Но каждое ведомство «ведет» 
свою тему и с семьей начинает 

работу, когда она уже становит-
ся проблемной. А ведь это мож-
но предотвратить, если вовремя 
выявить факторы риска в семье 
и оказать ей поддержку.

Как показывает опыт, в рам-
ках программ «Крепкая семья» 
координируется работа большо-
го числа служб. Гарантией поло-
жительного результата является 
согласованность действий уча-
стников проекта, комплексный 
подход к решению проблем и 
при этом – внимание к судьбе 
каждого конкретного ребенка, 
каждой семьи «группы риска».

Надеюсь, что участие нашей 
области в проекте «Крепкая 
семья» станет началом большого 
конструктивного сотрудничества 
представителей разных ветвей 
власти и общественных орга-
низаций по решению проблем 
укрепления института семьи.

Во время церемонии награж-
дения на межрегиональном 
совещании в Москве хохольцам 
вручили почетный знак участ-
ников проекта. В числе награж-
денных были: Татьяна ДЕРЕВ-
ЩИКОВА – старший инспектор 
отдела семьи, женщин и детей 
ОГУ «ВОЦУСОН», Галина КОЖЕВ-
НИКОВА  – социальный педагог 
МОУ «Центр психолого-медико-
социального сопровождения», 
Раиса ШИПИЛОВА – майор 
милиции, старший инспектор 
группы по предупреждению 
правонарушений несовершен-
нолетних ОВД. 

Кроме того, на церемонии 
чествовали Олега и Евгению 
КРАВЕЦ – родителей троих де-
тей из с. Гремячье Хохольского 
района. Их семья была призна-
на самой крепкой и достойной 
подражания. 

В своем выступлении перед 
участниками совещания Борис 
ГРЫЗЛОВ отметил: 

– Крепкая семья – это опора 
для нашей страны. Мы учимся 
у родителей самому главному, 
самому лучшему – для того, 
чтобы потом это передать своим 
детям. Если семейные ценности 
разрушаются, то фактически 
Россия не будет Россией. По-
этому обеспечение крепкой 
семьи – это наша национальная 
задача, если хотите – наша на-
циональная идея.  

Как известно, 2008 год в Рос-
сии объявлен Годом Семьи, что, 
видимо, тоже будет способство-
вать реализации данной идеи 
и позволит объединить усилия 
государства, общества, бизнеса 
вокруг важнейших вопросов 
укрепления авторитета и подде-
ржки института семьи.

На крепкой семье 
Россия держится

СОЦИАЛЬНЫЙ  ПРОЕКТ

В начале сентября в Москве состоялось первое межрегиональное совещание, посвя-
щенное реализации социального проекта Всероссийской политической партии «Единая 
Россия»  «Крепкая семья». В совещании приняли участие председатель Государственной 
Думы РФ, руководитель фракции «Единая Россия»  Борис ГРЫЗЛОВ, депутат Госдумы РФ, 
заместитель руководителя фракции «Единая Россия» Валерий РЯЗАНСКИЙ, депутаты Госду-
мы РФ и региональных законодательных собраний, члены региональных рабочих групп 
и кураторы проекта «Крепкая семья», представители общественных объединений и СМИ. 
Делегацию Воронежской области возглавляли депутат Государственной Думы РФ, член 
фракции «Единая Россия» Александр СЫСОЕВ и координатор проекта, первый заместитель 
председателя областной Думы, член фракции «Единая Россия» Татьяна МЕЩЕРЯКОВА.

НОВОСТИ

Из фракции  
исключен

В минувший понедельник на 
заседании комитета област-
ной Думы по межпарламент-
ским связям, регламенту 
и депутатской этике  было 
принято к сведению заяв-
ление  руководителя фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Александра КОРНЕВА об 
исключении депутата А.Н. 
ГАРШИНА из состава этой 
фракции.

– После известных выступле-
ний в прессе и по телевидению 
было принято решение об ис-
ключении Алексея Гаршина из 
партии «Справедливая Россия», 
– сказал Александр КОРНЕВ. 
– После этого и наша фракция 
приняла решение об исключе-
нии его из своих рядов. Сам 
Алексей Николаевич не был 
против исключения, так как, 
думаю, сам в последнее время 
тяготился нахождением в нашей 
фракции.

В соответствии с регламен-
том областной Думы комитету 
по межпарламентским связям, 
регламенту и депутатской этике  
предстоит внести соответс-
твующие изменения в состав 
депутатских фракций.

О борьбе  
с «ромашками» 
В Парламентском центре 
состоялось очередное за-
седание общественного 
консультативного совета по 
предпринимательству. В нем 
приняли участие руководи-
тели структурных подразде-
лений ГУВД, прокуратуры, 
представители областной и 
городской администраций и 
управ города.

Как сообщил начальник отде-
ла  управления ФНС по Воронеж-
ской области Сергей КОНИН, уже 
выявлены 187 игровых залов, не 
соответствующих требованиям 
нового закона. 

За последние месяцы Лево-
бережный район избавился от 
шести «одноруких бандитов», 
Советский – сразу от четырех 
залов игровых автоматов.

В Коминтерновском районе 
не осталось ни одной «ромаш-
ки», кроме того, стало на 26 
павильонов игровых автоматов 
меньше.

Многие из собравшихся се-
товали на то, что ни в одном 
нормативно-правовом акте не 
прописан механизм сноса игро-
вого автомата или ликвидации 
игрового зала. 

Председатель комитета по 
предпринимательству Сергей 
ЖУКОВ (фракция «Единая Рос-
сия») обратился к представи-
телю городской прокуратуры с 
просьбой разъяснить, кто же 
все-таки обладает правом за-
крывать не соответствующие 
законодательству игровые за-
ведения и сносить нелегальные 
«ромашки».

Лучший отдых – это работа
Парламентские каникулы заместитель пред-
седателя областной Думы, председатель 
комитета по предпринимательству Сергей 
Жуков (фракция «Единая Россия») провел на 
рабочем месте, уделив отдыху лишь малую 
часть отпуска.

За летнее время к депутату неоднократно 
обращались предприниматели и жители области 
с самыми разными проблемами, и практически 
все они были в той или иной мере разрешены при 
помощи Сергея ЖУКОВА.

Как всегда, большое внимание Сергей Алек-
сеевич уделил деятельности образовательных 
учреждений. Ведь именно в детях – наше будущее, 
и оттого, как и чему они будут учиться, во многом 
зависит завтрашний день области и страны.

Депутатом были выделены средства на поддер-
жку МОУ «Центр дополнительного образования 
для детей», что в Левобережном районе. Мы уже 
рассказывали об открытии этого центра. Сергей 
Алексеевич немало усилий приложил к тому, чтобы 
он получил новые помещения и чтобы в старых был 
закончен ремонт.

Теперь же все полученные средства направ-
лены центром на улучшение материально-техни-
ческой базы. Закуплена современная техника 
для компьютерного отделения. А для отделения 
моделирования одежды приобретены расходные 
материалы и швейные машинки.

Депутат не обделил своим вниманием и школы. 
Одной из них – средней школе №34 г. Воронежа 
– были выделены средства на капитальный ре-
монт. Руководство учебного заведения наконец-то 
смогло заменить поломанные двери и расшатан-
ные парты в учебных классах. Дополнили облик 
обновленных классов шкафы и полки для книг.

Палата по «евростандарту»
У заместителя  главного врача по медицинс-
кой части городской больницы №20 Людмилы 
Пышнограевой одной заботой стало боль-
ше, и эта забота из разряда приятных – по 
просьбе коллектива лечебницы она готовит 
благодарственное письмо в областную Думу. 
В нём – самые тёплые слова признательности 
заместителю председателя комитета област-
ной Думы по вопросам экологии и природо-
пользованию Вячеславу ЧЕМЕРИНСКОМУ 
(фракция «Единая Россия»).

В 1947 году 20-ю горбольницу разместили 
в бывшем здании общежития, и, конечно, дав-

но нуждаются в ремонте и палаты, и службы, и 
инженерные сети. 100 тысяч рублей, которые 
выделил Вячеслав ЧЕМЕРИНСКИЙ, по решению 
коллектива направлены на реконструкцию палаты 
для инвалидов и участников войны в кардиоло-
гическом и пульмонологическом отделениях. В 
палате будут заменены полы, оконные и дверные 
блоки, потолки и стены «обошьют» гипсокартоном, 
заменят сантехническое и электротехническое 
оборудование.

Медперсонал уверен, что в такой уютной, 
отремонтированной по «евростандарту» палате 
ветеранам в лечении, как говорится, и стены 
будут помогать.

Подарки, которые ждали
Депутат областной Думы Андрей ЗОТКИН 
(фракция КПРФ) объектами своей помощи, 
как правило, выбирает организации, кото-
рые  наиболее остро нуждаются в подде-
ржке: школы-интернаты и больницы. 

Во время парламентских каникул Андрей ЮРЬ-
ЕВИЧ этой традиции не изменил. Для Аннинской 
специальной школы приобретена мебель для клас-
сных комнат, в Павловский госпиталь ветеранов 
войны передано оборудование, в котором остро 
нуждается персонал: автоматическая стиральная 
машина, морозильный ларь, овощечистки и мя-
сорубки. Переданное оборудование, безусловно, 
облегчит труд сотрудников госпиталя.

Мягкий инвентарь в подарок от депутата полу-

чили обитатели Красносельского дома ветеранов 
и инвалидов Подгоренского района. Онкологи-
ческий центр областной детской клинической 
больницы при его финансовой поддержке получил 
кресло-каталку, крайне необходимую для пере-
возки больных. 

Медпункт Воронежской школы-интерната для 
детей-сирот №1 достаточно хорошо оснащён 
техникой, но новое оборудование никогда не 
помешает. Поэтому Андрей ЗОТКИН передал 
для стоматологического кабинета современные 
пломбировочные материалы и инструменты, а 
для кабинета физиотерапии – ингалятор. Новые 
приобретения помогут укрепить здоровье воспи-
танникам интерната.

Территория заботы

В последние годы фонды сельских библи-
отек не так часто, к сожалению, пополня-
ются новой литературой. Недостаточное 
обновление и повышенная эксплуатация 
ухудшили физическое состояние печатных 
изданий. На эту проблему обратил внима-
ние заместитель председателя комитета 
областной Думы по предпринимательс-
тву Евгений КИТАЕВ (фракция «Единая 
Россия»).

Осознавая значимость культуры и образования 
в сельской местности, депутат оказал помощь 
библиотекам Павловского района в пополнении 

фондов новой литературой, передав на их комп-
лектование 50 тысяч рублей.

В семье Коробкиных из Калача случилось 
горе – сгорел дом. Евгений Китаев, к которому 
погорельцы обратились за поддержкой, не оста-
вил семью в беде. Он выделил средства, которые 
помогут семье восстановить дом, приобрести 
необходимые вещи.

Руководители детских  дошкольных  учрежде-
ний Воробьёвского муниципального района об-
ратились с просьбой к Евгению КИТАЕВУ оказать 
помощь в приобретении оборудования, а также 
выделить средства на хозяйственные нужды. Эта 
просьба депутатом была выполнена.

Для сельских читателей

28 августа на улице Героев Хасана, распо-
ложенной в микрорайоне ВАИ, при участии 
заместителя председателя комитета облас-
тной Думы по труду и социальной защите 
населения Юрия БАЯ (фракция «Единая Рос-
сия») состоялся праздник. Он был приурочен 
сразу к двум событиям – открытию детской 
площадки и началу нового учебного года. 

Праздник удался на славу. Каждый перво-
классник получил от депутата подарки. Красивый 
чайный сервиз был вручён председателю уличного 
комитета Тамаре Ивановне Лавлинской за ак-
тивную работу, за помощь депутату в реализации 
наказов избирателей.

К началу нового учебного года выполнен ещё 
один наказ избирателей: по улице Волгоград-
ской, на остановке общественного транспорта 
«Машснаб» установлен светофор. Излишне го-
ворить, что установка светофора на оживленной 
трассе поможет свести к минимуму дорожно-
транспортные происшествия. Об этом во время 
предвыборной кампании Юрия Александровича 
просили родители, чьи дети посещают детский 

сад №101, расположенный как раз возле этой 
остановки. 

Благодаря финансовой поддержке депутата 
многие детские дошкольные учреждения, школы и 
учреждения культуры этим летом смогли укрепить 
свою материально-техническую базу, провести 
ремонт. 

По просьбе руководителей средней школы  
№ 69 приобретены дверные блоки, выделены 
средства на ремонт потолка читального зала биб-
лиотеки №10 и отремонтирована её входная груп-
па, а в детском саду № 88 будет отремонтирован 
музыкальный зал. Новое ограждение территории 
появится у детского сада № 121, мебель, оргтех-
ника и необходимое оборудование – в детских 
садах №№ 120, 4, 82 и 66.

Ансамбль «Весенние зори» хорошо известен 
не только в России, но и далеко за её пределами. 
Этот творческий коллектив – лауреат многих 
всероссийских и международных конкурсов. В 
нынешнем сезоне «Весенние зори» порадуют 
зрителей не только новой программой, но и 
новыми костюмами, их приобрести помог Юрий 
БАЙ. 

На нашей улице праздник

Именно в этой номинации общегородской 
акции «Добрые дела – родному городу!» 
победил председатель комитета областной 
Думы по охране здоровья Владимир ЭКТОВ 
(фракция «Единая Россия») за активное 
участие в благоустройстве микрорайона 
Подгорное. 

Сельский клуб, пожалуй, единственный 
очаг культуры в Подгорном, поэтому и требует 
особого депутатского внимания. Благодаря 
Владимиру Эктову приобретена музыкальная 
аппаратура и музыкальные инструменты, а 
участники художественной самодеятельности 

смогли принять участие в ряде престижных 
конкурсов. Сам клуб, построенный много де-
сятилетий назад, давно нуждался в ремонте. С 
помощью Владимира Николаевича появились 
средства, необходимые для приобретения стро-
ительных материалов. 

В сфере особого внимания Владимира ЭКТО-
ВА – учреждения образования и культуры своего 
избирательного округа. Конкретная помощь в 
приобретении различного оборудования или ре-
монте помещений оказана им средним школам 
№46 и №94, лицею № 8, детскому саду №147, 
библиотекам №№24, 26 и 36 г. Воронежа.

Добрый спонсор

Мнение депутата областной Думы, Героя России 
Юрия АНОХИНА (фракция «Справедливость»):

– Одна из главных проблем милиции – крайне низкая зарплата 
ее сотрудников. Так уж вышло, что за последние годы денежное 
вознаграждение работников прокуратуры, судебных приставов, 
судей и ряда других юридических служб было доведено до вполне 
приемлемого по нынешней жизни уровня. А зарплата в милиции 
росла крайне медленно.

С приходом в Воронежскую область нового начальника ГУВД Олега 
Хотина обстановка начала улучшаться. Работа, так скажем, всколых-
нулась. По ряду направлений показатели деятельности стали расти. С 
чем это связано? На мой взгляд, с позицией нового руководителя как 
раз в отношении стимулирования сотрудников милиции.

Это очень правильно, что милиционерам стали давать денежные 
премии, награждать их автомобилями и даже квартирами. Если ру-
ководитель при этом использует какие-то не до конца выверенные 
юридические схемы, прокуратура должна ему на это указать, привести 
ситуацию в соответствие с законом. Но нельзя бить человека по рукам 
за абсолютно благое начинание, которое поможет формированию 
качественно иного климата в органах внутренних дел.



Памяти
Святителя Митрофана
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Продолжая традиции
АДРЕСА КОНКРЕТНЫХ ДЕЛ

Начало дружбе председателя комитета об/
ластной Думы по бюджету, налогам, финан/
сам и банковской деятельности Александра
ВЕРИКОВСКОГО (фракция «Единая Россия»)
и коллектива Графского детского санатория
для больных туберкулёзом положила …но/
вогодняя ёлка. Вернее, отсутствие у персо/
нала возможности нарядить «новогодние
красавицы» на трех этажах санатория.

Эту проблему помог решить Александр ВЕРИ/
КОВСКИЙ. Он подарил санаторию много красивых
новогодних игрушек, которые украсили три ёлки, а
ещё гитару, так что малыши могли водить хороводы,
а ребята постарше – петь любимые песни.

В санатории дети лечатся подолгу, недуг излечи�
вается тяжело. Трудно еще и потому, что ребята
длительное время отлучены от дома, родных и дру�
зей. Сам врач, Александр Евгеньевич, хорошо по�
нимает, что порой лучшим лекарством для детей
является хорошо организованный досуг, возмож�
ность повеселиться, посмотреть любимую переда�
чу, кинофильм или концерт. Поэтому и принял ре�
шение передать санаторию три телевизора.

В нынешнем году Графскому детскому санато�
рию для больных туберкулёзом исполняется 100
лет. Он был создан на пожертвования врачей и
граждан Воронежа. Отрадно, что и век спустя врач,
депутат Александр ВЕРИКОВСКИЙ продолжил
добрую традицию своих коллег.

Энциклопедия на дом
С помощью депутата областной Думы Анато/
лия ШВЫРЁВА (фракция «Единая Россия») в
средней школе №47 для библиотеки приоб/
ретено немало различной справочной и эн/
циклопедической литературы.

Беда в том, что энциклопедии, различные сло�
вари на дом школьникам не выдают, а переписы�
вать нужную статью займёт много времени.

В библиотеке установили ксерокс, и теперь каж�
дый может скопировать необходимый справоч�
ный материал. Педагоги не сомневаются, что та�
кая возможность положительно скажется на успе�
ваемости школьников.

Анатолий ШВЫРЁВ всегда откликается на
просьбы, когда они касаются помощи детским
учреждениям. В различных кружках и секциях
Дома творчества детей и юношества Коминтер�
новского района занимаются сотни ребят, их са�
мобытное творчество хорошо знакомо воронеж�
цам. Благодаря помощи депутата, танцевальный
ансамбль приобрел новые, очень красивые кос�
тюмы.

При его содействии в областной детской клини�
ческой больнице №2 появился новый компьютер,
а для областной детской клинической больницы
№ 1 закуплено необходимое медицинское обору�
дование.

Талантам нужно помогать
Для депутата областной Думы Анатолия
ШМЫГАЛЁВА (фракция «Справедливая Рос/
сия») – это аксиома. Благодаря его помощи
творческий коллектив «Волшебники двора»
смог выступить в телевизионной программе
и приобрести всероссийскую популярность.

Одарённые ребята из Шиловской школы ис�
кусств №18 также ощутили поддержку со стороны
депутата областной Думы.

Не забывает Анатолий Петрович и свою «аль�
ма�матер». Школе, где он учился, помогает посто�
янно. К началу нынешнего учебного года лицей

№5 получил новое оборудование для кабинета
физики. Танцевальному коллективу «Парадокс» из
гимназии №3 им выделены средства на приобре�
тение сценических костюмов и обуви. А для детско�
го сада № 191, Центра развития творчества детей
и юношества, социально�педагогического центра
приобретен различный спортивный инвентарь.

На особом счету – просьбы о помощи детям�
сиротам и детям, оставшимся без попечения роди�
телей. На приобретение мягкого инвентаря,
средств личной гигиены воспитанникам Бобровс�
кой школы�интерната Анатолием ШМЫГАЛЁВЫМ
выделено 30 тысяч рублей.

Жаркая пора для комитета
– Петр Иванович, наш пер/

вый вопрос вполне логичен.
Почему вы не последовали
примеру коллег и не ушли в
отпуск летом?

– Наш комитет занимается
сразу двумя направлениями об�
щественной жизни – спортом и
молодежной политикой. И так уж
вышло, что оба эти направления
требуют особенно пристального
внимания именно в летний пе�
риод.

Судите сами: лето – это то
время, когда студенты и школь�
ники предоставлены сами себе.
В то же время, именно летом
проводится большинство сорев�
нований – особенно по водным
и легкоатлетическим видам
спорта. Кроме того, именно в
теплые месяцы особенно актив�
но ведется строительство
спортивных объектов, которое
тоже ни в коем случае нельзя
оставлять без внимания.

– Давайте начнем с моло/
дежной политики. Что было
сделано в этом направлении?

– Во время депутатских кани�
кул мы провели финал большого
футбольного турнира «Двор без
наркотиков». В этом году в нем
приняли участие более 230 ко�
манд со всей области.

Финал турнира прошел на ста�
дионе «Труд», а по его итогам
были отобраны шесть команд. В
основном, победителями стали
представители районов облас�
ти. Эти ребята были награждены
поездкой в Москву на футболь�
ный матч Россия – Англия, кото�
рый пройдет 17 октября.

За время летних каникул
дважды заседал Молодежный
парламент Воронежской облас�
ти. Это очень важно, что моло�
дежь не ушла после первого и
единственного заседания «на
каникулы».

Опыт последних заседаний
показал, что уже сейчас моло�
дые люди выносят на рассмот�
рение парламента очень серь�
езные вопросы. Все меньше пу�
стых эмоций и все больше ре�
альных дел в работе парламен�
та, среди которых и трудоустрой�
ство сельской молодежи, и обес�
печение жильем молодых семей
и другие.

Важным направлением дея�
тельности Молодежного парла�
мента стали обучающие семи�
нары. Они проводились и до его
создания, а сейчас продолжи�
лись уже в новом формате.

В этом году мы провели выез�
дное заседание в городе Ново�
воронеж. Здесь состоялись не

Среди тех депутатов областной Думы, кто вовсе не уходил
на парламентские каникулы, проведя все лето в работе, –
руководитель комитета по делам молодежи и спорту Петр
СЕМЕНОВ (фракция «Единая Россия»). Каковы итоги летней
работы?

только традиционные лекции и
семинары, но и знакомство мо�
лодых людей с работой Новово�
ронежской АЭС. В ходе большой
экскурсии они ознакомились с
перспективами строительства
не только самой атомной стан�
ции, но и всего города.

– Почему местом проведе/
ния семинара был выбран
именно Нововоронеж?

– Мы провели заседание в
Нововоронеже для того, чтобы
как можно больше молодых лю�
дей в области узнали о перспек�
тивах строительства новой атом�
ной станции и в будущем прияли
участие в ее возведении.

– Как идет реконструкция
Дома молодежи?

– Сейчас работы по реконст�
рукции идут полным ходом. Ре�
монтируются первый и третий
этажи. Эта реконструкция очень
сложна тем, что здание Дома
молодежи является памятником
архитектуры. Сейчас строитель�
ная фирма, выигравшая кон�
курс, занимается подготовкой
комнат для студий, которые раз�
местятся на третьем этаже. Од�
нако, я думаю, что уже в ближай�
шее время работы будут завер�
шены и все организации смогут
расположиться в обновленном
Доме молодежи.

– Мы давно не говорили о
студенческих отрядах. Ведь
для них лето – тоже жаркая
пора?

– Безусловно. Тем более, Во�
ронеж присоединился ко Всерос�
сийскому движению студенчес�
ких отрядов. Теперь наша об�
ласть может принимать молодых
строителей из других регионов
России. В этом году к нам при�
ехали двадцать ребят из пятнад�
цати субъектов РФ, в том числе
из Чувашии, Краснодарского
края, Читы и других регионов.

В этом году ребята трудились
на восстановлении животно�
водческих помещений в спецхо�
зе «Юбилейный» Хохольского
района. Эта организация слав�
на своими традициями и много�
летним опытом приема студен�
ческих стройотрядов. Кстати,
почти тридцать лет назад и я ра�
ботал в этом спецхозе команди�
ром студенческого отряда.

И в этом году «Юбилейный» не
подкачал. На высшем уровне
была организация не только тру�
да, но и досуга молодежи. Ребя�
та уезжали очень довольные не
только тем, что научились водить
сельхозтехнику и штукатурить
стены, но и тем, что нашли новых
друзей.

– В прошлом году студен/
ческие отряды работали на
строительстве домов в рамках
нацпроекта «Доступное
жильё» в Нечаевке. Почему в
этом году ребята не были на/
правлены туда?

– Дело в том, что в прошлом
году на этой стройке выявились
значительные пробелы в орга�
низации труда молодежи. Были
недоработки в системе выплаты
заработной платы, организации
досуга и многих других сферах.
Поэтому мы решили не риско�
вать, направили ребят в «Юби�
лейный» и не ошиблись. Доволь�
но осталось и руководство спец�
хоза, и ребята из стройотрядов.

– Перейдем к вопросам
спорта. Как мы уже выяснили,
летом проводилось очень мно/
го соревнований, что особен/
ного было в этом сезоне?

– Самым запоминающимся
событием лета стала пятая Сель�
ская олимпиада, которая прохо�
дила в Рамони. Отрадно заме�
тить, что в этом году в ней приня�
ли участие все районы области.
С каждым годом организация
олимпиады становится лучше, а
само мероприятие – все более
массовым.

Хотелось бы также отметить
активное участие главы Рамонс�
кого района В.И. Астанина и об�
ластного управления по физичес�
кой культуре и спорту. Были за�
куплены сто палаток для участни�
ков олимпиады, разбит лагерь на
берегу реки Воронеж. Четыре
дня, в которые проводилась олим�
пиада, стали настоящим празд�
ником для сельских спортсменов.

Конечно, мы планировали
еще до олимпиады открыть но�
вый стадион в Рамони, но, к со�
жалению, это не удалось сделать.
Однако этот факт не испортил
праздника. Ребята увлеченно
играли на поле почти на берегу
реки и показывали настоящее
мастерство.

В минувшую субботу были
проведены мероприятия, посвя�
щенные Дню физкультурника, а
в воскресенье – уже ставший
традиционным «Кросс наций», в
котором в этом году приняли уча�
стие более 15 тысяч любителей
бега. Ни холод, ни дождь не смог�
ли стать помехой для настоящих
спортсменов.

– Вы упомянули о строи/
тельстве стадиона в Рамони.
Какие еще спортивные объек/
ты строятся в области?

– Наш комитет неоднократно
обращался к теме строительства
спортивных объектов. Ежене�
дельно мы проводим общие пла�
нерки, которые позволяют конт�
ролировать строительство всех
спортивных объектов в области.
И эта работа уже приносит свои
плоды.

Еще совсем недавно на всю
огромную Воронежскую область
было только два футбольных
поля с искусственным покрыти�
ем. Это крайне мало для такого
региона, как наш. В нынешнем
году удалось довести количество
полей, готовых разместить ис�
кусственное покрытие, до пяти.
Это в том числе и стадион «Чай�
ка» и парк «Динамо» в Вороне�
же, а также Павловский и Ра�
монский районы. Кроме того,
уже уложено искусственное по�
крытие на полях в Лисках и базе
«Кристалл».

Надеемся, что уже в этом пар�
ламентском сезоне нам удастся
выделить из бюджета области
деньги на закупку искусственно�
го покрытия для пяти полей.

Если же говорить о строитель�
стве спортивных сооружений в
целом, то необходимо упомянуть
два строящихся спортивных ком�
плекса. Это воздухоопорная кон�
струкция в парке «Танаис» и ком�
плекс с бассейном в Боброве.
Строительство этих объектов
практически завершено, и их
открытие планируется уже этой
осенью.

Кроме того, идет работа по
строительству спортивных ком�
плексов в Ольховатке, Борисог�
лебске, Хохле и других районах.

– Есть ли какие/то пробле/
мы в строительстве?

– Без этого, к сожалению, не
обходится. Несмотря на то, что

средства были выделены в пол�
ном объеме, строительство
спортивного комплекса в Ново�
хоперске так и не было начато.
Там возникли сложности с про�
ектом спортивного комплекса, в
который была включена боль�
шая котельная. Но, я думаю, в
скором времени вопрос будет
решен и строительство начнет�
ся.

Гораздо больше проблем с
так называемым Центром Сау�
тина. Средства, выделенные на
его проектирование, уже второй
год остаются неиспользованны�
ми. К сожалению, городские вла�
сти никак не могут определиться
с местом расположения будуще�
го центра.

– Что планируется на бли/
жайшее время в спортивной
жизни области?

– Планов огромное количе�
ство. Выделю, пожалуй, большой
праздник футбола, который
пройдет 29 сентября в Лисках.
На него соберутся лучшие игро�
ки не только из Воронежской
области, но со всей России. Мы
приглашаем всех, для кого фут�
бол – не просто название вида
спорта, на этот замечательный
праздник. В его рамках пройдет
мастер�класс для юных футболи�
стов области, а также заседание
Совета по развитию футбола
Воронежской области, где будет
решаться вопрос о главной фут�
больной команде региона.

Николай АВЕРИН,
заместитель
председателя
комитета по
аграрной полити/
ке и земельным
вопросам, член
комитета по
законодательству,
безопасности и
правам человека
областной Думы (фракция «Единая
Россия»).

1. Летом у меня появилась возмож�
ность обстоятельно поработать над од�
ной из самых животрепещущих сегодня
тем – улучшением качества жизни насе�
ления. Неудовлетворительное состояние
качества жизнеобеспечивающих услуг,
товаров и окружающей среды напрямую
ухудшает качество нашей жизни. Пробле�
мы, сложившиеся за последние годы в
данной сфере, настала пора решать.

Над тем, как можно исправить нынеш�
нюю ситуацию, я вместе с другими члена�
ми комитета размышлял в летний пери�
од. Мы проводили совещания на эту тему,
разрабатывали специальную программу.

Поясню, что целью нашей работы яв�
ляется создание системы, которая смог�
ла бы сформировать не только условия
влияния общественного мнения на про�
изводителей и поставщиков продуктов
массового потребления, но и помогла бы
населению повысить потребительские и
правовые знания.

Надо, чтобы народ выбирал и покупал
продукты только высокого качества.

Кроме того, нам хочется добиться кон�
солидации действий администрации об�
ласти, областной Думы, федеральных ор�
ганов, политических сил и общественных
движений в организации на территории
региона эффективного контроля качества
производства и реализации продуктов
питания массового потребления и исполь�
зуемого для этих целей продовольствен�
ного сырья.

Совместными усилиями к сентябрю
был подготовлен итоговый документ  –
«Программа организации обществен/
ного контроля качества продуктов пи/
тания массового потребления в Воро/
нежской области на 2007/2010 годы».

2. Теперь хочется надеяться, что эта
программа получит право на существо�
вание. Для того, чтобы обеспечить ей
меры государственной поддержки, мы
планируем в ближайшее время разрабо�
тать и принять следующие областные за�
коны: «О социальных гарантиях жите/
лям Воронежской области», «Об обще/
ственном контроле качества жизни на/

селения Воронежской области»,  «Стан/
дарт качества жизни населения Воро/
нежской области».

Кроме того, мы считаем необходимым
создать в областной Думе постоянно дей�
ствующую комиссию по качеству жизни
населения.

Без принятия вышеназванных зако�
нов и привлечения общественности к теме
повышения качества жизни нацио�
нальный проект «Здоровье» работать не
будет, даже если усовершенствовать про�
цесс лечения, оснастить лечебные учреж�
дения новой аппаратурой.

Вопросы улучшения качества жизни
людей мы будем решать поэтапно. Пла�
нируем начать работу в данном направ�
лении с парламентских слушаний. Здоро�
вье нации требует пристального внима�
ния. Считаем необходимым вести в СМИ
активную пропаганду хороших товаров,
услуг и критику некачественных. Надо
нести информацию в семьи через школы,
объясняя азы детям.

Анатолий
ЧЕКМЕНЁВ,
депутат областной
Думы (фракция
«Единая Россия»).

1. Работал. Все�
гда считал, что если
взялся за какое�то
дело, то его нужно до�
водить до конца, а не
бросать на полдоро�
ге.

Время парламентских каникул – са�
мое удобное, чтобы решить проблемы в
округе. Это касается не только подготов�
ки школ и детских дошкольных учрежде�
ний к новому учебному году, но и их ком�
пьютеризации.  Для учителей Левобереж�
ного района был организован летний от�
дых на турбазе «Дон» – это, считаю, мой
вклад в национальный проект «Образо�
вание». Ни на день не прекращала работу
общественная приёмная.

Знаете, к депутату с просьбами идут,
как правило, самые заслуженные и в то
же время самые обездоленные люди  –
пенсионеры. Они всю жизнь трудились на
благо города, многие из них прошли вой�
ну, а местная власть просто отмахивает�
ся от их проблем. Вот и приходится депу�
тату заниматься «мелочевкой», но весь
мой многолетний депутатский опыт под�
тверждает – в работе с людьми нет мело�
чей.

2. Осенняя сессия всегда наиболее
напряжённая, ведь рассматривается
главный финансовый документ области
– закон о бюджете. Нынешняя же осень

будет особенно жаркой – впервые депу�
татам предстоит принять  региональный
бюджет на три года. Кроме того, в  план
законотворческой деятельности  област�
ной Думы внесены две мои законода�
тельные инициативы. Обе они – о приве�
дении в соответствие с  федеральным
законодательством областных законов  «О
промышленной деятельности в Воронеж�
ской области» и «О государственной (об�
ластной) поддержке малого предприни�
мательства в Воронежской области».

Александр
КОРНЕВ, член
комитетов по
строительному
комплексу и
коммунальному
хозяйству, по
топливно/энерге/
тическому комп/
лексу областной
Думы (фракция
«Справедливая
Россия»).

1. На мой взгляд, «парламентские ка�
никулы» –  понятие достаточно условное.
Выполнение депутатских обязанностей
невозможно отложить даже на один день,
а иногда и на час. Не скажешь же людям,
которые обращаются к тебе за помощью:
«Подождите, у нас каникулы». Поэтому в
перерыве между заседаниями областной
Думы работаю в обычном режиме.

По мере возможности продолжаю под�
держивать и помогать Борисоглебскому
интернату для ветеранов и инвалидов,
областному Дому ребенка, областному
молодежному центру, людям, которые
попали в трудные жизненные ситуации.

Поскольку предприятие, которым я
руковожу, динамично развивается, то,
естественно, возрастает и объем работ.
Поэтому на «ВСК�2000» отпуска или кани�
кул у меня не было. Ведь мы сейчас реша�
ем очень сложный и больной для многих
горожан вопрос – мы приняли на себя
завершение строительства  так называе�
мых долгостроев. И уже в этом году сдали
три из десяти жилых домов.

2. План законотворческой деятельно�
сти Думы, который мы утвердили в нача�
ле этого года, достаточно насыщен, и, ду�
маю, в какой�либо дополнительной кор�
ректировке будет нуждаться только в эк�
стренных оперативных ситуациях (наде�
юсь, таких не возникнет).

Мы, конечно же, постараемся довести
до конца работу по предложенным нами
законопроектам – «О питьевой воде» (эта
проблема стоит особо остро); о поддерж�
ке ВИЧ�инфицированных детей; ну и, ко�
нечно же, самая кропотливая и серьез�
ная работа предстоит над законом об об�
ластном бюджете, который в этот раз
впервые мы будем принимать сразу на
три года.

ДУХОВНОСТЬ

В 2007 году Русская православная цер/
ковь празднует 175/летие канонизации
Святителя Митрофана, первого воро/
нежского епископа. Основные торже/
ства, посвященные этому событию, про/
шли в Воронеже 19/20 августа. В них
приняли участие руководители ряда
епархий и многочисленные паломники
из России и стран ближнего зарубежья.

Память этого выдающегося иерарха Русской право�
славной церкви, патриота�государственника почтила и
первый заместитель председателя областной Думы, член
фракции «Единая Россия» Татьяна МЕЩЕРЯКОВА.

14 августа из Сретенского храма, расположенного на
территории 37�й учебной автомобильной бригады г. Ост�
рогожска, начался крестный ход с мощами покровителя
земли воронежской, который прибыл вечером 18 августа
в храм во имя святителя Антония Воронежского (пос.
Тенистый).

19 августа, в день Преображения Господня, участники
крестного хода и множество паломников со всех районов
области направились из Антониевского храма в Покров�
ский кафедральный собор, у которого для них силами
МЧС был разбит палаточный городок.

В 17.00 в Покровском кафедральном соборе нача�
лось всенощное бдение, а затем непрерывно, в течение
всей ночи, у мощей святителя Митрофана совершалось
богослужение.

20 августа Божественную литургию в Покровском ка�
федральном соборе возглавил митрополит Воронежский
и Борисоглебский Сергий.

По окончании богослужения начался крестный ход к
главному корпусу Воронежского государственного уни�
верситета, где был освящен крест�памятник на месте
бывшего Митрофановского монастыря.

В тот же день по  традиции крестный ход направился в
Задонск, где в Рождество�Богородицком мужском мона�
стыре почивают мощи другого выдающегося деятеля Рус�
ской православной церкви � святителя Тихона, епископа
Воронежского и Задонского.

НАША СПРАВКА. Святитель Митрофан, первый епис+
коп Воронежский вошел в историю как иерарх, облада+
ющий государственным мышлением, единомышлен+
ник и духовный наставник императора Петра I.

Святитель оказывал деятельную, в том числе мате+
риальную, помощь в создании военно+морского флота
России, жертвуя на это даже церковное имущество.
Именно воронежский епископ одобрил план возведе+
ния новой столицы империи на берегах Невы.

После смерти епископа Митрофана Петр I прибыл в
Воронеж, чтобы лично проститься с усопшим, и во
время погребения нес гроб на своих плечах.

Два вопроса депутатам
В первые дни осенней сессии областной Думы корреспонденты нашей газе/
ты попросили депутатов областного парламента ответить на два вопроса:
1. Как вы провели парламентские каникулы?
2.  Какие у вас планы на ближайшие месяцы работы?

Спорт, песни и свежий воздух
В летние месяцы член комитета областной
Думы по строительному комплексу и комму/
нальному хозяйству Николай КОТЕЛЬНИКОВ
(фракция «Единая Россия») помог школам
своего избирательного округа решить ряд
накопившихся проблем.

По просьбе педагогов, депутат выделил денеж�
ные средства школе поселка Первомайский Воро�
бьевского района на строительство спортивного
городка и средней школе № 1 города Бутурлинов�
ка на приобретение спортинвентаря. Материаль�
ную помощь от депутата получил и Бутурлиновский
шахматный клуб.

Благодаря поддержке Николая Стефановича в
селе Гвазда Бутурлиновского района в период ка�
никул была обустроена футбольная площадка для
учащихся средней школы.

Общественной организации ветеранов Воробь�
евского района депутат оказал практическую по�
мощь в проведении конкурса патриотической песни.

Кроме того, Николай КОТЕЛЬНИКОВ побеспо�
коился и о том, чтобы улучшить, сделать более
комфортными условия обучения в Бутурлиновс�
ком педагогическом художественно�графическом
училище. При его поддержке в здании училища
были установлены кондиционеры. Этим необычай�
но жарким летом они пришлись как нельзя кстати.

Депутаты, члены фракции «Справедли�
вая Россия», постараются сделать все, что�
бы бюджет был как можно более социаль�
но ориентирован.

Игорь МАКАРОВ,
заместитель
председателя
комитета област/
ной Думы по делам
молодежи и спорта
(фракция КПРФ).

1. За два месяца
депутатских каникул
мне удалось сделать
многое. Остановлюсь
только на двух самых
важных, на мой взгляд, событиях: откры�
тии в Воронеже Аллеи молодогвардейцев
и поездке в Минск.

О создании аллеи мы уже давно вели
речь с завучем гимназии №3 Тамарой
Павловной Кирилловой. После того, как
решение о создании аллеи было принято,
всего за год нам удалось подготовить пло�
щадку и создать стенд с портретами геро�
ев�молодогвардейцев. Шефство над ал�
леей взяла на себя гимназия №3, на тер�
ритории которой и расположилось это
памятное сооружение.

Вторым значимым событием моего
парламентского лета стала поездка в ка�
честве руководителя российской делега�
ции в Минск на пятилетнюю годовщину
образования Белорусского республикан�
ского союза молодежи (БРСМ).

В ходе этой поездки удалось догово�
риться об обмене делегациями, который,
по предварительным планам, состоится в
конце текущего – начале следующего года.
Думаю, областному Молодежному парла�
менту будет интересен опыт белорусского
молодежного движения. Белорусским кол�
легам, в свою очередь, будет полезен наш
опыт по созданию молодежного консуль�
тативного органа при областной Думе.

Не сомневаюсь в том, что подобный
обмен делегациями послужит делу спло�
чения двух родственных народов.

2. В ближайших планах – работа над
совершенствованием деятельности Мо�
лодежного парламента. Перед нами стоит
сразу несколько задач, одна из которых –
завершение отделки Дома молодежи. Вто�
рая – решение вопроса финансирования
молодежных программ, существующих в
Воронежской области. Третья – создание
системы отбора и подготовки молодых
кадров.

Кроме того, мы планируем уделить осо�
бое внимание развитию детско�юношес�
кого спорта в нашей области, защите под�
растающего поколения от сомнительного
качества информации, поступающей, в
том числе и через учебные пособия. Уже
подготовлен ряд законопроектов, который
будет вынесен на заседания Воронежс�
кой областной Думы.


